
o TEMPO ..Pressão atmosfêríca ' média:.1013.5
milibares. Temperatura média do dia: 231 graus

'

com um máximo na maior ínsoleçâo de 295
graus e' mínimo à noite de 16.0 graus (no
Planalto a média mrníma será de 10.4 graus).
Estado médio de céu: cumulus, stratus, cumulu
nimbus, de claro a meio encoberto, nevoeiros,
noturnos fracos nas margens de rios, serras e
litoral. Estado médio do tempo: com formações
esparsas de precipitações leves, e passageiras no
Planalto, principahnente sobre as bacias de rios.
No Litoral estavel-bom. Previsão: A. Seíxas Ne
tto.

CONTRIBUINTES INDIVIDUAIS DO II\jPS
- Dentro do. rovo sistema adotado pelo
INPS, as agências barcãrías estão atendendo
'os contribuintes individuais que efetuarem
suas inscrições e pa�rem as contríbuções.
Atê mesmo os que ja se achavam inscritos
dev:erão, em curto prazo, procurarem os

eltabelecimento s credítícío s, para atualiza
ção do respectivo cadastro, de uma vez que o

controle será efetuado por computação ele
trônica.

Empresa pública Nogueira Franco deixa Angolanos se Kissinger acha
e de, economia

•

clínica estabelecem
I' � 'Irresponsável'anuncia a

mista vai ampliação da para morrer .emItajaí voto 'que
,

pagar Imposto ferrovia do' no Palácio dispostos condenou o

de Renda até 30% carvão no Sul de ElPardo ao trabalho
.. , •

siomsmo
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Telefone

antigo paga
taxa extra

pelo serviço
da Tele�c
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Pági,,," 8.

.,., ,! .5t..:' -'
, Toninho vai
�terça para o

.Palmeiras que
terá Zenon

, .

por emprestlmo

sr, a perícia do Co�andante impediu que ó De-lO da National incendiasse com os 139 ocupantes, ao decolar do Aeroporto John F. Kennedy, em NO\1a Iorque. (Pg.Ll)

o maior estoque de r

colchões, das melhores
marcas nacionais,

com 30% de desconto.
.

PEDROSO - o maior
revendedor de colchões -

oferece agora, para hotéis,
colégios, casas de praia,

e residências, os melhores

colchões. para entrega
imediata em qualquer

quantidade.

Rua Santos Saraiva, 49
Fones: 44·1389 e 44·2517
E,streito - Florianópolis

Colchão Pedroso

dupla face
anatômico v luxuosfsslrno
sob medida. Bordado.

O colchão que preserva os

males da coluna.
I nd icado para todas as

idades.
Qualquer compra

em 24 pagamentos.
Aproveite agora e compre

,

o seu colchão em'
'

*',
PEDROSO

MOVEIS E TAPETES

O MPLA, de inspiração soviética, domina .o centro. O noroeste é controlado pela FNLA e o sul pda UNITA

, Geisel
pergunta

..

aoslovens
•

como vai

a Arena

- ',- "�o.

.Deputado
denuncia na

Assembléia
falsos fiscais
da Fazenda

Páyina 3.

A 400 metros do .chão, sobre o �ifícil Artlrur, mestre Maury Santos comanda' seus três ajudantes.

,A mais jovem À 400m de altura, a,

Nação da Africa é arriscada giná,stica
a mais dividida

.

,da propaganda
Quarenta e oito borasdepols da .

imependência Angola emelge numa lI:esa
.

guerra civil, dividida territorialjTIente
, pelos três movimentos guerrilheiros -
.IVPLA, FNLA e U NITA. A União Soviética
reconhece o primeiro como a' única
força legftima de poder no pafs.(Pg.2)

As exigências cada vez mais sofisticadas
. do "MarketilYJ" mrigam ás empresas a

ginásticas prodigiosas para ve�er
seus produtos. O primeiro luminoso elevlklo

da Cidlkle,pesa 4.600 quilos e tem 20m
de cumprimento por 11,30m de largura. Dia

10. de dezeniuo haverá novas luzes na Cifade.{Pg.16)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ONU

Pittsburgh - O secretário de Estado
Henry Kissínger disse ontem, que o voto
das Naçõe s Unidas que equipara o sionis
mo ao racismo é "muito pouco proveito
SO e atualmente irresponsável" co" m rela
ção aos esforços para obter uma paz
duradoura no Orante Médio. Entretanto,
o secretário indicou que "temos que
manter a reação norte-americana dentro
de certos limites".

Em resposta a perguntas de jornalistas,
Kissinger afirmou: "A travessemos um pe
ríodo em que as Nações. Unidas foram
considerad.as como a máxima �perança
da humanidade, e este papel fOI exagera
do. Nao devemos cair agora no outro
extremo de não compreender os benefí
cios que as Nações Unidas, com todas
suas insuficiências, implicam para os Esta-
dos Unidos". .

.

Kissinger disse que o governo não
'decidiu entretanto um curso especffico de
ação, Indicou por outro lado que tendo
em vista o .núrriero elevado de países que
votaram pela resolução contra o sionismo,
qualquer decisão norte-americana de apli
car san�ões econômicas equivaleria a mu

dar radicalmente a política externa norte-
americana. .

Não obstante, acrescentou, "o prosse
guimento de tais votações terá impacto
em nossas relações bilaterais e multilate
rais". Kissinger afirmou que os esforços
dos Estados Unidos nas Nações Unidas
para conseguir uma anistia política em

todo o mundo não estão vinculados is
iniciativas anti-israelenses na maior orga
nização mundial. Além disso, Kissinger
prometeu cooperar plenamente com Do-

. nald Rumsfeld, designado pelo presidente
Ford para a secretaria da Defesa "Os
debates constantes entre nossos altos fun
cionários são um luxo que não podemos
nos permitir", afirmou.

A frase confirma a opinião de que
Ford destituiu James SchIesinger da che
fia do Pentágono por suas profundas
dívergêrcias com Kíssínger, que abordo
ainda os seguintaes temas:

- O governo está estudando uma

proposta egípcia para convocar a confe
rência de Genebra para a paz no Oriente

. Médio e permanece "receptivo" quanto
aos próximos passos para a paz na região;
a saúde de Mao Tsé-Tung não influi nas
relações dos Estados Unidos com a China,

Nações Unidas - O que aconteceria se
os Estados Unidos, em represália à resolu
ção da assembléia geral que qualificou o

sionismo como uma variante do racismo,
reduzi�m seu apoio financeiro à ONU?

Poderiam adotar jnna posição como a

da União Sovíétíca, Africa do Sul e outros
16 países que no passado apresentaram
diversas razões negando-se a pagar suas
cont ríbuições.

.

Seu direito de voto na assembléia geral
não Seria discutido pelomenos nos prõxi
mos dois anos, se é que algum dia poderá
ser discutido. Porém, funcionános da
ONU dizem que uma simples ameaça da
redução das contribuições dos Estados
Unidos seria o suficiente p'ara colocar a

organização em situação difícil, pois este
país é o principal coritríbuínté tanto para
seu orçamento básico como em quase
todas as agências especializadas das Na-

. ções Unidas.
O orçamento regular da ONU será este

ano de 325 milhões de d6lares e a

participação norte-americana é de 25 por
cento. O percentual norte-americano, que
é fixado de acordo com a receita de cada
país, era de 31,5 por cento porém foi
reduzido quando da assembléia geral de
1972. Um novo sistema de contribui
ções será discutido pela assembléia no

pr6ximo ano.
O artigo 19 da Carta da ONU determi

na que um país perde seu direito a voto
na assembléia quando se atrasar por dois
anos no pagamento de suas contribuições,
Baseando-sê na proposta orçamentária pa
ra 1976/77, os Estados Unidos poderiam
deixar de contribuir com 184 m:ílhões de
d6lares antes de ser impedido. de votar.

O artigo 19 foi invocado apenas uma
vez e deu lugar a uma crise que paralisou
a assembléia durante quase um ano, entre
1964 e 1965. Os Estados Unidos levanta
ram a questão do impedimento de voto
da União Soviética e seus aliados, que se

negaram a efetuar suas contnbuições às
forças de paz das Nações Unidas no

Congo e no Oriente Médio. Também
impugnaram o direito de voto da França,
peTa _sua negativa de arEar com sua parte

país que selá visitado por Ford no mês
que vem. Na última viagem que fez a

Pequim, Kissínger disse ter visto que "o
governante de 81 anos era capaz de
comunicar seus pensamentos com preci
são; grande vigor e considerável profundi
dade..

Reduzirá o número de seus discursos
"quando o processo eleitoral se tomar
mais ativo", a fim de manter a política
externa fora de campanha presidencialde
1976.

Ao referir-se às recentes ações adota
das pel� ONU contra Israel, disse Kíssín
ger: "E importante na atual situação
mundial não perder de vista os problemas
fundamentais que esperam por solução".
Acrescentou que os Estados Unidos não
devem formular por "vingança" posições
fundamentais e que "é preciso observar as
Nações Unidas com UIp certo distancia
mento crítico. Mas o voto de condenação
ao sionismo certamente se. somou às
tensões e à divisão e à desconfiança no

Oriente Médio".

As explicações de Hemy Kissinger.

nas despesas com pacificação do Congo.
A União Soviética devia 62 m:ílhões de
dólares e a França 17,6 milhões. .:

.

Em 1965 os Estados Unidos reconhe
ceram que o artigo 19 não poderia ser

aplicado por não contar com o apoio
necessário dos países-membros. Arthur
Goldberg, na época representante norte

. -americano, disse que os Estados Unidos
contíruaríam cumprindo com suas res

ponsabilidades financeiras para com a

ONU, mas advertiu que seu país se

reservaria o direito de seguir o mesmo
caminho da União Soviética e da França,
não dando seu apoio a futuras opera-

çõesdaONU.··
.

.

Vários países devem atualmente à
ONU um total de 65,4 milhões de dóla
res. Deste total, a União Soviétic�1 Bielo
rússia e Ucrânia devem 36,4 munões, a

China Nacionalista devia 16,6 milhões
quando foi expulsa em 1972, e Pequim
negou-se a assumir esta dívida quando
ocupou o seu lugar.·

As quantias não pagas à ONU este ano

somam 3,7 milhões de dólares. Deste
total a União Soviética, Bielorússia e

Uctânia devém 2,6 milhões; a África do
Sul quase um milhão e um grupo de
países são devedores de quantias menores,
entre eles a Albânia, Bulgária, China,
Cuba, Checoslováquia, .. Alemanha Orien
tal, Hungria, Mongólia, Polônia, Portugal
e Romênia. .

A China, Iraque, Líbia-e Albânia nega
ram-se inclusive a contribuir para � manu
tenção das forças de paz no Oriente
Médio. .

'QuaSe todos os anos alguns países
pobres atrasam' em dois anos seus paga
mentos. Habitualmente pagam uma parte
para não perderem o direito de voto na

assembléia geral qüe se reúne a partir de
setembro. Uma fonte da ONU disse que",
foi o caso este ano da Bolívia; Chade,
Haiti, Nicarágua, Paraguai e República

D ominicaria. .

por Gene Kramer, da AP

,

Franco volta a sofrer

hemorragias internas
Madri - O general Fran

cisco Franco está agora no

momento mais crítico de

sua doença em consequência
de uma nova hemorragia in
terna. O pessoal do palácio
de EI Pardo parece disposto
a trazer novamente o cadi
lho a seus aposentos particu
lares no palácio, para que ali
morra. O caudilho octogená
rio também está sofrendo de

congestão pulrmnar, apre
senta indícios de ínsufícíên-

. da cardíaca e uremia. Os
médicos disseram q ue seu

estado e saúde, agora, é mais
grave do que nunca.

Segundo eles, a nova he-

morragia intestinal "foi con
trolada no momento", mas
fontes' médicas particulares
afirmaram que a única possi
bilidade de controlá-la é
através de uma nova inter

venção cirúrgica. Ele já foi
operado duas vezes nos últi
mos nove dias. Desta vez,

também, os 26 médicos que
cuidam do. ancião demons-

traram poucas esperanças de

que as hemorragias gerais
internas possam ser contro

ladas. A nova perda de san

gue pode estar sendo provo
cada por novas úlceras o 1

pela ruptura de; pontos da
última operação, dizem fon-

tes particulares.
A hemorragia começou

de madrugada e o general
demonstrou estar sofrendo
-imuito. Sua mulher esteve no

hospital La Paz e voltou
imediatamente para El
-Pardo. _g agravamento do
estado de Franco foi denun
ciado pela súbita chegada de

especialistas, de madrugada,
ao centro médico. Foram

empregados coagulantes co

.,mo parte do tratamento,
mas não se sabe se esses

medicamentos poderão afe
tar o perigoso coágulo de

sangue que ele tem na perna

esquerda.

URSS reconhece oficialmente
.

o novo governo de Angola
luanda - A União Sovié

tica reconheceu ontem di

plomaticamente a República
Popular de Angola, estendeo
do seu reconhecimento ao
Movimento Popular pela Li

bertação de Angola como

única força legítima de po
der do novo país, segundo
noticiou a rádio de Angola.

Com o reconnecimento

.

soviético ao MPLA, a União
Soviética tornou-se a primei
ra nação a adotar essa medi
da. Fontes soviéticas em Lu
anda disseram a The Asso-'
ciated Press que Moscou es

tabelecerá uma Embaixada
em Luanda - provavelmen-:
te a mais importante do
hemisfério Sul. - que inclui
ria'. assessores militares para
oMPLA.

O comunicado do reco

nhecimento soviético foi di-

vulgado pouco depois de no- para um ataque. Outras no

tícias informando que Mo, tícías dizem que há intensos

çambique, outra ex-colônia co��ates a 25 quilômetros
portuguesa pró-soviética, dapital, perto de Quífangon
pretende enviar entre 200 a ' do.

300 homens para combater A coluna que avança para
com o MPLA contra seus o norte en ttetanto, poderia
movimentos adversários, a desviar-se para Q nordeste, e
Frente Nacional - FNLA - atacar uma usina hídroelétrí

apoiado pelo Zaire e os chi- ca que abastece Luanda de
neses, e a União Nacional >- energia. A coluna ocupou Sá
Unita - que conta com a da Bandeira, Lobito e lIbvo

simpatia da Europa Ociden- Redondo, em duas semanas.
tal. Um ataque contra a usina
BATALHAS não apenas deixaria sem

Segundo os jornalistas da energia elétrica a cidade,
AP, Reg Shay, acredita-se

mas também sem água, já
que o MPLA destrua uma que as bombas de. Quifan
ponte sobre o rio Ckanza, gondo são movidas a eletri

que passa a 80 quilômetros
.

cidade.
ao sul de Luanda, para ím- Enquanto isso, a vida no

pedir um ataque dirigido des- centro da capital parecia vd
de o SJl. O principal contín- tar aos poucos à normalída

gente do FNLA, de 20 mil de, enquanto prosseguiam
homens, está tomando posí- os combates aonorte e no

ções ao norte d e Luanda Sul.

Austrália: .com cf saída de
Whitlam o início da crise

Canberra - Os partidos
políticos da Austrália prepa
avam-se ontem ,para uma

intensa luta eleitoral, ao mes

mo tempo em que continua
vam as manifestações de rua
e ameaças de uma greve

geral.
O primeiro-ministro in

terino, Malcolm Fraser, que
até há pouco dirigia a coliga
ção conservadora da oposi
ção, formou um gabinete de
15 membros para governar o

·-paísaté as eleições, marca
das para o dia 13 de dezem
bro próximo.

O gabinete prestou jura
-mento ante o governador ge
ral, Sir John Kerr, repreesen
ante da rainha Elizateth II,
em uma breve cerimônia, ao
mesmo tempo em que cerca

de três mil manifestantes

gritavam defronte ao parla
mento palavras de apoio ao

primeiro-ministro trabalhis
ta deposto, GoughWhitlam.

O governador geral dís

.pensou Whitlam de suas

funções de pnmeiro-rmrns
tro anteontem, depois de 2�
dias de esforços vãos por
conseguir a aprovação de

sua proposta orçamentária
nosenado, controlado pela
oposição.

As novas eleições serão

tanto para o senado como

para as câmaras dos repre-,
sentantes, controlada agora

pelos trabalhistas.
Os manifestantes de Can

berra
.

abraçaram s Whitlam

quando subiu a carroceria
de um caminhão para dizer

que "a democracia: australia
na chegou a uma encruzilha
da".

Ao mesmo tempo em

que Whitlam proclamava:
que o senado não tem pod e

res para instituir ou destituir

gabinetes, seus partidários

pediam, aos gritos, a expul
são de Fraser, ostentavam
cartazes com dizeres "abai
xo o fascismo", e enchiam
com cédulas de dez dólares

(que valem 13 dólares norte-

Moscou - Andrei Sakharov, ganhador do Prêmio Nobel
da Paz, informou ontem que as autoridades da União
Sovíétca não autorizaram sua viagem a Oslo, para receber

bourne votaram a favor de lá i� ll:rea. O f síco dissidente deu a notícia aos jornalistas
uma greve geral marcada pa- nnediatamente após entrevistar-se com um funcionário da
ra a próxima sexta-feira, que Ovir,. o Departamento encarregado da emissão de passa,'
pderá paralisar o estado de portes.

.

Victoria o segundo mais po-
Sakharov esclareceu que a recusa deve-se a razões de

"

, estado: as : autoridades alegam que ele é detentor e
puloso d� pa�s.. .

. conhecedor de vários segredos de estado. Sua sarda do
Tambem houve manífes- país é inconveniente. Sakharov, de 54 anos de idade, um

tações em Brísbane e em dos responsáveis' pela bomba soviética de hidrogênio,
Perth. Em uma concentra- assinalou que protestou imediatamente junto ao chefe do

ção política em Melbourne," departamento de passaportes, pois considerava a negativa
"ofensiva a mim e a comissão do Prêmio Nobel",

grupos de estudantes pedi- O dissidente entende que a decisão é uma flagrante
ram a suspensão dos víncu- violação dos princípios assentados na declaração. de
los constitucionais com a Helsinqui, a 10. de agosto passado, a respeito do livre
.coroa britânica e a pro- trânsito de pessoas e idéias, através das fronteiras entre

clamação da "República De- Ocidente e Oriente.: Sakharov declarou que não está

mocrática da Austrãlía".: disposto a recorrer da decisão, pois considera que ela

representa o pensamento do Kremlin, a respeito de sua
Destacados dirigentes tra- viagem.

balhistas levantaram dúvidas O físico quese destacou nos últimos anos como um

de que a situação atual con- -dos mais ardorosos defensores dos direitos' cívicos, rece

duza a um rompimento com beu a notícia de manhã, ao apresentar-se nas dependências
a comunidade européia. da Ovir. A imprensa estrangeira, que tinha conhecimento

da ida de Sakharov ao Departamento, acorreu ao local.
Sakharov, ainda ignora_ndo a decisão, exigiu que os

jornalistas fossem informados em primeira mão. O pedido
foi recusado e Sakharov conversou em particular com o

chefe do serviço, Sergei Fadeyev.
, À saída, ele estava Visivelmente aborrecido. Sakharov
conquistou o Prêmio Nobel' da Paz, outorgado pela
Comissão Norueguesa, em nove de outubro último. li

entrega da láurea, equivalente a cerca de 140 mil dólares
(1,21 milhão de cruzeiros),· estava prevista para 10 de
dezembro próximo.· Ao ser contemplado, o dissidente
anunciou que pretendia receber pessoalmente o seu

prêmio, em Oslo, se tivesse garantias de .que poderia
retomar à União Soviétíva.

Imediatamente após a escolha, a imprensa soviética
começou a atacar Sakharov, a quem definiu como
"homem contrário a sua própria pátria", e concessão do

Nobel, que definiu como gesto político". destinado a

sabotar o processo de robustecimento da paz internado'
�� .

.

No dia 25 de .outubro, o físico foi atacado pela
Academia Soeiétíca de Ciências, através de documento
firmado por 72 de seus 242 membros. Sakharov inidou
sua militância política em fins da década de 50, tentando
persuadir Nikita Khruschev a pôr fim aos ensaios nuclea·
res. Em 1%8, ele foi proibido, pelas autoridades, de

continuar participamo de trabalhos secretos de investiga'

ção nuclear. .

A Cemissão Nobel fundamentou a outorga do prênt10
na certeza de que o esforço pessoal e valoroso �e
Sakharov em prol. da paz, serve como poderosa inspiraçao
para todos os esfOlços sinceros de promoção da'paz". li
citação salienta que "sém recuos e compoSiçõeS; çofll
vigor, Sakharov combateu não apenas o abuso do poder e

- num número de 120 -

as violações da dignidade humana, em todas as suas

podem participar do concla- formas, lutamo com .iguai força p!'llo ideal de um. estado I
ve. fundado no prilXfpio da justiça para todos".

americanos) sacos de coleta
que circulavam entre os pre
sentes.

Em Sidney, centenas de
trabalhadores tentavam in

vadir a bolsa de valores
entraram em luta com poli
ciais e destruíram automó
vel, um mercedes de luxo.

•

Trinta sindicatos de Mel-

Vaticano ainda não decidiu
sobre reforma eleitoral

Cidade do Vaticano - O
Vaticano adiou ontem a

anunciada publicação do do-
.

cumen to que propõe uma

revisão no processo de elei

ção do Papa, diante de reve

lações prematuras da impren,
.

sa italiana. As autoridades
da Santa Sé disseram que
esse documento é um decre
to de Paulo VI, modificando
as regras para a eleição de
seus sucessores. Acrescenta

ram, no entanto, que não se

deve esperar por transforma

ções radicais.
A· imprensa tinha infor

mado· que o decreto reafir
ma oprib,cípio estabelecido
no século IX, segund o o

qual apenas os cardeais vo-.
tain na eleição papal. O Va
ticano só divulgará o docu

mento hoje. Pau lo VI afiro
mou

.

duas vezes, há alguns

anos, que pretendia estudar
.

uma "democratização" nas

normas de participação no

conclave de cardeais que, ele

gem o papa e que se deveria
levar em consideração a in

clusão de representantes se

lecionados pelos bispos mu
ndiais. Os cardeais são no-

.

meados pelo ponti' fice.
Acrescentou . também que
estudaria a inclusão de 15

bispos entre os eleitores,
que seriam escolhidos pelo
sínodo mundial dos bipos,
que se reúne periodicamente
em Roma.

Mas a proposta papal, in·
cluída no primeiro projeto
do novo decreto, parece ter

enfrentado a oposição de

eclesiásticos tanto liberais

quanto conservadores. Al

guns prelados e teólogos

aplaudiram a· intenção de

incluir o princípiode "repre
sentação democrática" ao

conclave, mas outros, desde
os patricarcas das igrejas ori
entais até teólogos ociden
tais como o francês Henry
de Lubac, opuseram-se à

medida, baseando-se na ar

gumentação de que Seria

contra o princípio de que o

pontífice é antes o bispo de
Roma do que o representa
selecionado pela hierarquia
católica. Tal princípio está'

. sob a proteção, pelo menos

forrnalmente.. das normas

atuais. O novo documento

reafirmaria, além disso, o

decreto papal de 1970, se

gundo o qual apenas car

deais de mimos de 80 anos

o presidente francês Gm:ard D'Estaing.

Giscard acredita

na reunião de

cúpula em Paris
Paris - O presidente da França, Valery Giscarâ

D'Estaing, manifestou ontem sua confiança em que a

reunião de cúpula deste fim de semana entre represen:
tantes de seis países industrializados seja o marco de
uma intensa troca de opiniões, ao mesmo tempo em

que acrescentou que não se deve esperar por decisões
formais.

.

Giscard D'Estaing está. reunido no próximo sábado
com o presidente norte-americano Gerald Ford, o

chefe do governo da Alemanha Ocidental, Helmuth
Schmidt, o primeiro-ministro britânico Harold Wil
son, o do Japão, Takeo Miki, e o da Itália, Aldo
Moro. Estas reuniões irão até segunda-feira no castelo
deRambokillet.

Esta reunião de cúpula foi sugerida por Gistard
D'Estaiing. Numa entrevista, o chefe do Governo
francês disse quilhe surpreende não ter havido conver

sações de alto nível sobre problemas econômicos,
apesar dos últimos quatro anos de inflação, recessão e

,

desemprego.
- A França sugere ser conveniente'que estes J

dirigentes tenham consciência de suas responsabilida
des econômicas e políticas e troquem opiniões sobre
as possíveis fórmulas de agir, tanto no setor monetá
rio como em outros - disse Giscard. ,

Perguntado se os Estados Unidos estariam dispos
tos a voltar a uma paridade estável do dólar,
respondeu: ''Não ,acredito, nem é minha intenção
pedir-lhes semelhante coisa . . . não chegou ainda o

momento de uma reforma total do sistema mo netáric
.... devemos procurar um mínimo de estabilização do
sistema e isto não parece impossível de se conseguir':

-=

Estudantes mrte-amerícanos protestam contra a deci&io da ONU.

Sionismo: Kissinger diz
porque é contra a resolução

As consequências de uma represália

Governo não deixa

Sakharov receber

o Nobel em Oslo
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a prioridade do pleito catari

nense", segundo afirmou o

secretário da Casa Civil_

Informou que dos 200

milhões de dólares pretendi
dos pelo Estado 50% serão

obtidos junto a fontes inter
nas de financiamento, dos

quais Cr$ 81 milhões. já fo

ram conseguidos através de

contrato de empréstimo fir
mado pelo Banco Naçional

.

_do Desenvolvimento Econô
mico.

Ontem o senador Otair

Senadoautoriza hojeEsta a'
contrair empréstimo/externo
o finan ciamento de us$ 100 milhões se fará em duas etapas: a primeira ainda no corrente exercicio e a segunda em 1977.

Quem possui telefone antigo
paga taxa extra para Telesc

Oepútado volta adenonciar
falsos fiscais da Fazenda

CONTRIBUiÇÃO MENSAL
A determinação da Telesc atende e tem por base o

art. 14 da Portaria no. 1.181 de 25/10/74, Portaria no.

2.552 e ofício 605/71 - SG, do Ministério das Comunica
ções é·nosso presidente resolveu que a·participação dos
assinantes de há mais tempo, reincidisse. não sobre o pre
ço atual dos telefones mas sobre o preço de há 3 anos

atrás,' três' vezes menor que o atual", diz o chefe de

gabinete da Celesc, Domingos Serejo.
A cada assinante está sendo enviada carta explicando

as razões da determinação que entre, outras, comenta

que no caso, aos assinantes da Capital "em 4 de julho do

corrente ano a Telesc colocou em operação as novas Cen-
.

trais de Florianópolis e Estreito, ativando 7mil terminais
na Central 22 (de Florianópolis) e 3 mil terminais na

Central ,44 (do Estreito). Estes terminais, dispondo da

facilidade DDD, substituiram, ampliando, os 3.300 ter

minais existentes. Até este mês a Telesc investiu na insta

laçio de;sas Cenu-ais Cr$ 91.838.721,46':
Os antigos assinantes que não tiveram o ônus imposto

aos que compraram telefones a partiir de 1973, frias fo
ram beneficiados com o novo sistema, terão sua partici
pação financeira operada da seguinte maneira: os que
adquiriram telefone no tempo da ex-CTC terão um par

celamento em 36 vezes, pagando pelo telefone residen
cial: 36 x Cr$ 89,00, totalizando Cr$ 3.204,00; telefo
nes não residen ciais ou de negócios: 36 x 127,00, totali
zando Cr$ 4.572,00; tsoncos: 36 x os 165,00, totali
zando Cr$ 5.940,00.

Os assinantes da Telesc - proprietários de telefones.
adquiridos no tempo da ex-Companhia Telefônica Cata
rinense ou da rede de emergência, deverão ter uma parti
cipação financeira na instalaç ão da nova rede e sistema
telefônico instalado pela empresa em seus municípios.
A participação financeira no empreendimento será

feita pelos adquirentes de telefones no tempo da ex

CTC, pagando à Telesc um valor de 50% do preço de um

telefone vigente em novembro de 1972 é os que adquiri
ram telefone antes de 1972, quando da instalação da
rede de emergência, contribuirão com 15% do valor de
um telefone, segundo seu custo em novembro de 72.

Um telex, passado pelo advogado e diretor da corretora,
contra o qual denunciara no mês passado a "prática crimi
nosa na colocação de títulos patrimoniais da colônia de
férias da Associação dos Fiscais da Fazenda", intimou sur

preendentemente o deputado Acácio Pereira, 20. Secretário
da Assembléia, a comparecer em Curitiba. para retratar-se

"sob pena de se ver processado pelos delitos previstos na

Lei de Segurança Nacional". Ontem o deputado respondeu
à intimação com um discurso da tribuna em que reafirmou

f
a sua denúncia, de acordo com a qual, a empresa, Planesc,
em disrespeito ao contrato para colocação dos aludidos
títulos, ''Vem permitindo que corretores seus se façam pas
sar .por fiscais da Fazenda, para, com inocultável coação,
fazer com que contribuintes do ICM adquiram os títulos".
E muitas vezes por valor superior ao autorizado, A denúncia
do parlamentar do MDB foi confirmada pela própria
Associação dos Fiscais da Fazenda, cujo presidente, João
Acelino Sena, esteve na Assembléia em companhia de mem
bros da comissão de implantação da Colônia de Férias dos
fiscais e adiantou que a entidade entrou com ação cautelar
para impedir _ a venda de títulos ti cobrança de promissória
pela firma com sede em Curitiba:

INTIMAÇÃO ,

O telex recebido pelo deputado Acácio Pereira é assina
do por Djalma Gorbelotto e exige o seu comparecimento no .

escritório da Planesc, à rua Muechal Floriano, 228, Curiti
ba, e embora não assinale data e horário estipula que o

deputado o faça "imediatamente". Invoca as penas da Lei
de Segurança Nicional, "pela agitação e subversão que vem

fazendo no Estado de Santa Catarina, induzindo milhares
de clientes da Affesc", E adverte que "a desatenção a esta

} advertência motivará processo militar".
.

Acácio respondeu com uma denúncia ainda mais funda
mentada. Citou inúmeros documentos, ínclusive fornecidos

pela própria Associação dos Fiscais da Fazenda e passados
por pessoas "lesadas", dando conta de que os corretores da

Planesc, intitulando-se físcaís da Fazenda, obtiveram me

diante coação assinatura dos responsáveis por firmas catari-

�indoso confirma cursos

na Capital e em Srusque
O senador José Líndoso,

da Arena paranaense, confír
mou sua presença em Floria
nópolis e Brusque nos próxi
mos dias 10, 21 e 22. Vem
.mínístrar, nessas duas cida
des,. curso sobre Direito Ele
itoral e Díreíto Partidário,
co-promovido pela Procura
dOria Geral do Estado, Dire
tório Acadêmico da Escola
Superior de Estudos Sociais
de Brusque e Departamento
de Direito Público e Ciên
cias Políticas da Universida
de Federal de Santa Catari
na.

Nesta capital o curso vai
ser ministrado na Faculdade

de Direito, no horário das
20 às 22 horas do dia 20 e

das 9 às 11 horas do dia 21.
Em Brusque será desenvolvi
do das 20 às 22 horas e das
9 às 11 horas do dia 22.

'Entre os temas a serem

abordados pelo senador'
amazonense, destacam-se os

seguintes: Estado, Nação ti
Governo; a Constituição ea
Organização Político-Parti
dária no Brasil Direito Elei
toral e Direito Partidário: a
Justiça Eleitoral; a organiza
ção nartidáría; lei orgânica
'dos partidos e a fidelidade
partidária.

'Os que possuem aparelho telefônico pertencente à re
de de emergência, terão sua participação parcelada em

12 vezes, equivalendo a: telefones residenciais -12 x Cr$
58,00, total: 696,00; não residenciais � 12 x os 82,00,
total: Cr$ 9M,00; tronco - 12 x Cr$ 107,00, total: Cr$
1.284,00.
A participação será cobrada a partir do corrente mês

nas contas telefônicas, e o valor da mesma será capitali
zado e revertido em ações a serem emitidas pela Telebrás

· no prazo de 90 dias, após o trimestre da integralização,
e com possibilidades de serem negociadas quando da en
trada da Telebrás na Bolsa de Valores.

VENDAS
A Telesc instalará em março do próximo ano 3 mil

terminais no Centro da Capital, 2mil terminais no Estre
ito e em meados daquele ano mais 2 mil terminais na

Trindade. A ampliação da rede telefônica prosseguirá
tamb ém em outras cidades, estando para isto sendo feio
tas vendas através da firma Tupi, de São Paulo, autori-
-zada pela Telesc, e da própria Telesc, em seus escritórios.

Para a venda dos poucos telefones ainda existentes, a
Telesc mantém os seguintes preços durante os meses de
novembro e dezembro de 75: telefone residencial: à vista
Cr$ 6.917,00; no mínimo de 12 pagamentos: Cr$

·

679,00 por mês; no máximo de 36 pagamentos: Cr$
313,00 por mês. O telefone não residencial está sendo
vendido à vista por Cr$ 9.882,00 e no mínimo de 12

pagamen tos: Cr$ 970,09 por mês; no máximo de 36
pagamentos:Cr$ 448,OOpor mês. Para os troncos: preço'
à vista: 12.844,00; em 12 meses: Cr$ 1.261,QO por mês e

.

em 36 meses; Cr$ 5�2,00 por mês. Para.os poderes pú-
· blicos, o preço à vista do telefone é de Cr$ 9.882,00.

Continuando a ativação de novas Centrais, a Telesc
ativou no di 10 último a Central Telefônica de Garopa
ba, que possui 100 terminais; 3i canais interurbanos liga'
dos a Florialiópolis e operando em sistema DDD.

Quanto ao funcionamento do sistema de.Discagem
Direta Internacional informa a Telesc que o mesmo está
sendo 'instalado para testes no Rio de Janeiro e em São
Paulo, e dependendo de seus resultados a instalação pros
seguirá para O sul do pais, incluindo em Santa Catarina
inicialmente as cidades de Florianópolis e Blumenau.

O Senado Federal deverá

aprovar hoje o pedido de au

torização formulad o pelo
governador Antônio Carlos
Konder Reis para contrair

empréstimo externo de 50
milhões de dólares ainda no

corrente ano. A solicitação
recebeu parecer' favorável
das Comissões de Justiça e

Finanças, e hoje vai à consi

deração do plenário.
Segundo esclareceu o se

cretário Paulo da Costa Ra-

acatando exposição de moti

vos do Ministério da Fazen
da e da Secretaria de Plane

jamento, autorizou o gover
no do· Estado a efetuar ope-

rações 'de financiamentos
externos no valor de US$
100 milhões, sendo 50 neste

exercício e a outra metade
em 1977. Ao dar seu despa
cho, durante a audiência
que concedeu ao governador
na semana passada, Q presi
dente determinou urgência
·no processo, "reconhecendo

Becker ocupou a tribuna do

Senado para agradecer ao

presidente da República o

apoio dado a Santa. Catari
na.

Disse que os recu rsos a

serem obtidos pelo Estado

no exterior e no próprio
país vão possibilitar a reali

zação de diversas obras ro

doviárias, "possibilitando
que Santa Catarina saia da

. posição de atraso em que se

encontra, em setor tão vital

. para a sua economia".

Inps faz encontro

para analisar a sua

atuação em se .

nenses em contratos e títulosde crédito que estão a cobrar.
Um comerciante de Mafra foi advertido de que sofreria "se
vera fiscalização" caso não adquirisse um título, sendo que
seriam revistos . os movimentos dos anos anteriores e

"possivelmente seria multado",
Entre as citações de Acácio Pereira, está um trecho de

ofício do Diretor do Departamento de Fiscalização,
end ereçado ao Secretárioda Fazenda, em data de 10 de
dezembro de 74, acentuando: "Tendo. tomado este

Departamento, conhecimento de atividades pertinentes à
colocação

-

de títulos patrimoniais da colônia de férias da
Affesc, por parte de pessoas que se dizem "Servidores âa
Fazenda Estadual", usando para tal coação e ameaças
veladas, e ainda dando instruções e orientação fiscal aos
contribuintes, em completa discrepância regulamentar,
tomamos a iniciativa de solicitar as demarches necessárias,
junto à Secretaria de Segurança e Informações, no sentido
de que os infratores sejam punidos na forma da lei". Foram,
à época, publicados "avisos" na imprensa, alertando sob re

os falsários e pedindo aos que fossem procurados pelos
"fiscais" que dessem parte à autoridade policial. E

fmalmente, na Comarca de Camboriú, sede da colônia de _

. férias, a Associação dos Fiscais, depois de ter requerido
judicialmente a suspensão da venda de títulos, procura em

outra ação anular ou rescindir o contrato com a Planesc,
alegando inclusive que nem mesmo a cláusula primeira se

efetivou, que consistia na doação à Affesc da área de terras

para construção da colônia.
Ante os novos esclarecimentos, Acácio Pereira julgou seu

dever sugerir na Assembléia "uma tomada de posição frente
à ameaça que é feita ao meu mandato e, por extensão, ao
Poder Legislativo".

.

- Ameaça feita por uma empresa que,
comprovadamente, pela ação dos 'seus prepostos, lesou o

povo catarinense, agiu dolosamente contra a Affesc, causou,
prejuízos ao erário estadual, desvirtuou a real finalidade de
um contrato, para implantação da colônia de férias dos
fiscais da Fazenda - concluiu o parlame ntar.

Servidores da Celesc vão

ter melhor remuneração
A diretolia da Celesc está mantendo contatos junto ao

Conselho Nacional de Política Salarial, visando a aprovação
do novo quadro de salários e cargos da empresa. A Informa
ção foi prestada pelo sr. Aldo Belarmino da Silva, diretor
administrativo da Celesc, acrescentando que o novo quadro
deverá ser implantado no próximo diia 19, representando
um benefício em média de 33% a todos os servidores, atin
gindo principalmente os empregados que atuam em setores

técnicos e especializados.
- Estamos seriamente preocupados com a morosidade

da solução por parte do CNPS, tendo em vista que esse

quadro se reveste de' vital importância para a Celesc, pois
nossos funcionários, principalmente os técnicos, vêm, há
bastante tempo, recebendo salários bem mais baixos do que
paga o mercado de trabalho da região Centro-Sul - disse
Aldo Belarmino.'

Explicou que a nova tabela "procura colocar os servido
res da Celesc dentro da faixa salarial da região, evitando-se,
dessa forma, uma perda quase total dos nossos servidores.

mos, o presidente Geisel,

Começa amanhã, prolongando-se até o dia 21, 10.
ciclo de reuniões de membros da direçãi gemi e

regional do INPS, encontro que inicialmente havia

sido marcado para o perlodo de 24 a 31 de outubro.
O encontro se prestará a debates e esclarecimerüos

sobre assuntos de todos os setores ou linhas do INPS,
participando O superintendente regional, subsecretd-.

rios, subdiretores. agentes, 'chefes de postos de assis-
. tência médica, diretores de hospitais próprios do

INPS, chefes de assistência médica, além de outros.

Sucede a encontros jí realizados na maioria das

superintendências regionais do. pais, e. ao de Santa

Catarina deverá estar presente, 'somente não podendo
confirmar-se ainda o dia, o presidente do Instituto

Nacional de Previdência Social, Reinhold Stephanes.
Vários temas deverão ser abordados durante o

ciclo, entre eles o Plaro de Pronta Ação, manutenção
e concessão mecanizada de beneficios, descemralisa
ção, desburocratização, simplificação e métodos de

trabalho. O local de encontro seni o auditório da

Celesc iniciando-se o ciclo com aberturas, ds 8.horas,,

a cargo do Superintendente Regional Ldélio Luz,
prosseguindo no mesmo dia com palestms sobre

assuntos gerais a cargo dos subsecretários do Patrimô
nio e Serviços Gerais; de Assistência Médica e de

Assistência Social.
.

Durante os dias seguintes serão realizadas visitas,
inspeções e contatos . da direção geral com elemen

tos das resp ectieasáreas em SantaCatarina bem como

, contatos dos dirigentes da Superintendência Regional
com o pessoal dos órgãos locais para solução de casos

das respectivas áreas. No dia 21, à tarde, os partici
pantes do ciclo viajarão para Tubarão, onde sem,

inaugurado o ediftcio-sede da agência do INPS daque
lemuniçipio.

. . . . . . . . .

........................ .....
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Inscrições para
o 20. grau começam.

o 8 de dezembro
De 8 a 13 de dezembro, a repetentes da la. série do

Secretaria da Educação abri- 20. grau, aproximadamente
rá as inscrições nas escolas 1.225 alunos e QS concluiu
públicas e particulares do tes do Curso Supletivo de
Estado para os candidatos 10. grau. e outros candida
ao 20. grau. O edital de tos, calculados 001 661 pes
matrícula será publicado no soas, totalizando 6.355 can

dia 2 de dezembro, devendo didatos, Çomputada a exis
os candidatos submeterem- tércía de 2,815 vagas nas

s e antes da matrícula em escolas da rede púõlica esta

si, ao teste classificatório dual, 3.070 na rede partícu
que se realizará de 18 a 19 lar e 470 vagas na rede
de dezembro. federal, totalizando 6.355

VAGAS _E PREENCHI- vegas disponíveis, para a Se-
MENTOS cretaria da Educação inicial-

Os candidatos aprovados mente não existiria proble
no teste classíflcatórío terão ma de falta de vagas há la.
sua matrícula de 5 a 13 de série do 20. grau.
janeiro de 1975, incluindo Nas demais séries do 20.
os demais alunos de a. a 4a. grau, a previsão de matrícu
série do 20. grau, las é a seguinte nas 22 esco-

Nas escolas públicas e las de 20� grau da região da

particulares, na região da la. la. CRE: para a 2a. série do

Coordenadoria Regional de 20. grau, na rede particular,
Ensino região de Florianó- 2.172 vagas; na redeesta

polis, atualmente existem. dual, 2.047 vagas; na rede

5.587 alunos matriculados federal, 1.488; para a 3a.
no 10. grau e a Secretaria da série, na rede particular:
Educação prevê, que destes, "1.195; rede estadual: 1.492

80%, equivalendo a 4.469 1e rede federal: 731. .Para

alunos, sejam o potencial a a 4a� série: sem matrícula na

requerer matrícula ou, pel� rede particular; na rede esta

menos a concluir com apro- dual: 19 e rede federal: 283.

vação o 10. g�alJ. Totalizam 14.782· alunos
Ao lado destes, deverão com possíbílídades de serem

requerer matrícula ainda na matriculados 001 todo o 20.

la. série do 20. grau; os . grau.

..•&1.115 ,
....
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Elltr,wi.'4ta
O governador I Konder Reis, deverá

conceder na segunda-féira uma entrevis
ta coletiva à imprensa. Vai relatar todos
os contatos que está mantendo em Bra
sília, principalmente os que ,(,)bjetivam a

obtenção de recu rsos financeiros. Kon
der Reis chega amanhã à noite a Floria
nópolis, via Curitiba, reassumindo o go
verno segunda-feira de manhã.

Bol.�a ,�m luma .flPd,.
A Bolsa de Valores de Santa Catarina

estará funcionando a partir de segunda
feira em sua nova sede, instalada em

dois andares do Edifício Alliança, à rua.

Cartas

SUGESTÃO
Senhor diretor, a título

de colaboração sugiro à
Telesc comunicar ao usuário
quando o sistema de DDD
apresenta falhas, Há dois
dias vinha tentando falar
com Joinville por esse siste
ma e não consegui. Resolvi,
e ntão, pedir uma. ligação
através do 101. Mas, esse

número continua' a ser um

fator de rrítaçâo: duas horas
de atraso, segundo a telefo-'
nista. Resolvi, então passar
um telegrama 'para que a

pessoa me telefonasse. Mas,
ela também não conseguiu
ligar para Florianópolis.
Conclusão: tive de ir até
Joinville.

. Levando em conta o rele
vante trabalho que a Telesc
vem executando em Santa:
Catarina, amenizando sensi
velmente os problemas de

comunicação, deixo esta suo

gestão à sua direção. Arnal
do M. Goulart, Florianópo-.
lis.

.

ÔNIBUS
Sr. diretor, durante os

horários de maior movimen
to, policiais ficam cuidando
das enormes filas nos termi
nais de ônibus, para evitar
tumultos e os habituais "fu
ros". Todavia, na.maioria
das vezes os usuários ficam
até 30 minutos aguardando
a condução e os guardas não
tomam providências, Para
que guardas? E para evitar
tumultos? O tumulto tem

origem num fato irregular. E
as precárias 'linhas de ônibus
da Capital não deixam de se

constituir numa dessas cau

sas.

Bem que a Prefeitura (jã

que ela não tem condições
de . resolver) poderia fumar
um convênio com a Secreta
ria de Segurança para obri

gar as empresas de ônibus a

funcionarem de acordo com

as necessidades dos usuários.
Isto sim seria um benefício
ao usuário e não a presença
de guardas disciplinando o

povo a entrar no· ônibus.
Carlos G. Naisen, Florianó
polis.. '

.

BOA MEDIDA
Sr. diretor, considero fe

liz a iniciativa do governo ao

criar a Secretaria de Tecno

logia e Meio Ambiente. Isto
porque esse novo órgão tem
condições de contribuir para
o fortalecimento do desen
volvimento econômico do
Estado e, ao mesmo tempo,
de buscar .soluções para os

problemas que põem sob

ameaça o meio ambiente,
Desejá através desse jornal
congratular-me com o gover
no pela' brilhante inícíasiva,
conciliando duas coisas imo

portantes: tecnologia e meio
ambiente. Rogério Silva,
Florianópolis ..

'
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Geisel e OS. iovens
,

Em pronunciamento de im,
proviso feito terça-feira na cidade
de Cur.itiba, Q presidente da Re

pública demonstrou de forma
clara e precisa à sua preocupa
çã o q liantb ao papel da ju
ventude no processo político bra
sileiro. Dirigindo-se a um grupo
de representantes da Arena jo
vem paranaense, o general Geisel
destacou a' necessidade. da arreqi-

.

menteção da' juventude do país
para o seu encaminhamento à
vida política, através um trabalho
de preparação sob a responsabili·
dade dos partidos.

uma determinada atividade. A cos, administrativos e humanísti
escola pol Itica deve estar no par- cos, representam as unidades do
tido". Com estas palavras sim- ensino de n(vel superior o elo
pies, o presidente expôs seu pon- mais I.eg,ítimo entre a formação e

to de vista em torro de uma a participação. A presença na

questão de indiscutível importân- juventude 00 processo político,
cia para a vida pública nacional, realmente deve se dar dentro dos
ao mesmo tempo em que desta- amplos limites dos partidos, insti
cou o quanto considera a ativida- tuições que precisam abrir cada
de pol ítica: vez. mais seus caminhos, valori-

Afortunadamente o Brasil é zando e incentivando os novos e

uma nação de' maioria jovem, autênticos valores que estão for-.
sendo alentadora a vocação da. jando as lideranças do futuro;
juventude para a vida pol ítica. A Atualmente ambos os partidos
tese levantada pelo presidente da políticos existentes no país têm
República é sob todos os aspec- entre suas metas principais o

tos perfeitamente correta. Por chamamento dos jovens para os

.

diversas vezes já nos manifesta- seus quadros. Isso entretanto so-
.

mos sobre .0 assunto, afirmando mente poderá ser conseguido se

nossa convicção 'de que cabe as agremiações partidárias derem
principalmente à universidade pa- condições de efetiva participação
pel singular no processo de for- do elemento jovem nas atividades
mação de novas lideranças. Ao

.

políticasque, segundo asseverou

oferecerem o instrumento 'neces- o presidente Geisel anteontem

sário à atividade política respon- em Curitiba, não ocorrem somen

.sãvel. valendo-se notadamente do te em épocas de eleições., mas
acúmulo de conhecimentos técni- sim no dia a dia da vida.

"Nós temos que mobilizar os
jove.ns - disse o presidente -,
temos que pegar essa massa de

jovens e prepará-la para a vida

política. O lugar de preparo não

pode ser na un iversidade, não

pode ser na escola; A escola tem

uma outra final idade, a de ensi
nar o homem e' prepará-lo para
sua vida como cidadão dentro de,

Imóveis,'

v.

Estudos sob,.e O índio'
Silvio Coelho dos Santos

não ê, já agora, apenas uma
ilwninada promessa no de
senvolvimento das ativída
des intdectuaís de Santa Ca
tarina. Uma bela e excelente
série de livros lançada com

êxito na bibÜ�rafia catari
nense assegurou-lhe posição
de realce entre 0:8mais cre

dercíados pesquisadores na

área dos estudos da antropo-
·logia e da soci(t�ia, de que
é professor universitário.

O seu novo �íaba1ho, lan-
'

çado ultimani�llte- ao apreço
dos que lhe aCOmpanham o.

labor intcleetu'ai, é um volu
me sobre "Educação e So
ciedades Tribais", abrange n
do conhecimentos acerca

dos grupos de índios sobre
viventes no Sul do Brasil e

"su� relações de subordina

ção Com a sociedade regio-
.

nal". Atento � situação dos
19 postos mantidos pela
FUNAI, que reúnem 7.809

. indígenas, o professor Sílvio
Coelho dos Santo,s tiaboi'a

interessante tese sobre a

educação que 'o� integrará
no processo s6cio-econômi
co da evolução catarinense.

A maior parte desses

índios compõe o grupo Kai

gang (84,72%) das massas

tribais que ainda vivem nas

regiões sul-brasileiras. Em
'escala proporcional decres
cente estão os grupos Xok

leng' Guarani, e Xetá, este

apenas expressando 1 por
cento daquele total.

Computam-se aí somente
os índios aos quais é dada
assistência oficial pelo' go
verno federal,' enquanto é
ainda considerável o número
dos que. se alheiam aos res

pectivos núdeos e vivem nas

zonas' rurais e suburbanas.
A maneiro como o autor

expõe e descreve peculiari
dades de cada grueo prende
realmente a atençao do lei-

tor, retendo-lhe a curiosida
de no deleite que a narrativa

proporciona.·· _

Alas, o professor Sílvio
Coelho dos Santos escreve
com elegârcía e sírnplícída-.
de - e não atraiçoa q pró
prio e nobre respeito,às mr

mas, de correção de lingua
gem.

Poridê�ndo sobre o siste

ma eocolar propício a maior
eficiência da educação nas.

sociedades tribais, o profes
sor Coelho dos Santos' de
monstra ,haver realizado es

pecial observ ação, cujas con
clusões ofereCe aos interes

sados no assunto.

27, professores e 16 mo

nítores mantidos pela FU
NAI, além de alguns profes-'
sores dos quadros educacio
nais do Estado e das Prefei
turas, atuam nos postos.

Dissertando sobre o fun
cionamento da' organização
do ensino, visando à integra.
ção do silvícola na socieda
d e nacional, o Professor
Coelho dos Santos o faz
com a segurança de quem
está. familiarizado com o

prob lema e animado de
ideais que lhe têm inspirado'
as perseverantes campanhas
em proldos grupos remanes

centes dos indígenas sul-bra
sileiros.

O livro que vem acrescer

preciosamente o já valioso
vulto bibliográfico do autor

merece o mais alto interesse

não só dos estudiosos da
matéria de que trata, mas

também dos que desejam
conhocer um dos aspectos.
mais curiosos da formação
êtrüca de Santa Catarina,
p 'articularizádo habllmente

pelo trabalho meritório do
.

professor Sílvio Coelho dos
Santos.

O erudito pesquisador,
que sucessivamente nos tem

trazido os resultados de suas

inteligentes buscas, presta
se rviço incontestavelmente

apreciável à nossa cultura,
ao mesmo tempo que, pela
projeção de suas obras, reco
menda a todo o País o supe
rior nível de estudos em que
Santa Catarina está situada,
para honra do conceito que
desfrutam os seus centros

culturais.
De minha parte, confesso'

que louvo as atividades do

professor Sílvio Coelho dos

Santos e ê sempre com an

siosa expectativa que espero
o aparecimento de um novo

livro de sua autoria

Quer versando temas co

mo o de "Educação e Socie
dades Tribais", quer o de

"Um Esquema para a Edu

cação em Santa Cata:rina"
ou ainda o de "Nova Hist6·

ri.a de Santa Catarina" é ele
o mesmo eocritor �guro de

si, cuidadoso da forma e 'ri

qu(ssimo. em sugestões e

pensamento; ao encontro da
curiosidade intelectual do

leitor brasileiro.

tias lavo �'Veves

Irdormacãogeral

Como justificou o parlamentar na

abertura do projeto, muitos acidentes
ocorrem pela injerência indiscriminada
desses produtos. Acidentes de trânsito,
por exemplo, acontecem depois que o

mo torista toma dogas de efeito depressi-
. vo, ficando com sua capacidade reduzi
da, muitas vezes em estado de sonolên
cia. O alerta serviria para chamar a aten
ção do paciente, muitas vezes ignorante
do perig� _

que tais drogas representam.
DI#u��Il(l 11" SI"'Ifluf'
Em discurso pronunciado recente

mente, o deputado federal pernambuca-
.

A reunião com o secretário será às 16 no Inocêncio Oliveira (ARENA), maní-
horas. Desde ontem, porém, Salomão festou-se sobre a doação de sangue no

Ribas sabe o que pretendem os deputa- Brasil, dando algumas sugestões ao Con-

dos, aliados a uma comissão de professo- selho de Desenvolvimento Social, que

resi fazer com que, pela interferência da
no momento prepara um projeto modi-

. ficando o .atual quadro existente no
própria SEE, (já que os deputados não
podem apresentar emendas que alterem
despesa) sejam feitas algumas alterações
no texto do projeto governamental. Es
ses projetos de emendas foram entregues
antecipadamente ao -Seci:etário da Edu

cação.
IA - I'.�uem (� q"em.
Como nestes dias de votação da Lei

Orgânica dos Municípios um painel de
projE!Ção de slides foi colocado no local
em que fica a tribuna reservada à banca
da da Arena, os deputados governistas .'

na Assembléia têm ocupado a tribuna
oposta para seus discursos, ou seja, a

que por norma pertence ao MDB. Fora

alguns desajeitados, nada de anormal.
, * * *

Ontem havia dois garçons para aten
der a quase uma cente'na de comensais.
E quem' não conseguiu cClçar um deles,
ambos escorregadios ao extremo, espe
rou cerca de uma hora para ser atendi
do.

'Iuei.t:as em f,,!nUm
A bancada da Arena na Assembléia,

através do seu líder Antônio Pichetti e
do próprio presidente regional do parti-

.

do, senador Lenoir Vargas Ferreira, vai
propor urna reunião com o governador
Antônio Carlos Konder Reis para' os
próximos dias a fim de serem examina
dos aspectos da atuação politico-parti
dária. Nessa ocasião o Chefe do Executi
vo provavelmente ouvirá, lamentações,
rnas os parlamentares asseguram que, no
conjunto, o clirm é favorável e a preocu
pação prende-se apenas ao encontro de
formulas mais eficazes para o relaciona
mento entre a área política e a adminis-
tração.

.

* * e
Ó

A . bancada reuniu-se sigilosamente
com o senador Lenoir Vargas Ferreira, .

anteontem, e todos os pontos negativos
foram repisados. Mas ninguém quis co

mentar os assuntos abordados, por con
siderá-los de economia interna

* * *

Sobre queixas, o deputado Celso Cos
ta" atual secretário regional da Arena,
diz que elas slio naturais num partido
como nurna grande família.E o vice-li
derBu.lcão Vianna atribuiu ao en contra
da bancada as mesmas conotações de
urna tertúlia partidária: "lavamos a rou-

pa suja, com urna franqueza cordial, e

fizemos o diagnóstico para as medidas a

serem tornadas visando arrurnar melhor
'a casa ':

* * *

Trocado em miúdos, o encontro mos

trou que, pelo menos em alguns setores
da bancada, há ressentimentos mais QU
menos ponderáveis, principalmente
quanto à atuação de alguns auxiliares di
retos do Governo. A critica se insere \

.

mutatis mutandis no genero do anti-tec
nicismo, por sugerir que, nos setores da
administração recalcitrantes politica
mente, residem dificiênctas que compro
metem a filosofia politica do Governo.
Com o qual, obviamente, todos estão de
acordo.

.

* * *

. Aliás, a moda parece estar pegando
no plano federal, onde deputados estão

responsabilizando o segundo escalão co

mo responsável pelo desentrosamento
da Arena com o GovernoCentral. O ex

presidente da Assembléia gaúcha, Fer
nando Gonçalves, localizou "no desen
trosàmento do segundo escalão' com a

orientação do governo federal de presti
giar a Arena, a razão dos problernas do
partido governista". .

'

�Jlaflist�ri(1
O secretário Salomão Ribas, repetida

mentecriticado por sua relutância em ir
à Assembléia debater o Estatuto do Ma�
gistério, atende hoje ao convite que lhe
foi feito pela Comissão de Educação e

Saúde da Casa, que tem mi presidência o

deputado oposicionista Menêses Lima. E .

comparece ao recinto parlamentar exa
tamente quando o projeto da lei já está
em tramitação legislativa.

* * *

Mas a prática vem confundindo os

menos avisados sobre a vlneulaçâo parti
dária dos oradores. E não (só menos avi
sados, pelo jeito: uma coluna estampada
num dos jornais contra
lada por órgão oficial do Governo, in
cluiu ontem em suas notas algumas. iA
tervenções de deputados da Oposição,
com críticas ao próprio Governo.

Restar,rl"Itt! lia .4.I�
Medida salutar, em aprE1ciação pela

Mesa da Assembléia, é a reforma do res

táurante da Casa. Muito procurado por
políticos e pelos que demandam o Palá- .

cio Barriga Verde à procura dos deputa
dos, o restaurante apresenta verdadeira
mente um quadro indigesto, em termos'
de apresentação e atendimento.

* *.*

Felipe Schmidt no. 31. A inauguração
oficial, entretanto, somente se dará na

, primeira semana de dezembro, em sole
nidade que deverá contar com a presen
ça do governador do Estado.de autorida
des financeiras do país e de representan
tes das principais bolsas de valores.
, CalamitlJIUJ

,

Não há outro adjetivo para qualificar
o ponto de ônibus de Coqueiros, na.

Francisco Tolentino, próximo ao merca

do público. Parece que apontar suas fa
lhas aos chamados "órgãos competen
tes" pouco adianta.
Dizer que o local é sujo, infecto,

quando chove vira lamaçal, quando há
sol fica mal cheiroso, é malhar em ferro
frio. Quem sofre, para variar '- como

sempre - é o passageira, a eterna vítima
em situacões como essa.

,.
* * *

Os ônibus de Coqueiros foram para
aquele

.

local provisoriamen
te, mas tudo indica que dali não vão-sair
tão cedo. Diz a prefeitura que há outro

ponto bom, por enquanto.' Aos passagei
ros, o que menos serve são desculpas. Se
o ponto não é o ideal, então que seja
pelo menos lirrpo, e lhe' sejam dadas
condições para 'ser, realmente, um ponto
de ôhibus.

'

* * *

É .0 mínimo que se espera da prefei
tura.

.Jle,licanuJlltos
Bastante oportuno o' projeto de lei

apresentado na Câmara pelo deputado
carioca Pedro Faria (MOB), segundo o

qual o receituário mé,dico de que conste
medicamento que tenha substância que
possa provocar de que conste medica
mento que tenha substância que possa
provocar em letras de forma e em cor

.
vermelha, de preferência por um carin:.
bo ..

I,
)..i

* * :I'

país, nesse setor.
* * *

a) a doação de sangue humano não .

será remunerada _. para evitar a prolifera-
.

ção de' bancos de sangue com fins lucra-
-

tivos ..

b) os bancos de sangue não poderão
auferir qualquer. lucro.
t) os ex ames que devem se limitar ao

doador, mas também no sangue coleta
do - detectando-se doenças despercebi
das em exames mais simples simples.

d) possibilidades de intercâmbio de

sangue entre clínicas
e) cresdenciamento dos doadores vo

luntários, que poderão ter tratámento
gratuito em qualquer hospital ou clínica
do país.

."',1.1t ilUldollais
Do deputado federal Herbert Levy,

da Arena de SP: "o importante' não é
assumir uma posição de xenofobia e ir
realismo, investindo contra os grandes
conglomerados multinacionais, mas uti
lizar todos os benefícios que eles podem
trazer ao desenvolvimento nacional, e

neutralizar tQdas as desva'ntagens de sua

implantação'. no Brasil".

Zu"" t;""zuf/a
O secretário do Interior e Justiça, Za- •

ny Gonzaga, estará aman hã em Rio do
Sul, a fim de participar do encerramento
do Curso de Reorganização Administra
tiva, iniciado'no último dia 10 e decor
rente de convênio entre a Sudesul e o'
Governo do Estado .

Estarão presentes também os deputa,
dos Nelson Morro, Moacir Bertoli, Wal
domiro Colautti e integrantes do Diretó
rio Municipal da Arena:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DASP diz que 950/0
dos servidores iá
estão lotados
o diretor-geral do órgão anunciou ontem
que esse fato permitirá que em janeiro de76 todos os servidores recebam seus vencimentos
pelo novo plano de classificação de cargos

�rasma :m. dezembro mais de 9$ por 'cento dos
servidores publicos estarão com SUas lotações definidasfato que permitirá que no final de janeiro de 1976 todos
r:cebam seus vencimentos nas bases percentuais e�abele
cl�as pelo novo plano de clasisficação de cargos, segundoafirmou ontem o diretor-geral do Dasp coronel D '

S.
. ,arcy

lqueua ,

Ao abrir a segunda parte do ciclo de estudos sobre
polítca e administração de pessoal, no auditório do

Minist�rio da Educação e Cultura, o diretor do Dasp
garantiU. aos participantes que também a partir de janeiro
os �eMdores de todos os órgãos da � administração
pública fed�ral receberão, de uma sõ vez, a parcela de
aumento a que :fàzemjus, a partir de 10. de novembro de
1974.

De início, o coronel Darcy Siqueira surpreendeu a

grande número de funcionários do MEC ao confessar-se
contrário à figura do "requisitado", tão comum aos
órgãos públicos, justamente no Ministério da Educação,

,

Senador Vianna Filho
analisa o Sistema

Nacional de Educação
Brasília - Afirmando estar 'fazendo um exame desapaixonado da educação nacional, o senador Luiz Viana Filho

disse. q�e é preciso ter a coragem de reconhecer que muitos
dos indicadores para um diagnóstico sobre educação ainda
são poucos alentadores, "já que precisamos gastar muito
mais e fazê-lo com a consciência de que nenhum investimen
to é mais rentável do que este".
ncia de que nenhum investimento é mais rentável do que
este".

O senador 'arenista afirmou que o maior mérito da CPI
do Mobral no senado, foi o de ter chamado a atenção para o

problema da Educação dos seus rumos aperspectivas, declaran
do-seicontra a extinçãodo Mobral,mas está inteiramente com

o senador Jarbas Passarinho no sentido de que o movimento
necessita de uma correção de' curso "porque o Mob ral não
deve ser erigido em potestade educacional, cuja presença faz
com que nos descuidemos da educação de 10. grau".
A QUESTÃO

De acordo com o senador Luiz Viana Filho, a primeira
questão a ser resolvida é saber se convém ao país, a sua

educação ainda muito carente de recursos, manter para a

alfabetização de adultos uma estrutura evidentemente dis-
pend iosa e paralela à do Ministério da Edu cação. ,

- Na questão do Mõbral estou longe de ter posição radi
cal. Se me perguntassem se julgo conveniente extinguí-lo
imediatamente, eu não teria dúvida em responder pela nega
tiva. E o faria lembrando-me de Rui Barbosa teve na educa

ção de adultos, na loja América, uma das suas primeiras
atividades. O que mostra ser secular a luta de brasileiros em
favor da alfabetização de adultos. .

Quanto à conservação dos rumos atuais do Mobral, afir
mou que não vacilaria em se nanifestar contrário. "De fato,
nas suas origens, foi o Mobral uma espécie de Santa Casa da

Alfabetização o provedor trabalhando de graç�; os irmãos

também. Foi a fase dos abnegados. Parece, porem, que este

período passou. O Mobral ficou rico, e aí começa o outro

lado da história".
- Com a verba de que dispõe - para este ano foi um

orçamento de mais de 350 milhões de cruzeiros - a primei
ra questão a ser respondida é se o Mobral deve ser conserva

do com as atuais características ou será preferível, quer pela
ec�nomia que representará, quer.para evitar as flagrantes
deturpações já constatadas, incorporá-lo ao �C. '

POUCO GASTO A

Con tinuando, disse que escreveu carta ao senador Petrõ-

�I

onde existe grande número de setvidores pertencentes
aos quadros de outras autarquias ou ministérios, o

coronel declarou ser da opinião de que cada órgão deve
ter SUas necessidades de pessoal bem quantificadas,
utilizando-se do adágio popular "cada macaco no seu

galho", para melhor definir seu pensamento sobre o

assunto.

Solidarizando-se com diversos funcionários presentes
ao auditório do MEC, Que aproveitaram a oportunidade
para dirigir-lhe algumas queixas sobre a demora na

implantação do novo plano, o diretor do DaS{> admitiu
que 130 servidores até 'maio estavam com seus atos de

promoção e acesso em atraso, mas eximiu seu departa
mento dessa responsabilidade, explicando que torna-se

muito difícil implantar o plano quando a própria
autarquia ou ministério está em débito com os seus

servidores, não dispondo de verbas suficientes para
garantir-lhes a promoção.

Disse ainda o coronel Darcy Siqueira que todos os

problemas já foram solucionados, inclusive os que dizem

respeito ao exercício findo. Acrescentou que o plano
será periodicamente revisto e melhorado, sendo que os

servidores ficarão divididos em treâ categorias: 70 por
cento qualificados como de aptidões médias, 20 por
cento como ótimos, e 10 por cento como inferiores ou

sofríveis. Será ainda estabelecida uma hierarquia de

vencimentos distingida pelos próprios chefes a quem
caberá, a partir da implantação do novo sistema, total

responsabilidade sobre o bom funcionamento dos servi

ços..

o encontro deGeisel
com os arerustasdoRS

Porto Alegre - "Vocês
estão trabalhando também
no interior pelo fortale
cimento do partido?" -

pergu ntou ontem o presi
dente Geisel a um grupo de

estudantes da Arena Jovem

do Rio Grande do Sul, duo

rante rápida audiência no

Palácio Piratini.
O representante do gru

po, estudante Francisco Lis
boa :Napoli, respondeu ao

chefe do Governo que a

Arena está atuandd igual
mente no interior do Esta
do, e embora não possa asse

gurar aind a a vitória do par
tido nas eleições municipais
do próxirm ano, "o certo é
que ele está sendo revitali
zado".

Durante a audiência con

cedida ao senador Tarso Du-

tra, presidente do Diretório

Regional da Arena, o presi
dente Geisel recebeu tam

bém, além de representantes
da Ala Jovem, a presidente
do Departamento Feminino,
Sra�'NilzaCunha, e do Insti
tuto de Estudos Políticos,
Conrado Alvares.
O chefe do governo repe
tiu para os estudantes, se

gundo Francisco Lisbo a, a

mesma tese por ele defen

dida na véspera, em Curiti

ba, de que os jovens devem

participar da política utili
zando-se dos meios apro

priados, isto é, os partidos, e
não envonvendo as universi

dades.
Uma' das funções dos par

tidos políticos, 'conforme
disse o presidente da Repú
blica ao presidente da Arena

Maços de cigarros
terão .alerta sobre a

nocividade do ,fumo

Jovem gaúch a, é atrair para
os seus quadros o maior nú
mero ·possívelde jovens,
afim de possibilitar a reno

vação da vida política nacio
nal.

O líder do governo na

Assembléia Legislativa, de

putado Celestino Goulart,
foi o único parlamentar are

nista a não comparecer a au

diência concedida pelo pre
sidente da República aos in

tegrantes da Executiva Re

gional da Arena e os chefes
de seus departamentos, num
total de onze pessoas.

Seu comparecimento foi

impossibilitado pela negati
va de liderança do MDB em

suspender a sessão plenária
normal, a fim de que todos
o s parlamentares situacio

nistas pudessem comparecer

a au diência no Palácio Pira'

tini. Desta forma, o deputa
-do Celestino Goulart mante
ve-se em seu cargo e foi re-

presentado na audiência por
seus colegas de bancada.

A primeira audiência
concedida ontem pelo pre-

I sidente Ernesto. Geisel, no

Palácio Piratini,.e também a

mais longa, durando cerca'

de 30 minutos, foi aos co

mandantes militares da re

gião.

O encontro foi reservado,
e dele participaram o co

mandan te do III Exército,
gen. Oscar Luís da Silva, do
50. Comando Aéreo Regio
nal, Brig. Leonardo Teixeira

Colares, e do comandante
do 50. Distrito :Naval, almi
rante Marcelo da Silva.

,

Fundação Milton Campos
fará estudos sobre

a Revolução brasileira
ra e Vasconcelos Torres.

:Brasílh - A Fu ndação Milton Campos deve realizar estudos a
Estabelece que o fumo, respeito da ínstítucíonalízação da Revolução de 64, a fim de·

em rolo, picado, desfiado, habilitar o órgão a oferecer, quando oportuno, sua contríbução ao

OU industrializado, bem co- processo de aperfeiçoamento da democracia brasileira.
A sugestão foi apresentada ontem, por Etelvino Líns.obse rvan

mo os artigos de que o
do que entre as atríbuoções da entidade "nenhuma delas sobrepujam

fumo fuça parte, sépoderão o problema do aperfeiçoamento das nossas instítuções dernocráti-
ser vendidos com a apresen- "eas", "

'

tação, -em local visível, da O conselho técnico da entidade reuniu-se ontem pela preímeíra
advertência de que "o fumo 'vez, presidido pelo deputado Marco, Marciel, para preparar o

prejudica 'a saúde". Os infra- regimento interno e elaborar o plano de atividades da fundação para
�

o próximo ano.
'

tores serão punidos com

Integram o ôrgão, além de Marco Maciel, os professores Afonso
mul ta de 20 a 50 vezes o

Arinos, Miguel Reale, Eduardo Prado, Oswaldo Trigueiro, Vanire
maior salário mínimo do Chacon, Orlando Carvalho, Carlos Alberto Direito, Paulo Bonavides,

país.
.F Loorival Vilanova, José Carlos Azevedo, Dan de Almeida, Manuel

Gonçalves Ferreira Filho, os ex-deputados Etelvino Uns e Dialm a

Marinho, o advogado Antônio Carlos Osório e ainda os professores
Nelson Sampaio e Carl C6 Alberto Allgayer -.os dois únicos ausentes.Proíbe "a propaganda fa

vorável, através do rádio e

televisão, do fumo e bebida

alcoólica, exceto no horário
das 22 às 6 horas do dia

subsequente". Proíbe, igual
mente, essa propganda em

painéis ê cartazes públicos.
A infração imtiicará em até

50 vezes o maior salário
mínimo do país. Prevê, ain
da, que o governo federal e

os governos estaduais premo
verão campanha nacional

permanente, "quanto aos

perigos do uso do fumo e do

abuso do álcool".

SOCI EDADE CARBONfFERA
BOAVISTA S/A

CGC/M F no. 83647156/0001-96
ASSEMBLJ:IAGERAL EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os senhores acionistas da Sociedade

Carbon(feta Boa Vista S/� para reunirem-se em Assembléia
Geral Extraordirária a realizar-se 00 dia 28 (vinte e oltol do
mês de oovembro do ano de 1975, às 15:00 (qulnzel horas,
em sua sede sucial à Avenk:la Getúlio Vargas, 515, nesta ckía
de, afim de delberarelT! sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1. armante do capital socjal de Cr$ 7.500.000,00 (sete

-rnllhõe s e quinhentos mil cruzelrosl, para Cr$ 10.300.000,00
-(dez mil hões e trezentos mil cruzeirosí, med lante lrcorpora-
ção de reservae :

2. alteração do art. 50. dos Estatutos Sociais;
3. outros asamtos de Interesse da OClciedade.

Q-iciúma (SCl. 10 de novembro de 1975.
JOÃO ZANETTE � Diretor Presidente

CPF. no. 003515719
JORGE CECHINEL FILHO

Diretor Financeiro
CPF.oo.003519469

BENEDITO,TOLEDO DOS SANTOS
Diretor Industrial

CPF. nd.00OO42437

A Olivetti
acha que 1OO0s os

seus clientes
merecem um jratarnento

. ,exduslvo. .

PQr isso,dia 14. ela
. Inaugura mais .

um agente exdusivo
Olivetti.

.

Jeremias & Corbetta - um. ag�nte ex.clusivo que vende

todos os equipament'?s C?liv�ttl: do clips �o .co�putador.
E dá assistência tecrnca com profissionais

, formados na própria fábrica.

Jeremias & CQfbetta Ltda.
Rua Brusque, 141- ItaJal. - Tel.: 44-3238

BrasOia - Aprovado em

todas as comissões técnicas,
será submetido nos próxi
mos dias ao plenário do,
Senado projeto de lei que
determina a inscrição "ofu
mo prejudica a saúde", em

,

local visível, nas embalagens
de cigarros e charutos, e

restringe a publicidade do'

fumo e do álcool, nas emis

soras de rádio e TV, ao

horário de 22 horas às 6

horas do dia seguinte.
Na redação final, ontem,

nio Portela, a propósito do programa da Arena, declarando na comissão de justiça, foi
estarmos gastando ainda pouco em educação. "Não tenho excluído o dispositivo que
porque alterar esse pensamento. Mas será que estarnosgas- considerava, contravenção
tando bem? Serão os dispêndios com a alfabetização de penal "alguém vender, for
adultos, tal como se efetuam atualmente, correspond entes
aos proventos propiciados à Educação?

"
_ indagou. necer, dar ou servir bebida

Entre os problemas ligados ao Mobral, afirmou que um alcoólica a menores de 16

aspecto ímportante é que o podemos admitir que o pode- anos", punindo o infrator
mos admitir que o Mobral se transforme purnâêspécíe de comprisão de 3 meses a r
tranquilizador para as nossas defícíêncíaáeducacíonaís e, ano ou multa de até 50
mais que isso, fórmula para não ser cumprida, para ser bur-

vezes o salário mínimo.lada, a determinação constitucional que assegura educação .

para todos.
' O projeto foi elaborado

Uma coisa é o Mobral tal como foi concebido e, para pelo presidente da comissão
mim bem concebido, como instrumento barato, desburocra- de saúde, do Senado, Fausto
tizad o, ágil, capaz de alfabetização os que não puderam ser Castello Branco, com base
na idade adequada. Seria um organismo transitório. Outra é em propostas feitas pelos
o Mobral eregido em áreas de entidade permanente.

Citando novamente o educador Anísio Teixeira, o sena- senadores Benedito Ferreira,
dor Luiz Viana Filho voltou a chamar a atenção para os José Lindoso, Osírís Teix eí
dois problemas que devem andar sempre juntos na Educa-
ção: gastar e gastar bem. Tenho a Educação como a chave
primeira de nossos problemas, ainda mais quando o Brasil
busca alcançar uma nova dimensão e toma consciência das
suas desigualdades, das suascontradições, e do quanto deve
rá construir e reconstruir. E um esforço que acima de tudo
terá como viga mestra insubstituível o magistério em todos
os seis graus, um magistério que encontre na sua profissão a

remuneração condigna, justa e por isso mesmo capaz de
evitar qualquer sentimento de frustração.

'

INDÚSTRIAS TÊXTEIS RENAUX SIA .

C.G.C.M.F. 82.982.075/0001-80
SOCIEDADE ANÓNIMA DE CAPITAL ABERTO

GEMEC/RCA - 200-74/036

Assembléia Geral Extraordinária

'EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente ficam cónvocadoos senhores acionistas a se

reunirem em assembléia geral exrraordlrãrla, na sede sucial.da·
, empresa, d l'\JaJ cão Baler no. 54, nesta cidade de Brusque,às
14 horas do dia 21 de novembro de �975, para deliberarem
sobre a seguinte

.

ORDEM DO DIA
10. - Proposta da Diretoria, com parecer favorável do Coo
selho Fi&:al, re-f'atificando o aumento do capital sucial de'
C$ 3.350 •.000,00 autorizado pela A.G.E. de, 23.09.75, para
CI$ 5,350.000,00, com a consequente reabertura do prazo
de prefe�ncia.
20. - Assuntos gerais

Brusque (SCI. 07 de oovembro de 1975.
ROLAND RENAUX -Diretor
CARLOS CI D RENAUX -Diretor
DR. GILBERTO RENAlJX -l3iretor-adjunto
VAL.E:RIO WALENDOWSKY Diretor-adjunto.

INDCsTRIAS T�XTEIS RENAUX S/A'

Na reunião de instalação do conselho técni::o Marco Maciel fez
uma ligeira exposíção sobre as primeiras atividades da fundação.
Falou sobre os cursos para estudantes e professores e do. simpósio
sobre polftca urbana, dias 26, 27 e 28.,

.

,Em seguida, suli::itou que os jornalistas se retirassem, pois a

reuníão contíraiaría reservadamente. Nesta parte reservadas, falaram
os Srs, Afonso Arinos, Oríardo Carvalho, Etelvíno Lins, Miguel

,

Reale, entre outro s.

Segundo se apurou, na reunião reservada o prof. Miguel Reale

chamou a aterção ara a necessidade da Fundação Milton Campos
esttatificar a neologia daRevolução de 31 de março, a fim de que e

Arena possa melhor deserwolver seus trabalho doutrinário, com

sentido mais pllÍtbi:J e menos teórico. O prof Orlando Carvalho

(MG) falou sobre elejçôes e eleitores, destacando a importãrc ia
polftca do cabo eleitoral, a seu ver um demento fiel ao partido,
muito mais que ao candidato.

'

O prof., Afonso 'Arinos informou, por sua vez" que está

preparamo; a pedido do deputado Celio Borla, um trabalho de 100

píginas, sobre a Câmara dos Deputados, a ser divulgado em 197(" no,

sesquíceraerdrio da instalação da primeira câmara.

'COMPANHIA CA'RBONIFERA
'

DE URUSSANGA
CGC/MF no. 3303246/0001-72

ASSEMBLJ:IA GERAL EXTRAORDINÃmA
CONVOCACÃO

Ficam convocados os senhores Ílcion'istas da Companhia
Carbonífera a realizar-se no dia 28 (vinte e oito), do mês de
novembro do ano de 1975, às 9:00 (nove) horas, em sua sede
soclal, à Avenida Getúlio Vargas, 'no, 515, nesta cidade, afim
de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1. aumento do capital social de Cr$ 15.100.000,00

(quinze milhões e cem mil cruzeiros). para ,Cr$
21.600.000,00 (vinte e um mi Ihões e seiscentos mil
cruzelros}, mediante incorporação de reservas;

2. alteração do art. 50. dos Estatutos Sociais;
3. outros assuntos de interesse da sociedade.

Criciúma (SC), 10.de novembro de 1975.
JOÃO ZANETTE - Dlretor Presidente

CPF.no.003515719
BENEDITO T. SANTOS -: Diretor Industrial

CPF.no.006642437

JORGE CECHINEL FILHO

Diretor-Financeiro
CPF.no.003519469

•

.GURSO

. .

ASPECTOS· PRÁTICOS DO ,I.C�M.

PROMOÇÃO: CEAG-SC (ex-IBAGES) e I.C.E.T.
Ministrentes Helge Pantzier, Nelson Madalena Indio
Zavarizi, Francisco C. Corrêa, José Aleixo Deílagnel-
lo, Ary Kardec de Melo, Aderbal Alcântara.

.

Dias: 17, 18, 19,20,21 e 22.
Horário: de segunda à sexta-feira, das 18:30 às 22:30
horas. e sábado, das 8:00 às 12:00 horas.
Duração: 24 horas/aula.
Local: CEAG-SC, rua Esteves Júnior no. 130
Inscrições: CEAG-SC, ou pelos fones - 22-4734 e

22-4277.
Taxa: Cr$ 250,00 (máximo de 30 participantes)
Certificado: Ao participante que atingir 75% de com
parecimento.

'

'"

'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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, Ministros vão debater os
problemas do empresariado

Pagamento de IR por empresa
pública aprovado. em comissão'

BID inieta
US$ 115 milhões na

pesca d,o BrasilCom parecer contrário da oposição, a

comissão de economia do Senado aprovou,
ontem, projeto .do governo estabelecendo

que as empresas públicas e as sociedades de
economia mista, exceto as concessionárias
de energià e de telecomunicações, estarão
sujeitas ao imposto de renda de 30 por cen
to sobre o lucro apurado.

- Essa medida - declarou o senador
Roberto Saturníno (MDB-RJ) é insensata,
paralisará o desenvolvimento das empresas
estatais, beneficiando as multinacionais.

Respondeu-lhe o vice-líder da Arena,
Ruy Santos (BA) que o objetivo do gover
no não é prejudicar essas empresas, mas'de- .

las exigir o que paga a iniciativa particular.
O parecer de Roberto Saturnino, contrá

rio ao' projeto, foi rejeitado por cinco votos
contra três e Ruy Santos elaborou outro

documento, de aprovação.
- Em se tratando de empresas públicas

- disse Roberto Saturnino, o setor público
.atua no sistema. econômico sob a forma de

ei:npresas constituídas, em quase sua totali
dade" de recursos públicos, logo, não nos

parece lógico que o governo pague impos
tos para si. Relativamente às sociedades de
economia mista, o nosso raciocínio é seme

lhante.

Assinalou que a entrada de capital es
. 'trangeiro no País e o aparecimento das em
presas multinacionais nas atividades chama
das "i:nodernas" do setor secundário brasí- .

leiro estão vinculadas diretamente aos dese

quílíbrios no balanço de pagamentos. "As
sim, é imperiosa a necessidade de uma ação
marcante do setor público e de suas entida
des no sentido de fortalecer a empresa na

cional e atuar de forma a equilibrar a des

vantagem desta com relação aos grandes
conglomerados internacionais, que atuam e

alteram a propriedade dos fatores de pro
dução' na economia nacional, aumentando
assim, a nossa vulnerabilidade diante das
crises internacionais".

ciação Comercial de Minas.
Severo Gomes estará na ci
dade para o encerramento
do encontro e Mário Simon
sen se reunirá com os empre
sários dia 28.

contro sairá a carta de Belo

Horizonte, com a posição de

empresariado face aos pro
blemas do setor.

Durante a reunião da dire
toria da Associação Comer
cial o presidente do órgão,
José Romualdo Cançado,
pediu a todos os empresá
rios e 'líd�res classistas mi
neiros que' compareçam ao

encontro, para o qual já es

tão chegando confirmações
de delegações de todos os

estados, além de teses e tra
.

balhos que serão defendidos
por federações de associa-

.

ções comerciais do. Rio de
Janeiro, São Paulo, Rio
Grande do Sul, Santa Catari
na, Paraná, Goiás, Sergipe,
Maranhão, Piauí e Distrito
Federal.

Problemas relacionados
com o desenvolvimento da

empresa nacional serão de

batidos em Belo Horizonte,
no fim deste mês,' durante
reuniões que os líderes em

presariais de todo o país
manterão com os ministros

da Fazenda, Mário Simon

sen, do Planejamento, Reis
'Veloso, e da Indústria e Co

mércio; Severo Gomes,' que
I vão a Minas para contatos

com o governo estadual.

C orno apoio institucio
nal, o que significa ofereci.
mento de meios para se ob
ter só uma estrutura básica
de produção e.comercíaliza
ção, o BID, em convênio

cooperativo com a FAO, vai
injetar 115 milhões de dóla-

.

res no setor pesqueiro nacio
nal, via Sudepe.

Essa ajuda deve corngu '

CU; pelo menos, dimirruir o
que Julio Luna Munoz, che-

.

fe da Seção de .Projetos Pes
queiros do BID, chamou de
sérios estrangulamentos do
setor: a deficiência de pes
soal técnico que impede a

criação de uma indispensá
vel infraestrutura humana, e
uma emperrada estrutura de
'comercialização, que não'
consegue levar o pescado
aos pontos de venda.

Entre outras coisas, desse'
apoio financeiro-técnico
BID-FAO sairão meios para
renovação, e ampliação' da
frota de pesca para consumo
nacional e implantação de

portos. e terminais de pesca
em Santos e na Bahia da

. Guanabara. Um estudo ,B ID
-FAO - Sudepe achou uma

informação dramática: a fro
ta paulista e fluminense per
de 30 por cento de sua

pro duç ão exclusivamente

por falta de canais de distri

buíção. E esses novos termi
nais terão muita influência
na criação desses canais.

A pesca artesanal é o

terceiro item da cooperação
e vai começar com um pro
jeto piloto no Maranhão. O
volume de barcos registra-

dos nesse Estado (10 mil'
dos 34 mil de todo o Nor
deste) é que determinou sua

escolha. Além disso, a região
é rica em pesca_e sub-utiliza
esse potencial. E um projeto
fund amentalmente social:
criará novos empregos e au

mentará o consumo nordes
tino de peixe em um quilo
per capita.

Na áre mais específica de
apoio básico, a' cooperação
vai gerar um projeto de.pes
quisas biológicas, tecnológi
cas e econômicas, inclusive
com a implantação de várias
estações biológicas. Espera o

Superintendente da Sudepe,
J osias Iuíz Guimarães, que
essa pesquisa diga o quanto
se pode pescar anualmente.
Júlio Luna Munoz acha que
ela vai fornecer ao governo
infonnações precisas para
que seus órgãos possam en

caminhar projetos específi
cos de investimento.

Pela primeira vez a pesca
interior vai ser focalizada
coordenadamente dentro de
um contexto nacional. Oito
centros de estudos serão es

palhados pelo país, especial
mente na Amazonia. Tanto

quanto para a pesca maríti- _

ma, será instalado um cen

tro de capitação de pessoal
para a pesca interior em

Piracununga, São Paulo, às
margens do Rio Mogi-Guaç.
Além da capacitação técni

ca, conservação do pescado,
noções de comercialização,
o pescador terá uma forma

ção social. Ele aprenderá a

usar o mar e o Rio sem

destrui-los.

O encontro das' classes
empresariais reunirá em Be�
10 Horizonte lideranças em

presariais de todo o País, c
com o objetivo de fazer o le
vantamento, estudar e apre
sentar sugestões e subsídios
para solucionar problemas
sociais e. econômicos do
País, além de adotar medi
das para o estabelecimento
de um sistema mais racional
e

.

coordenado de atividades,
para a Confederação de As

sociações Comerciais.Do en-

Concluiu aftrmando, que considerava
"inconveniente impor, nesse momento, um
encargo tributário que irá influir decisiva
mente na capacidade de investimento das

.
empresas, restringindo, assim, a consecução
das metas prioritárias e relevantes do gover
no, traduzidas no II Plano Nacional de De
senvolvimento, e o processo de crescimento
econômico do País",

Reis Veloso presidirá a

abertura do encontro nacio
nal de classes empresariais, a
ser' promovido pela Confe

deração das Associações do

Brasil, entre os, dias 19 e 22
deste mês, na sede da Asso-

Petrobrás está otim.ista com

pesquisas em Alagoas e Sergipe O projeto, já aprovado na Câmara dos
Deputados, será agora encaminhado à apre
ciação do plenário do Senado.capacidade de estocagem de

gasolina fara suprir o consu
mo loca durante 33 dias,
possuindo reservas de 6leo
diesel para 75 dias. A nova
base custou à Petrobras 25
milhões de cruzeiros e signi
fica para Maceió um bára
teamerm

.
de gasolina nos

custos de comercialização
antes da base, Maceió even
tualmente se abastecia com

gasolina vinda de Recife, 'o
que implicava no p aga- .

O presidente da Petro
brás, general Araken de Oli
veira, afirmou ontem em

Maceió, que as perspectivas
de petróleo nas recentes
prospecções feitas na area
de Alagoas li Sergipe levam a

crer que "a área é segura
mente altamente comerciá-
vel".

.

O presidente da empresa
inaugurou ontem a base de
provimento de derivados do
petróleo deMaceió, que terá

mento de �O cruzeiros por
tonelada.

O superintendente da re

gião de produção do Nor
deste, engenheiro José Mar
gues Neto, informou que a

area da plataforma submari-
. na de Mero está em desen
volvímento explicando que
essa fase de desenVolvimen
to significa a última etapa
de todo o processo de
exploração petrolífera, ou

seja quando já se tem abso
lutamente segurança nas

prospecções. .

O seperintendente da
RPNE íntormou ainda que a

primeira produção da plata
forma de' Mero deverá ser
batida no primeiro semestre
de 1977. Nas demais pros
pecções feitas pelaPetrobrás
em Alagoas, o superinten
dente da RPNE mformou
que pelo menos dois campos
de exploração em São Mi
guel dos Campos estão a

p,resentando resultados
'muito bons": o campo de
Furado e o de Serraria, onde
atingiinos óleo a 2.100 me

tros de produndidade.

A '801$a ontem (São Paulo)
Dados fOrnecidos pela Bolsa deValores de Santa Catarina.

-Foram efetuados 1.781 negócios_com 18.619.092 títulos e volume de
�� 49.425.555,02 , superior ao do prega0 anterior.Entre as ações mais nego'
c

í

adae destacou-fie pETROIlRA� PI' COUPOO 15
_ f com Cr4 7.742.370,00 ,-l::,;presentando 10,73 do movímen to de operaçoes a vista.'

.

INDICE BOVESPA-FE� 80' ACDES DO INDICE
Anterior 2.194 21 subiram
Hoje • 2.173 26 está.veis
Evo1.Pe:rc. -1,0 23 br.í.xuram
Oac vPon toe -,

- 21 00 S/f'Gc:1.c..:"l(�nto ant e r-íor
10 s/neg6cio n o jo

MAIORES OSCILACi:lES-FECFJ::'::::��º
EI,! ALTA �/OSC. _A_ÇU_E�.S�E�,·,j,-,B""P=_IX=!\

, PP C/58 5,0 pAHANAPA.NID,lA OP C/07
PP C/07 5, ° Aé:;;SHA OP
ON . 4,1' BRA.D:::;SCO pN
PJ? C/15 4, O BRAHJ;IA PP
OI' 2,7 VALE RIO DOCE PP

VENDO AC'OT::S
AR.NO
pARANAPANE1IA
BANESpA
CASA A.."W1O
W,GNESITA

9,0
4,1
3,7'
3,2
2,6

Um 'apartamento rua Felipe Schmidt, com 2 quartos,
sala, cozinha e (iemaisdependências. Cr$ 25Q.OOO,OO
• Tratar pelo fone· 22-6197

lT:2GOCIOS RF.ALIZADOS

1I.l.:2 A.'8E.B rm,
.

MAX

1,42 1,40 1,44
C/07 0;58 0,58 0,58
C/06 2,63 2,60 2,63
C/27 2,90 2,88 2,92
C/27 2,80 2,77 2,80

0,78 0,78 0,79
c/06 0,78 0,78 0,78
CI28 1,25 1,25 1,25
C/58 2,05 2,05 2,10
C/49 0,62' 0,62 0,62

0,52 0,52 0,52
3,80 3,73 3,80

C/03 O 41 0,40 0,411;03 1,03' 1,03
1,00 1,00 1,.00
1,11 1,11 1,12
1,07 1,03 1,07
1,30 1,27· 1,30
1,55 1,50 1,55

c/08 3,77 3,68 3,78
B/D 7,45 7,33 7,50

3,10 3,10 3,15
0,65 0,65 0,65
0,88 0,88 0,88

C/15 1,58 1,55 1,58
C/15 1,30 1,30 1,30
0/12 0,6� 0,64 0,65
C/30 1,25 1,25 1,2'5
C/Ol. 1,50 '1,50 1,50
C/ll 1,12 1,10 1,�5
C/05 -1,03 1,03 1,05

ON 0,97 0,97 0,97
1'N 0,98 0,98 0,9S
PP c/69 1,30 1,30 1,30
OI' 0/01 0,90 0,';0 0,:0

C/56 1,20 1,20 1,20
0/56 '1,76 '1,75 '1,78
C/57 1,36. 1,36 1,36
O/Ob 1,45 1,41 1,4J
,,/oR 2,02 ?,02 2,0')

1,25 1,25 1,25
1,00 1,00 '1,00

DIV 0,96 0,96 0,96
c/n 1,53 1,53 1,55
Dr! 0,73 0,73 0,78
DIV 1,20 1,20 1,20
0/15 4,55 4,47 4,60'

3,22 3,22 3,28
�,20 4,20 4,25
2,05 2,05 2,10
1,85 1,85 1,90
0,79 0,79 0,79
'0,79 0,79 0,79
O,CO 0,30 0,(0
0,82 0,31 0,82
0,85 0,85 0,85
0,68 .0,68 0,68
0,67 0,67 0,68

C/12 1,47 1,47 1,47
l,OO 0,98 1,00

CP �/20 1,18 '1,15 1,18
1':2 C/20 1,62 1,62 1,63
OP 2,70 2,68 2,70
OI' c/OD 0,35 0,35 0,-4.1
PP 0/12 0,69 0,67 0,69

3,00 2,94 3,03
0,51 0,50 0,51

:;/19 0,98 0,98 C',9�i
3,80 3,00 J,'::O

NOME DA COIlPANHIA
ACESITA
AÇO ALTON -

AÇOS VI]iLARES
.

ALPARGATAS
ALPARGATAS
A!u..ZONIA
AnD CLAYTON
ANTARCTICA
ARNO
ARTEX
BANDEIRANTES
:BELGO :.rrNEIRO
TI IC :,'!OlJA..'tK
BP.AD llTVEST
TIRAD INVEST
IlRADESCO
BRADESCO
BRAH];!A

FECH

1,40
0,58
2,61
2,88
2,79
0,78
0,78
1,25
2,10
0,62
0,52
3,73
0,40
1,03
1,00
1;12
;1..,03
1,27
1,50
·3,68
7,34
3,10
0,65
0,83
1,55
1,30
0,64
1,25
1,50
1,15·
1,05
0,97
0,98.
1,30
0,90
1,20
1,77
1,36
1,41
2,05
1,25
1,00
0,96
1,55
0,76
1,20
.1,,48
3,25
4,25
2,10
1,90
0,79
0,79
0,60
0,81
0,85
O; 68.
0,6['
1,.1,7
0,98
l,15
1.,63
2,68
0,41
0,67
2,94
0,50
�,?8
.),(:,0

.z..
4,1

1,5
0,6
0,3

QUANT

231.000
10.000
64.000
31.000
83.000
5.000

10.000
2.000
8.000
6 •.000
1.000

333.000
24.000
4,000
28.000
20.000
157.000
16.000
124.000
767.000
790.000
178.000
3.000
9.000

10.000.
130.000
225.000
36.000
16.000
170.000
77.000
10.000
1.000

1.077 .000
2.000

22 .000
125.000
7.000
lj.uuO
31.00()
32.000
1}6.000
2.000

113.000
5.000
7.000

1.703.000
2.037.000.

3.000
.

189.000
46.000
20.000
65.000
3.000
20.000
lE .000
1.000
13.000
310.000
CO.OOO
'L.3.000
�2.000
73.000
132.000
4,� .000
717.0üc
226.000
157.()l\0
1001-.000

03C

01'
01'
PP.B
01'

.

PP
ON
01'
01'
PP
PPB
ON
01'
OI'
ON
PU

�.,,-."OH
PN

-

/

FUNDESTE 5,0
3,1

1,8
2,4;
0,9

0,9
..

. 3,7
2,3
3,2
1,8
1,2

+

FUNDAÇÃO UNIVERSITÁRIA +

'+

BRA}!l.!A
BRASIL
BRASIL
BRASIL
CACIQUE
CACIQUE
CASA AnGLO
CASA ANGLO
C • .2.S.,p.
CONSUL
DOCAS SANTOS
ERICSSON

L
EST S PAULO
Es·r S PAULO
EST' S l'WLO
ESTRELA
FO:1D TIH.ASI1
FUND TlLY
E'U iilj TU.i.-Y
FUND TUI'Y
lND VI.L.LA1(�;:j
:rrm VTT,T.ARES
nAUIilJWO
ITAUBAN'CO
�IE3:DLA
:.TOI�rnO SAN:2ISTA
P1>'T IPIllA.i'lGiI.
PEr IPBlu\'GA
pETEOERAS

.

PEr:wnr:.A.S
pETROIlRAS
PIRELLI
PIRELLI
ÚZAL
RJAL
R2AL crs : rsvzsr
REA'L crx INVEST
R3A1 CIA llTVES'ê
lJAL :DE INV3s·r
REAL DE INVEST
SADIA C011COLDIA
sr» r�i\CIC�rAL
SIb lUOGl:AN::JillJS�
srn HIOGEA1\�I,ENSE
SOtrZA Cl:UZ
T.2C H2,WCICS
l'NIIL\.t\'CO .

vALB xro .!JOC.:E

DO DESENVOLVIMENTO
PP
PP
PP
OH
01'
PP
01'
PP
PP
PFB
01'
01'
PP

Petrelli eMédicim,annvemm vários contatos em Florianópolis.

DO OESTE Diretores da Atlântica
Boavista com Buechler

4,0+

2,6
0,9
4,lEDITAL

+

+

i
O governador em exercí

cio, Marcos HenríqueBue
chler, recebeu ontem, às 11

horas, no Palácio dos Despa
chos, a visita de cortesia de

diretores do Grupo Atlãnti
ca Boavista, que se' encon
tram nesta capital desde se

gunda-feira última, em reu-
.

níão com dirigentes do gru
po, com a fmalidade de ana

lisar as atividades desenvol
vidas no corrente ano e ela

boração do programada de

açoo para o próximo ano.

Na visita do diretor-presi
.

dente do Grupo Atlântica

Boavista, Mário Petrellí, do
diretor Roberto Médici, do

superintendente em Santa

Catarina, Carlos Fernandes
Priess e do diretor Nereu
Ramos Filho, estiveram

também presentes.o presi
dente da Dicesc Flávio de

Almeida Coelho, e o secretá
rio da Casa Civil, Paulo da.
Costa Ramos.

OI'
pp
PI'
U.k'
PI'Il
m:
PU
PP
OP
01'

0,.5+

A FUNDESTE - Furdaçoo de Ensirv; Uu Desemolvimen
to do Oeste representada por seu Di;·etor Geral Prof; A1ta
rnlro de Morais Matos, torna público que se acham abertas a

partir da presente data, Irscríçôes para professores, com a

f inalldade de compor seu Quadro Docente para exercfclo a

partir de 1976 nas disciplinas relacionadas, obeda::idas as nor

mas do presente Edit<l.
I - Ficam abertas inscrições âs seguintes disciplinas:

a) - Ecoromia e Economia Brasileira
b) - Coiltabiliaade Ccrnercial
c) - Contabilidade de Custos
d) - Estrutura ee Arnlisedé Balarços
e) - Técnica Comercial
f) - ContêM idade Pública eTécnica Orçamentm--ia
g) - Direito Comercial'
h) - Administração de Pessoal
i) - Administraçoo de Material
J) - Administração Pública
I) - Orga nização de E mpresas e Projetos
m) - Organização e M�odos
n) - Teoria e Anm ise de Sistemas
o) - Sociologia do Desenvolvimento

.

p) - Geografia Frslca e Hu mana (Géral e do B rasll]
q) - Politica
r) - Cultura' B rasleira
s) - Constituição BrasUeira
t) - Geo-Polftlca do Brasfl
u) - Princlpios e Métodos de OrientaçãO Edlcocional
v) - Medidas Educacionais
x) - Estat(stiCa
z) - Metodologia CientIfica

II - Poderão lnscrever-se graduados e pôs-graduados �
nlver. superior que hajam cursado em i,nsti1uiçoo reconhecida
pdo Conselho Federal de Educação disciplina corresporderee
âs a::ima mencionadas.
"I - No Ato da iscrição o candldeto deverã apresentar os

seguintes documentos :
a) - Diploma de 'curso Superior - 30. ou 40. Grars,
b) - T(tufb Eleitoral
c) - Carteira de Identidade
d) - Atestado de Idoneidade Moral
e) - Currleulurn Vitae - contendo todos os tItulas ad

QJiridos pelo candidado êm Cursos experiências profissionais,
com prova s documentárias. '

VI - Os ca ndidatos serão sei ecionados em exam e de t ítu
los obedecidos os sequintes critérios de prioridades:

a) - Em primeiro lugar, terão preferência os cardldstos
que possufrem pôs-qraduaçâo na disciplina escolhIda ou em

If reas ati ns. _

.

b) - Em segundo lugar, os que comprovarem experiê'l'lcia
profissional em Magistério Superior em lnstltulçêo reconheci-
da pelo CFE com um perfodo rnfnlrno de um ano.

.

c) - Em terceiro lugar, cisque apresentarem Diploma de
Gra:luação com cursos de atual lzaçâo, cperfelçoamento e ou

especialização na disciplina ou área afins.' .

d) - Serão consideradas ainda no exame cio Curriculum
Vitae as pesquisas, os trabalhos publicados, bem como elébo
ração de projetos técnicos para irrstituições i:lôneas. :

V - As inscrições deverão ser feitas atê,30 (trinta) de
rovembro do corrente ano na FUNDESTE li Rua Nereu R&
mos sln - Pane: 425 em Chapec6/Santa Catarina, pessoal-
mente ou por' Carta.

-

VI - Quaisquer informações acerca das inscrições, bem c0-
mo do Regime de Trabalho e Rerruneração, poderio ser ad-
quiridas no endereço acima. I

Chapec6; em 31 de outubro de ,1975.
Prof. Altamlro de Moral.s Matos
- Diretor Geral da FUNDESTE

0,7
1,.'
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Ontem à tarde, a direto

ria do grupo seguiu com

destino a Jo inville, onde i

dêntcos contatos com a' ad

ministração da empresa se

rão mantidos. Após, segui
rão para PortoAlegre, e em

seguida para o Rio 'de Jare i

rq.

1,9
2,�
2,7

1,.2

+

+

+pp

PP
orr
Pl'T
ON
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1'1'
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2,0
2,0
0,8+

0,7
+ . 2�,2

4,2
2,6 SUCATA DE PLASTICO

,

COMPRAMOS QUALQUER QUANTIDADE DE SUCA
TA DE PLÁSTICO. INFORMAÇÕES NA FiRMA RICO
PLAST - BR.101 km 201 EM SERRARIA, MUNICI'PIO DE
SÃO JOS�, AO LADO DO POSTO SÃO TARCISIO, OU

CO�fOS TELEFONES: 44-0224 e 44-1424.

LIGET

O Banco xí o �'l'C,[Jil operou o �olar

c ore.l ro.: ::ril!:, 7.2 5
seLuin t o sonten 11[:8

venlu: Cr$3, 775

I,MÓVEIS. EMPREGOS - OPORTUNIDADES �

_ Ministério dasComunicações
TELESC/telecomunicacões de santa catarina s/a'

Subsidiária da Telebrás •

CENTRO - Área de 7.000m2 com fundos para a Bafa Sul.'
Aceita-se Imóveis. Apto. com 2 quartos, todo con"forto. Parte
financiada. Casa na Beira-Mar Norte com 160m2•. Bom preço.
BOM ABRIGO - Bela residência com 400m2 de área cons

tru Ida + telefone, garagem -para 2 carros. Lote com 388m2
em rua calçada, todo murado. Bom preço.
CANASVIEIRAS - Lote de esquina em boa rua com água e'
luz. Cr$ 50.000,00. ':"
Lote de 420r:n:Z no <Loteamento da Prefeitura.
Cr$ 40.000,00. '

Lote de 12,50x30,OO -todo cercado. Boa locallzaçâo; Bom
preço.
Área de !0.000m2 em zona nobr'e.;Bom preço.

.

RIBEIRAO DA ILHA - Lote 15x15 de frente para O mar.

Bom ·preço.. '
.'

,

SÃO l'dIGUEL - Área de 105.000m2 com praia particular
ecasaa. Fundos para a BR-101.
SAMBAQUI - Área de 15.000m2. Bem localiza�, perto do
mar. Cr$ 60.000,00.
LAGOA DA CONCEiÇÃO -' Lotes bem localizados, de fren- I
te para a Lagoa. Bom preço.
OFERTA - Casa recém-construrda com 3 quatros localizada;
em z9na residencial do Estreito: preço: Cr$ 220.000,00:,,"" ,�

.

!

- Datilógrafas - Boa apresentação, ginasial
co"1lleto.

.

- Balconistas - com pmtica, ótima remunera

ção.
- Chefe de Créditoe Cobrança -cargo de des
taque.
..... Gerente de Vendas - Entrevistas reserva

das.
COPACABANAMOVEIS
Rua Felipe Schrilidt 41 - Florianópolis.

AVISO' AOS 'USUÁRIOS
Leni:lramos aos senhores usuários de que a ligação de equi

panentos (PÁBX, PBX, KS, Telefones, etc�.) ao Sistima da
TELESC, é ú nica é exclusiya competência da Empre�.

A ligação de equipamentos aos terrrinais telefônicos, por
outros que não a TELESC, sujeita os infratores ao corte do
tennin� e a out.ras.san;:ões previstas pelas ronnas do Minis-

tério das Ccrnunlcações. _

.

Antes de adquirir seu equipamento particular .. PABX,
PBX ou K S, do fabricante ou fornecedor, solicite inform&
ções quanto 11 viabilidade de sUa ligação, através dos escritó
rios da TELESC, alitando invest'imentos inadequados ou inú
taIs. .

De outra parte, informamos que a mudarça de cate!pQa
de. telefone (residencial para outras classes e vice-versa), só

podl!rá ser efetuada com aprovaÇão daTELESC.
A DIRETORIA

.

VENDO
Uma Casa, medindo 115 m2 - no Bairro da Agronôm i
ca

Tratar pelo fone: 22-6197
RUA MARECHAL GUIUlERME, no. 5

FONE 22-5777
.

CRECI-78

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Congresso aprova pro;eto
para assistência ao atleta-

Brasl1ia - Com duas emendas a Corrâs
são Mista do Congresso N acionai aprovou
projeto do Governo que institui sistema
de assistência ao atleta nas três fases de
sua vida, isto é, amador, profissional e

pés-profissional, para que eles, depois do
srcesso , não decaiam para uma situação
de penúria e frustração.

Esclareceram os Ministros da Educação,
Ney Braga e .do Trabalho, Arnaldo Prieto
que, na fase p6s-proftssional, caracteri
zado o afastamento de profissão, e verifi
cada a necessidade de assistência ao atleta,
o Fundo de Apoio ao Desenvolvimento
Social concedem financiamentos para que
o atleta se ajuste à aia nova cooo:Ção, de
vida.

A primeira emenda, do deputado Eras
mo Martins Pedro (MDB.RJ) acrescenta
parágrafo do artigo 30., fixa que a vincu
lação independerá de tempo de atfvídaíe
se seu encerramento foi ocasionado por

. acidente no exen:ício da profissão.
- O período de carência de cinco anos

de exeicfcio da profissão, para que possa
o atleta ser vinculado ao sistema estabele
cido no projeto, não deve prevalecer
quando o atleta sofrer à:iiente que o

impossibilite de continuar a exercê-la,
desde que este decorra de aia própria
atividade profissional, frisouo o deputado
carioca. .

A outra emenda, do deputado Aécio
Cunha (Arena-MG), aibstitui, no item I
do artigo 90., as expressões "Fundo d�
Assistência Social", para "Fundo de A.
poio ao DeseINolvimento Social" criado
pela Lei no. 6.168, de 9 de deze�bro de

1914. .

.

Em seu parecer, o deputado Aéc!O

Cunha assinala que ao projeto falta clare

za e objetividade, manifestando a opinao
de que a regulamentação pelo executivo,

podem sanar algumas falhas, rnas não

todas. .

Nos termos do projeto, constituirão
fontes de receita para o custeio da assís

tência ao atleta: a) da parcela do Fundo
de Apoio ao Desenvolvimento Social que,
anualmente, vier a ser destacada; b) da

contríbução, para ínscríção , de cada atle
ta profissional, na base de 2 por cento de

seu salário mensal, durante 10 meses, a

contar do mês seguinte ao de sua vincula

ção ao sistema; c) da parcela da arrecada

ção proveniente das partidas de futebol

organzadas diretamente pela CBD; d) de

dotações, auxrlíos e subvenções da União,
dos Estados, Distrito Federal e Munícr

pios; é) de d�a;:ões,. legados ou ou.tr�s
receitas eventuais e, amda, a contríbução
dos Estados, Distrito Federal e Municf

pios, representada pela importância que
for cobrada juntamente com os ingressos

. para competições esportivas em estádios

por eles administrados, na forma que for

regulada em convênio com o Ministério da

Educação.
Os recursos serão recolhidos ao Fundo

Nacional de Desenvolvimento da Educa.

�ão e constituirão sob conta especial .

'Fundo de Assistência ao Atleta Profíssío
nal - este fundo será administrado por um
conselho, integrado por representantes do
MEC, do Ministério do Trabalho e do
Ministério da Previdência.

Chapecoense está fora dos

;ogos pela Copa Governador
Chapecá (Sucursal) - Por decisão de Chapecoense não participasse do returno

todos os clubes partícpantes da "COpa da Copa,
Governador" na região da Liga Chepecoen- O próprio Gentil Gani, presidente da
se de Futebol, a partir do segundo turno Chapecoense vinha pensando em retirar a

daquela copa, já não haverá mais a partici- equipe da Copa Governador por julgar ser

pação da Assocíação Chapecoense. mais interessante a disputa do Torneio
A decisão foi tomada na reunião de Incentivo, onde o resultado fmanceiro ê

terça-feira última, quando tamb êm foi or- melhor e não apresenta tantos desgastes ao

ganizado o carnê do returno. plantel.. . A

Os clubes vinham alegando que a Chape- .

A prnnerra. rodada do reÍ;llrno, pr�e os

coense joga desmotivada, pois sua partící- Jogos Guaram versus Palm}tos, Uníão v.

.

pação é-honomria sem VIsar a cont.agem Searaense eQuilambov.Gaucho.
dos pontos. Além 'do mais, como o clube PALMITOS IN'I(ICTO .

chapecoense está acertando novas contrata- .

Urna das. eqUlpe� mais regulares da

ções, muitos jogadores lançados a campo Copa, tem SIdo � tn�ol.or palmítense, �a·
não têm sua situação regular na Liga, grande-se campeao ItMCtO do pnmeiro

por estarem esses atletas apenas na fase de turno. Ganhou da Chapecoense por 2�.9,
testes. O problema se �avou quando a do Ga�h() por 2xl, empatou como Umao

Ch
.. , - ,.. _.-.

_"'t"·
-_ s"�'-errr2x2-'Venceu o Quilombo por 2xO o

apecoense ao vencer o e&:aense, ..ve o .'...' S 2xl rN
pontos perdídos por se utãízar de atleta Guaram por3xl e o e&:aense por r

: o

não inscrito na Liga: Os demais clubes segundo tl!rno, sua e�Ipe deve subir um
julgaram ter sido prejudicial à. tabela de pouco mais de produção. �. o favonto da

classífícação e esboçâram o desejo de que a Copa.

. Em Florianópolis:
ADEMAR VALlN

Edf. Dias Velho' R. Felipe Schmidt, 27· Sala 712
Recado, Fone 22·5050

\ Florianópolis, 12 de novembro de 1974
Henrique Stef.m
Presidente

TALENTO TÉCNICO

Miguel de Oliveira
defende hoje seu título

Paris - Miguel de Oliveira encerrou ontem os treina

mentos para a luta de hojé em defesa de seu título
mundial dos médios-ligeiros reconhecido pelo Conselho
Mundial de Boxe, ante o panamenho Elisha O 'B ed.

.

A imprensa de Paris salienta que a luta tem despertado
enorme interesse e que se antecipa manterá o prestí!p da

_sidade como "à capital do boxe ínternecíonal",

'Miguel de Oliveira é um campeão de temperamento
fora do comum" publica hoje o jornal "L'Aurore".
"O'Bed o grande' pegador, quer seduzir Paris", publica
por &.la'vez o jornal esportivo ''L 'Equipe:'.

Os dois pugilistas se limitaram hoie a manter suas

formas com breves exercícios no improvisado ginásio nas

proximidades do hotel onde estão hospedados, a 17

quilômetros de Paris.

A confiança de Miguel de Oliveira sereno como sempre,
três anos mais velho que seu rival, não ê muito superior â
demonstrada pelo panamenho, que nunca foi. nocauteado
e que espera fazer uma boa luta ante o campeão.

No -''-Ripodrome de Pàrís", circo ambulante, oito mil

lugares estão à espera dos torcedores porém não se

acredita na lotação completa em razão dos preços eleva
dos que vão desde o equivalente de 12 a 60 dólares, como
também pelo fato da luta ser transmitida pela televisão.

"Miguel de Oliveira está no melhor de sua, forma",
disse seu treinador Carollo, logo após o leve treino de
ontem.

À pesagem será hoje, às 11 horas e antecipa-se que os

dois pugilistas estarão no limite da categoria.
Apesar de seu cartel de 41 nocautes e 62 vitórias em

63 combates, grande parte destas lutas de O'Bed foram
em Nassau e MIami Beach contra desconhecidos. Empatou
com Dario Hidalgo e derrotou por pontos Carlos Marks e

Roy Lee.

Miguel de Oliveira teve grande atuação em Paris no mês
de maio último quando venceu por pontos o espanhol
José Duran e conquistou o título vago dos médios-ligeiros,
versão. CMB, e em seus treinamentos pareceu ser mae

objetivo e rápido Que O'Bed.

.

O promotor daluta é o ex-boxeador,.campeãomundial
dos médios, Jean Claude Bootier, que por duas vezes

tentou e não conseguiu ser campeão e agora está iniciando
nova carreira como empresaro de boxe.

Na penúltima luta do programa o 'também brasileiro
Luis Fabre, sexto classificado entre os médios, terá por
adversário Jules Bellaíche, de Marselha.
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A. VENDEDQRA DE APARTAMENTOS

EM· FLORIANOPOLlS

5,0 MVA

FAC está entre as· que não
, .

podem receber auxílio do CND
Orlando Pess1 o Torrado, foi reahnente

escolhido pelo conselho Regional de Des
portos para atuar como interventor da
Federação Atlítica Catarinense - FAC -,
embora anteriormente tivesse afirmado
que não aceitaria a missão. José Elias
'Giuliari regressou do Rio de Janeiro e
trouxe em mãos um documento para
nomeação de Torrado, segundo afirmou
Milton Lemes do Prado.

Ressaltou o presidente do CRD que a

ínterverçào na FAC deveu-se a írregiilarí
dades observadas nas ültímas eleções da
entidade, onde Aloysio Soares de Oliveira
foi reeleito. "Determina o CND que só
podem ter o direito de voto, clubes e ligas
em dia com a entidade. Nomeei uma
comissão para fazer um levantamento na
escrita contabil da FAC, a pedido do
Censelho Nacional, constituída de Saul
Oliveira, nosso conselheiro e o contador
José Antônio Tonolli, E ficou constatado

que todos os clubes e 'lisas que participa
ram da eleição estão Irregulares com a

entidade, excluindo-se somente a Liga
Atlética Chapecoense e o Caravana do Ar

E.C? exatamente os �ue votaram no

canaidato Lauro Soncirii' .

Afirmou que foi constatado apenas um
livro caixa na contabilidade da Federação,
"deixando claro a existência de irregulari
dades naquele setor".

- E assim sendo, as eleções da FAC
foram indecentes, irregulares e desonestas.
Não entendo porque tanta vontade em ser

reeleito, afirmou Lemes do Prado.
Enfatizou o presidente do CRD que a

fmalidade do interventor é moraliiar a
FAC e prepará-la para uma nova eleição.
"Não airedíto inclusive que o Aloysio
Oliveira venha se candidatar, pois foram
comprovadas irregularidades nas eleçôes,
Mas no final tudo vai sair muito bem e

quem ganha é o esporte".
.

CRD ;ustifica intervenção:
irregularidades contábeis

CENtRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATARINA
.. CELESC

_ "

• CONCORRENCIA PUBLICA N � 036/75
A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTÀ CATARINA S/A - CELESC, torna público aos

Interessados, que reaiizará em sua sede, à rua José da Costa Moellmann, 129, em Florianópolis
- SC, a Concorrência Pública no. 036/75, com vencimento marcado para às 11 ::30 (onze e

trinta) horas do dia 16 de DEZEMB RO de 1.975.
.

a B J E Ta:
Aquisição de 9 (nove) TRANSFaRMADaRES DE FaRçA, TRIFÁSiCaS, IME ssos EM

oi.so ISaLANTE, destinados à diversas Subestações da CELESC, no Estado de Santa Catarina,
sendo:

.,

1 (um) de 66-44/13,2 KV

4 (quatro) de 66/13,2 KV
2 (dqts) de 66/13,2 KV
2 (dolsl de 66-44/13,2-6,6 K

INFaRMAçÕES GERAIS:
Os interessados, poder�o retirar o Edital e seus anexos constltu ídos de 1 (um) só volume, no

Departamento de Materiais - Divisão de Compras de CELESC, no endereço acima, no horário
das 08:00 (oltoà âs 11:00 (onze) e das 14:00 [quatorze] às 17:00 (dezessete) horas, de segunda à

��ta·.feir�; -,;e-cii��te· � -�p�;;s�ni:8Ç�éi- ci�"�õmp;:ov;;;'te· ciõ ·paQãmentõ-dã'taxã··ae C:r$5cYó,Oci
(quinhentos cruzeiros). efetuado no posto de serviço do Banco do Estado de Santa Catarina S/A
- BESC, instalado no me smo endereço, andar térreo.

Somente firma s devidamente inscritas no Cadastro G�ral de Fornecedores, poderão tomar

partedestaConcorrêi'lcia Pública.
As firmas não inscritllS, poderão efetuar o seu registro, até o dia 05.12.75, mediante a

apresentação de toda doc.umentação necessária.

DA PRap.oSTA:

A proposta, atendida as exigêncillS e disposições do Edital, deverá ser apresentada até a hora

e data aprazadas para o vencime nto desta Concorrência Pública.

A sessão pública de abertura das propostas apresentadas, será realizada às 14:Ó0 (quatorze)
horas do dia do vencimento, nllS dependências do editrcici sede daCELESC, na presença dos

Florianópolis, 05 de novembro de 1975 .

DR. ALDa BELARMINa DA SILVA

Diretor Administrativo

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

CAETANO BRANCO S.A. - Indústria
e Comércio

CGCMF - 84.584.481/0001-10
S.A. de Capital Aberto GEMEC-RCA

- 220-75/107
ASSEMBLtlA GERAL EXTRAORDINÃRIA

Contilamos os semores acionistas desta sociedade
para a Assembléia Geral Extraordinária, á realizar-se
no próximo dia 22 (I.·irte e·dois) do corrente às 16:00
horas na sede social da empresa na"estrada Joaçabal
luzerna - Vila Cae�no Branco, nesta cidadede Joa
çaba,.cqm a seguinte

ORDEM DO DIA:
...10. - Alteração parcial dos Estatutos Sociais, a
fim de enquadrã-Io dentro das exigências do Banco
Central.

_20.) - Autoriza�o para lançamento de5.00G.OOO
açoes ro valor nominal de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro)
cada uma. sendo: 4.881.677 oitlinirias e 118.323 pra
ferencillis, perfazerdo um total de Cr$ 5.000,000,00

30;) - Outros assu ntos de interesse social.
Joaçaba (SC), 10 de oovembro de 1975.1

ANGELO L BRANCO ZELlNDO BRANCO
--DIRETOR DIRETOR

Bmstlia - Ó Tribunal de Contas da União,
decidiu, ao apreciar o processo do Conselho
Nacional de Desportos, referente ao exercícío

dt-1973, recomendar-lhe que não conceda m aís
auxJ1io a, Federações ou clubes qué ainda não
tenham prestado contas dos recursos que perce
beram neste período.

Entre os clubes considerados. omissos peb
Tribunal de Contas se encontra o Botafogo de
Futebol e Regatas, com Cr$ 196 mi e 750.
Contudo, o TCU não esclareceu se sua recomen

dação Impedira o cNn de continuar pagando as

passagens aéreas do clube para os jogos do
.

càmpeonato nacional.
A decisão do Tribunal foi considerada como

uma advertência para as entidades desportivas
de que terão de prestar contas dos recursos

públbos que lhe forem concedidos, seja qual for
o ózgoo que tenha concedjdo os recursos, as
entidades relacbnadas não prestaram contas
referentes a 1973, até o início deste ano, mas o

Tribunal não sabe se algumas' já o fizeram,
recentemente e fui solicitado ao CND uma

confírmeção.
Na prestação de con1as não houve nenhum

comentário sobre as prestações das outras entí-

interessados.

dades que o IlZeram no prazo devido. No exame

das contas do CND relativo ao exercfco de-

1974, deverá haver maior rigor, em consequên
cía da concessão de Cr$ 10 milhões para a

Co11.federação Brasileira de Desportos, que dis
putaria o campeonato mundial de futebol.

As entidades omissas são as seguintes: Iate
Clube Brasileiro, Botafogo de Futebol e Rega
tas, Brasília Country Clube, DF, Ceub Sport

. Clube, DF, Clube Atlético Sete de Setembro,
.Rª-,- Clube Nântíco Cachoeira, Se, Clube de

,

Regatas Almirante Ban'O!D,RS, Esporto Clube

Bahia, Cantagalo Esporte Clube, RJ, São Do

mingos Esporte Oub, Recreativo e Beneficente,
PA, SãO Domingos Futebol Clube, RJ, Tijuca
Tênis Clube, RJ (material importado), Associa
ção Médica Latino-Americana de Reabnitação e

Iate Oube do Rio de Janeiro.

. FEDERAÇÕES E LIGAS - Atlética Catarinen

Se, Brasãíense de Basquetebol, Brasiliense de

Voleibol, Goiana de Voleibol, Matogrossense de

Desportos, Amapaense de Desportos, Paulista de

Hípisno, Paulista de Tênis, Hípica Sul-Riogran
dense, Rograndense de Tênis, Sezgípana de
Futebol de SAlão e ESportiva Municipal de

Capanema, PA.

5,0 MVA
20,0 MVA
5,0 MVA

SINDICATO DO COMÉRCIO VAREJISTA
DE FLORIANÓPOLIS

ASSEMBLÉIA GE·RAL EXTRAORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Pelo presente edital, ficãm convocados os associados deste

Sindicato para Um!! ASl1embléia Geral Extraordinária, a real i

�r·se no dia 17 do corrente mês. às 19:00 horas. na sede do

órg8"o, à rua Deodoro, 22, salas 44 a 46, para tratar da Prorro

gação do Horário de Trabalho dos comerciários durllnte o

�ês de dezembro deste ano. Não havendo -quorum à hora .

acima fixada, a Assembléia voltará a se reunir meia hora mai�
tarde.

.

CENTRO ·MÉDICO __fLEMING

Av. Othon Gama O'Eça, 153 :._

Edif. Fleming
Telefones: 22-1633 e 22-1523

Consultas diariamente com hora marcada.
CHnica Médica - Dr. Hélio Mendes - Dr. Rô
mulo COutinho de Azevedo
Clínica Cirúrgica - Dr. João Augusto Saraiva
Clínica Pediátrica - Dr. Anísio Ludwig - Dr.

Ãlvaro Carvalho
Ginecologia-Obstetrícia - Ora. Léa Schmidt
da Nova
CHnica Cancerológica - Dr. Roberto Morigutr
Otorrinolaringologia - Dr. Antonio Carlos da
Nova - Dr. Leonardo Lopes Valdívia

.

Urologia - Dr. Paulo Motta - Dr. Osvaldo
Vieira
Psiquiatria - Dr. Antonio Santáella

VENDEMOS
AGRaNóllÍllcA - Uma casa com 3 quartos, sala de jahtar,
copa, cozinha, banheiro, dep. de empregada, garagem.
CENTRa - Rua Esteves Júnior, Apto. com 3 q�artos (1

suite), sala de estar e jantar, copa·cozinha, WC social, dep. de

empregada, área de serviço, salão de festa, garagem - Aceita-
.

mos o·seu imóvel.

CENTRa - Rua Almirante Lamego, Apto. com· 3 quartos,
(suite) com sacadas, WC social, sala de estar e jantar, copa·co·
zinha, lavabo, área de serviço, dep. de empregada e garagem.
Aceitamos o seu imóvel.
ESTREITa - R!Ja HElitor Blum, Apto. com 3 quartos, sala,

WC social, área de serviço, dep. de empregada, garagem. Acei·

tamos seu imóvel.

CANASVIEJRAS ,- Dois terrenos com uma área de

768,OOm2.
CACHaEIRA Da BaM JESUS - Um terreno comuma área

de 1.370,11m2.
Ria VERMELHa - Estrada Geral uma área de 55.000m2.

ITACaRUBI - Terreno com visão panorâmica 14.000m2.

GARANTIM.oS a venda imediata do seu imóvel, de preferêh
cia Apto. Entregue-o urgente em nossa f Irma.

MINISTÉRIO DA PREVIDÊNCIA
E ASSISTÊNCIA SOCIAL
FUNDO DE ASSISTÊNCIA

AO TRABALHADOR RURAL
FUNRURAL

DIRETORIA REGIONAL
EM SANTA CATARINA

DIVISÃO DE FISCALIZAÇÃO
DA ARRECADAÇÃO

AVISO AOS CONTRIBUINTES
•

1) Face à Portaria MPAS 283, de 031075/ as con
tribuições em atraso do FUNRURAL poderão ser pa

gas parceladamente.

IMOBILIÁRIA PREDIBENS lTDA.

Av.Rio Branco,142 • Fones: 22 - 6<S9 - 22 - 6756
e 22 - az99 - CRECI25.

�
!

2) Será relevada a multa das contribuições em atra

so, até o mês de setembro 75, se forem recolhidas até
31 de dezembro de 1975.

3) Os contribuintes do FUNRURAL poderão re

querer o Certificado de Domicílio Bancário (CD�) de
que se trata a Portaria no. II/lPAS 17, de 0t)0874.

4) Maiores esclareciment�s junto aos 'Representan
tes Locais do FUNRURAL ou na Divisão de Fisca

lização da Arrecadação, sito à rua: Jerônimo Co.elho,
14, Ed. CEISA - 90. andar, em Florianópolis;

,

Florianópolis, novembro de 1975 .

Abrahão Salum Netto·
DIVISÃO DE FISCALIZAÇÃO DA ARRECADAÇÃO

DIRETOR

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Seis clubes que estão
fora das finais do brasileiro:
participarão de um tor

neio em Salvador, por su

gestão da Federação Baia
na de Futebol. Aidéia foi
levada à CBD que imedia
tamente aprovou a compe
tição que reunirá Bahia,
V itória, Santos, Vasco,
Coritiba e Goiás ou Atléti
co Mineiro. O torneio co

meça dia 23 e termina a 3
de dezembro, com renda
dividida e, possivehnente,
com passagens pagas pelo
Conselho Nacional de Des

portos. Raimundo Viana,
presidente da Federação
Baiana, adiantou também
que Salvador será Sede do
Torneio Pré-Olímpico de
Futebol, entre 17 de janei
ro e 8, de fevereiro d
1976. Outra novidade leva
da à CBD pelo baianos, é a

tentativa de inclusão de
rr. ais um clube no próxim o

campeonato brasileiro. O
terceiro representante da
Bahia, que já tem V ítória e

Bahia, sairia deum torneio
entre Atlético de Alagoí
nhas, G alícia, Ipiranga e

Fluminense de Feira de
Santana.

Se assim for, é bom que
a Federação Giuliarense de
de Futebol faça, pelo me

nos, uma consulta à CBD,
, para saber da possibilidade
de inclusão de mais um

catarinense no brasileiro
de 1976.

* * ...

Os resu ltados obtidos
pelo Vaxo no campeonato
brasileiro podem cancelar
sua apresentação porgra
mada pa111 17 de dezembro
noMaracanã, contra a sele- ,

ção amadora do Brasil. O
jogo serviria como prelimi
nar da partida entre a sele
ção dos mdhores jogado
res deste brasüeim, contra
o campeão do torneio.
Ago111 a CBD já pensa em

substituiro Vasco por uma
seleção B do Brasil.

* * *

Dirceu Lopes, do Cru
zeiro, foi submetido on

tem a uma cirurgia no

Hospital Felício Rocho,
em Belo Horizonte, para
determinar a causa das for
tes ddh�s que o fizeram
perder os movimentos do
pé esquerdo. Ele estava em

recuperação do tratamento
pelo rompimento do ten
dão de aquiles, ocorr:i1io há
quase dois meses. O médi
co João Vicente, chefe da
equipe que trata do joga
dor, acredita que ele tenha,
sofrido novo rompimento
do tendão.

* * ,*

O futebol profissional
de Brasüia (deficitário e

quase inexistente), que já
conta com quatro equipe
- Ceub, Brasüia, Humaitá
e Campineim -, ganhou
mais uma: Grêmio Esporti
vo Brasüiense. Após suces

sivas reuniões a diretoria
do clube, que anos atnís
contava com amaior torci
da da regiõa, reso lveu en

trar no profissionalismo.
Entre as primeiras provi
dênctas figura a contrata

ção de um técnico de gaba,
rito. Na lista estão Pauli
nhode Almeida, Dida, Jair
da Rosa Pinto e Nelsinho.
A pretensão do Brasüiense,
segundo seus dirgentes, "é
ganhar a vaga do Brasilia
no campeonato brasüet-
ro".

.

* * *

Sobre a transferência de
Ortiga a Brasília, muito se

tem dito. Ums dizem que
ele vai de vez, e logo;
outros, que, volta logo em

seguida à sua ida; e/alguns,
que dirigirá O clube "de
Brasília". Ortiga, por sua

vez, nada fez para acabar
com as especulações, afir
mando também que pode
ir, ficar, ou ir e voltar. O
certo é o que muita gente
zão está querendo admitir,
não se sabe o porquê, que
a responsabílidade do Cam
peonato de 76 vai ficàr
mesmo com Ortiga. Ele já
afumou que quer isso. As-.
sim, especulaç'ões !Ó 'próxi-'
mo a junho de 76.

* * *

Geralmente Áureo colo
ca propositadtlmente la
jogadores no time titular,
contm 11 reservas. É um

costume antigo e que sem

pre dá bons resultados,
Ontem, quando Brito se

lesionou, o time titular fi
cou com 10 e jogardo
bem. Ar, Rubens comen

tou: "Com la vai muito
bem, mas com 11 compli
ca tudo, prova dis!'i) foi o
jogo em Tubarão'�

'Toninha
deve viajar
na terça em
definitivo

Com a, volta do vice-presidente de Interesses Legais do

Figueirense, Dumiense de Paula Ribeiro, de São Paulo, foi
finahnente esclarecida a compra de Toninho pelo Palmeiras.

.

O dirigente do Figueirense esteve ern contato com Nelson

Duque do Palmeiras, .fez uma proposta a respeito do que
quer o clube para liberar Toninho, e deve ter a resposta na

terça-feira próxima.
Toninho, ao saber desse contato, esclareceu o que tinha

econtecido, e explicou os motivos de ter mantido segredo
até agora sobre o negócio. Não queria atrapalhar-se em suas

atividades no Figueirense, e preferiu "contar as coisas

quando as coisas estjvesseme mais defmidas". Afirmou que
não terá problemas de' adaptação no Palmeiras, embora

. preferisse ir para lá depois das férias.
DEVE iR TERÇA
Dumiense parecia satisfeito com o 'encaminhamento do

caso de Toninho. Foi a São Paulo, discutiu com Nelson

propriedade do Figueirense. ao. Figueirense, o více-preg
"Acho que estou saben- dente de futebol, J arém

do tanto quanto todo mun- Araújo disse nada saber a
do em Florianópolis, S6 ou- respeito. Sabia, sim sobre
vi comentários sobre minha Toninho, uma vez que fOra
ida para o Vasco ou Botafo- informado por Dumiense do
go, nada soube de mais posi- que se acertavapara a trans
tivo. Não seria nada mau se ferércia do jogador.
fosse verdade". Confrrmou a ida, hoje,

Fez questão de salientar do presidente Ortíga ao Pa
que seu desejo de ir para um raná. Em Curitiba, manterá
grande clube é "natural", contatos com o presidente
afirmando que no Figueiren- do Corítíba para o acerto de
se está bem, "os salários dois assuntos-,Um, a compra
estão em dia, está tudo ôtí- do passe de Dito C91a, que
mo". Disse quê ficaria no "parece quase certo". Ou.
clube, e que para isso gosta- tro, a realização deum amís,
ria de ser bem pago. "Sabe toso entre os dois times. "O
como é que é" - e faz uma Coritiba já ofereceu a data
ressalva - "eu sou profíssio- de quarta-feira que Vel11" -

nal, e quero ser bem pago. explicou J arém - "e até o

Não importa que seja aqui, final da semana vamos dar
no Vasco ou no Botafogo ... uma resposta a eles. Os con

Em qualquer desses clubes
.

tatos com o interior, visan
saberia fazer meu trabalho, do conseguir amistosos na!

com o mesmo empenho", principais cidades do Esta.
Quanto a prováveis ofer- do, ainda não foram inicia,

tas' feitas pelo passe dePinga dos.

Duque, "e parece que o que queremos serã aceito". cinquenta mil cruzeiros". Como o valor total do negócio é

Cel11 mil cruzeiros, ou uma quantia próxima a essa, é o 300 mil cruzeiros, os restantes 250 mil serão pagos quando
que quer o Figueirense pela antecipação da ida do atacante fizero contrato com o Palmeiras.

para o Palmeiras, "Queremos facilitar a ida do jogador, pois "Não contei nada, ou ao menos não afirmei nada sobre o

até março pode acontecer alguma coisa a ele" - explicou negócio até agora, porque não queria misturar as coisas" -

Dumiense. "Nelson Duqúe também acha com queToninho explicou o jogador. "Preferi esperar 'que terminasse nossa

vá desde já para o Palmeiras, porque assim vai se adaptando .atuação no Nacional, para que os acertos necessários

mais rápido às atividades do clube".
.

pudessem ser feitos com mais calma, Sel11 rrmítcs envolvi-

Segundo Dumíense, o diretor do Pahneiras teria ficado mentos".
muito impressionado comT oninho. "Em primeiro, fez os Toninho confirmou o recebimento de inúmeros telefone

dois gols naquele jogo em São Paulo; manteve sua fama de mas de Nelson Duque, desde aquele jogo em São Paulo. "O'

goleador com isso; é depois, nos entendimentos com o homem está querendo saber corno voo, se está tudo em

clube, foi muito positivo - o pessoal de lá está muito ordem, e tem procurado me contar como vão as coisas lá
satisfeito com a compra do jogador". em São Paulo". Num desses telefonemas, já soube por

É baseado nisso que o vice-presidente de Interesses Nelson Duque que devem'morar com Arouca, em um

Legaís chega a arriscar uma opinião: "Pelo que 'senti, ' apartamento na cidade. Assim, acredita que terá men�
Toninho poderia ter pego muito mais, talvez quinhentosmil problemas ainda de adaptação com a cidade: "Já estive

cruzeiros pelo passe, e mais uns duzentos mil de luvas". muitas vezes, em férias, em São Paulo, e conheço bem a

Com Nelson Duque, confirmou as bases em que foi feito o cidade. Não terei problemas, Só preferia ir depois das férias,
negócio: o jogador já recebeu 50 mil cruzeiros, e quando da mas estarei à disposição do Palmeiras desde que o Figueiren
sua ida definitiva para o Palmeiras, devem receber 250 mil aJ se entre em acordo com eles".
mais. Seus salários serão dezmil cruzeiros mensais, enquan- Às críticas que têm sido feitas 'ao preço que pediu por
to durar o contrato, que é de dois anos. seu passe, Toninho prefere responder que "é melhor um

Dumiense informou ainda que "dependendo do que for passarinho na mão do que todos os outros voando". S6

acertado com Nelson Duque, na segunda-feira próxima, já havia recebido, afora a oferta do Palmeiras, propostas muito
na terça Tonínho podem' ir para São Paulo". A respeito da vagas do Cruzeiro. Ainda ontem chegaram a fazer um novo

rescisão do contrato com o técnico, está tudo defínído ; contato com ele, mas já, inutílmertte, "Acho que fiz um

"Sem uma rescisão amigável em reconhecimento aos servi- ótimo negócio com O' Pélmeiras. Tenho 22 anos, e nestes

ços prestados por ele ao Fig eírense", dois anos de contrato' �do vã-i depender de mim - e tenho

ABERTO OJOGO' certeza que vou me darmuito bem".

Voltando da praia, onde passou o dia, Toninho foi logo O dinheiro que recebeu e que recebem, deverá ser todo

informado sobre o que havia feito Dumiense. Sabedor que aplicado de maneira a garantir-lhe tranquilidade, "Em

os acertos para sua ida ao Palmeiras, resolveu contar o que certos aspectos, com dinheiro sou um tio Patinhas, sei me

ocorreu desde sua ida a São Paulo, para jogar contra o cuidarbem - vou me garantir e muito".

"Realmente, depois daquela viagem voltei já com um Satisfeito, Toninho deve contirruarcom suas jdas à pr2à
acerto feito com o Palmeiras. Assinei um documento com o nestes dias em que está de folga'. "Se tiver que ir logo para

clube, dando a eles preferêrcía pelo meu passe, e já recebi São Paulo ao menos um pouco eu terei aproveitado".

O jogador deverá rescindir amigavelmente, com o Figueirense. recebendo'Cr$ 100 mil pela liberação antecipada

Zenonoo
Palmeiras.
Desta vez é
prá valer

O Avai vai perder Zenon, ou melhor, Zenon vai deixar
o Avai. O Palmeiras quer levá-lo para que ele faça os

lançamentos para Toninho. Desta vez, Q assunto é sério
mesmo e inclusive João Salum, que poderia ser um obs
taculo à transação,já está de acordo. Falta apenas assinar
a papelada.

O interesse do' Palmeiras é antigo, mas ele só se tor

nou oficial na terça-feira, quando Durniense de Paula

Ribeiro, do Departamento Jurídico do Figueírense, re
tornou de São Paulo córn a incumbência de entrar em

contato com João Salum, manifestando o desejo oficial
do clube paulista no jogador, por empréstimo, de 15 de

janeiro a 15 de março de 76. Dumiense conversou com

Salum que, de imediato se prontificou a ceder Zenon por

empréstimo, mas fazendo algumas exigências.
- Não há problema nenhum. O Avai concorda' em

emprestar Zenon, mas quer pelo seu empréstimo, Cr$ 60

mil cruzeiros, um seguro de Cr$ 1 milhão de cruzeiros e

passe estipulado em Çr$ 800 mil.

Mas apesar das exigências de Salum, ele colocou ainda
um impasse, condicionando ó empréstimo à excursão do

Avai, programada para o mês de janeiro a África: "É
evidente que se nós formos pará África, não poderemos
emprestá-lo, pois Zenon faria falta. Mas, se não der certo
e dependendo do acerto financeiro com o Palmeiras, Z�
non' irá para o Parque Antártica, desde que, ê claro, ele
tenha interesse em ir para o time de Tonfuho".

Quanto ao salário de Zenon, o presiÍ:l�nt� deixará para

que o jogador ocerte com o Palmeiras.
'

TREINO
' .

Antes de começar o coletivo na manhã de óntem no

estádio Adolfo Konder, o preparadorDacica converoou

reselVadamente com o trçinador Áureo dentro do vestiá

rio. Alegou Dacica, que estl.h�vendo irresponsabilidade'
entre os jogadores, haja visto'que alguns (não quis citar.
nomes, mas que doravante serão observados atentamen
te) se negaram a fazer exercícios físicos na terça-feira.
alegando contusões mas que ontem estavam em condi

ções de participar do coletivo: "Não vai ter mais colher

de chá. Se tem algum jogador bronqueadQ com a direto·

ria, que leve o problema a diretoria, mas que não fique

Salum concorda com o empréstimo, mas faz exigências

prejudicando o meu trabalho".
Esclareceu ainda Dacica, que de hoje ,em diante, mes

mo machucado, o jogador terá de cumprir horário no

clube e se a lesão for grave, interna-lo no hospital: "Ou o

jogador é profissional no duro, ou então desiste do fute-
bor�

.

O coletivo foi bastante corrido, com os titulares ven
cendo os reselVas por 2 a 1, gols de Balduino e Carlos,
com Ari Prudente descontando. Vários jogadores em tes

tes participaram do treino, entre elés Everton, ex juvenil
do Grêmio e do Cruzeiro, mas nenhum deles impressio
nou Áureo. Ali�� 8 treinador eStá esperando apenas que o

Figueirense devolva Baio ao Juventus, para tentar sua

-vinda para o Avai: "Baio é um bom jogador e já demons·

trou isso contra o Avai e Figueirense. Acho apenas que
ele foi mal aproveitádo neste nacional jogando nas late

rais. Ele é bom mas no miolo da área" ..
Salum também confiI111ou o interesse e a vinda de

Baio, dependem apenas do·término de seu empréstimo
com o Figueirense.

Pinga desconhece

o' interesse do

Vasco e Botafogo
Hoje, pela manha ou à

tarde, Pinga deve ir ao Orlan
do Scarpelli. Pelo que afir
mou, está preocupado em

"manter a forma" e preten
de praticar exercícios no

clube. Nestes dias de folga,
sua preocupação maior tem
sido se preparar para os exa

mes necessíríos à obtenção
da habilitação como moto
rista. Não tem saído muito,

. dedicando seu tempo à fa
mília.
"Foi muito bom termos'

conseguido estes dias de fol
ga" - disse Pinga - "agora
está dando para ver corno

estava cansado. Aquela cor- .

reria toda não estavamole".
Enquanto descansa, Pin

ga afirma não sab er de nada
. sobre sua possível transfe
rência para um grande clu
be. Os mais citados têm sido

Botafogo e Vasco da Gama,
que estariam interessados
em seu passe, que é. de

Federação
divulgou
atabela

das finais

·do Incentivo

--Jogos de hoje,----
GRUPO A

Botafogo x Coríntians

Rio - O Botafogo jogam contra o Coríntians, às 21h15m,
no Maracanã, e no momento -em que a partida for iniciada
é bem possível que já se C$)nheça o resultado das eleições
para a presidêrcía do clube. Por outro lado, o time paulista
está tranquilo e espera repetir o feito de domingo, quando
derrubou o Vasco por 1 aO.

As equipes jogarão assim: Botafogo � Wendel, Miranda,
Cedenir, Artur e Marinho; Ademir, Carlos Roberto e Dirceu;

Dilson, Nilson e Ficher. Coríntians - Tobias, Zé Maria,

Ademir, Claudio" e Vladimir; Helinho Russo; Vaguinho,
Geraldo, Tião e Piau.

O juiz sem José Luis Barreto, auxiliado por Jarbas de

Castro Pedras e Plinio Duenas,

�GRUPO B

Ontem pela manhã, finalmen
te, a Federação Catarinense de
Futebol recebeu oficialmente o

resultado do jogo realizado em

lages no dia 2 entre Internacio-
001 O x 2 Chapecoense (a Fede
ração tinha outro resultado) e

com ele, pôde Caâíto Nunes
saber o classificado da Chave
"A".

Com � chegada de José Elias
Giul iari e com os três classifica
dos, Carlito Nunes passou a ela
borar as finais do Torneio Incen
tivo, Depois de quase uma hora,
a Federação distribuiu a tabela,
com José Elias Giuliari antes
telefonando para o presidente
do Figueirense, sabendo se havia
possibilidade de empréstimo do
Orlando Scarpelli para que o
Avaí realizasse seu jogo com o

!,a1meiras no dia 19, quarta-feio
ra. Ortiga respondeu que não
havia possibiidade de empresta
lo. Com a negativa, outra tabela
foi daborada, que passou a ser a .

ofjcial,

Acredita Giuliari que a mes

ma veio ao interesse dos três
clubes e que, no dia 14 de

dezembro, sem conhecido o'

campeão do Tomejo Ircentjvo,

João Salum, tamb êm presente,
estranhou a não participação do
Figueirense nas finais e pediu ao

presidente da Pederação, provi
dências devido o Internacional
de Lages ter entregado os pon
tos por duas vezes, sem ter

i;'gado. Alegou Satum, 9ue o

tune de Lages não poderá rece

ber a mesma quantia dos demais
dubes do fundo de participação.
Giuliari conco�ou e prometeu
providêre ias.

TABELA

TURNO

16.11. Chapecoense x Avaí
1�.11. Palmeiras x Otapecoeme
23 .11. Avaix PaJm eiras '

RETURNO

30.11; Avaí x Chapecoense,
07.12. Chapecoense x Palmeiras
14.12. Palmeiras x Avaí.

Como o Avaí folgará 00 dia
7, João Satum vai entrar em

contato com Ortiga, para a reali
zação de um amistoso no dia 8,
se�unda-feira, feriado municipal.

Portuguesa x 'Flamengo
São Paulo - A Portuguesa enfrenta o Flamengo às

21h30m, no Parque Antártica! tentando mostrar que
valeu a pena o período de férias que seus jogadores
tiveram em Poços de Caldas, logo após a classificação. O
flamengo, ,desde a posse do' seu novo téc nico, Carlos

Froner, ainda não conseguiu uma boa apresentação: sua

equipe tem sido facilmente vencida.
As equipes jÓgarão assim: Portuguesa - Zecão,

Miguel, Mendes,. Calegari e Santos, Badeco, Dica e

Wilsinho; l1atá, Eneias e Rui Rei. Flamengo -Cantareli,
Nei, Jaime, Luis Carlos e Rodrigues Neto; Geraldo,
Tadeu e Edson; Paulinho, Luizinho e Zico.

O juiz sem Saul Mendes, auxiliado por Afonso Vitor

de Oliveira e Afonso Ricaldoni.
'

Sport X São Paulo

Recife - Depois de comemorar com carnaval a sua

classificação, o Sport .joga com o São Paulo hoje no

Arruda, às 21 horas, onde é esperada uma boa arrecada·

ção. O ESIX>rte esperou os jogos finais de domingo paia
podei � classificar, já o São Paulo, no el11pate coiTl

Atlético Mineiro, conseguiu passar para �mifmais do

campeonato nacional.
As equipes jogarão assim: ESIX>rte - T oinho, Claudio,

Roberto, Basilio, Djalma, Marcos; Luciano, Assis e Peres;

Ademtr, Dario e Garcia São Paulo - Valdir Peres,

Nelson, Samuel, Tecão, Gilberto; Chicão, Ademir e

Muriri; Terto. Serginho e Sergio Americo.

ontem: Grêmio O x O Náuticp
Santa Cr.uz 1 x O Internacional

Guarani 1'x 1 América;
Palmeiras O x O Cruzeiro

e Fluminense 4 x O Nacional

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Famílias abandonam

Portugal e Angola e

se fixam em ltajal
Itajaf (Sucursal) - Cerca de cin

quenta famílias que abandonaram An

gola durante os conflitos que antece
deram à instauração da independência
daquele país fixaram residência em

Itajaí e não pensam em regressar à
_.

sua terra' de origem. Juntamente com

os angolanos chegaram mais quarenta
famílias. de Portugal.

Santa Catarina é um dos locais
cobiçados pelos portugueses ernígran
-tes "em fa ce de se encontrar em

franco progresso", informou o Sr.
Manoel d o Espírito Santo Rodrigues,
que ocupou durante 28 anos a

direção do Banco Português do Atlân
tico em Portugal e do' Banco de
Crédito Comercial e Industrial de
Angola. Em Itajaí ele está implan
tando a firma Lusimplex - ramo de
plástico e sacos de embalagens - e

associou-se à empresa Mipesca - uma

das maiores do Brasil nessa especiali
dade, além de exercer uma função
que, segundo ele rresmo observa, as

semelha-se às dos empresários que
foram responsáveis pela imigração de
alemães para colonizar o Vale do

Itajaí no século passado.
- Viemos aqui para trabalhar e

não atrapalhar o processo de desen
volvimento deste país. Em Portugal e
Angola não há, no momento, condi

ções de trabalho em decorrência dos
conflitos diários", salientou.

o ÊXODO
Segundo Manoel Rodrigues o êxo

do em Portugal e. Angola é bem
acentuado e' o Brasil tem sido o alvo
dos emigrantes. Cerca de duzentas
famílias - entre portugueses e angola
nos - chegam semanalmente ao Bra-

sil. Para Santa Catarina - observa -

Manoel Rodrigues: Brasil tem muita burocracia.
vieram poucos até agora, mas a ten-

dência é' aumentar ainda mais, pois sil, �oel Rodrigues disse que "ao

este Estado é muito conhecido <los con.trarlO _?e ��a terra, existe aqui
. .

I muíta burocracia .

portugueses, pnncipa mente.
A i

é

rnuít r d P
., Os portugueses, quando chegam

- qui e mUI o C0II_lp.lca, o. �a
B il

. de ín:
. .

t
se efetuar qualquer negOCIO e preciso

ao ras, procuram e IntCIO se lnS a- . , . .

lar nos grandes centros, como Rio e
uma sene de documentos. Acredito

São Paulo.passando 'mais tarde a pes- que se fosse mais simples, os resulta

quisar as pequenas cidades. A maioria jlos seriam mais produtivos e benéfí

dos que deixam Portugal são de classe cos ao desenvolvimento do Brasil".
média e rica. Miítos vêm por quetão Ele acredita que dos que virão

política, outros para fugir do drama ainda para Itajaí poucos conseguirão
em que vive diariamente aquele país". se adaptar em virtude do baixo salá-

Na opinião de Manoel Rodrigues, rio e das poucas oportunidades de
se o Governo português pagasse passa- bons empregos.
gem a todos os interessados 'em dei-
xar aquele país, sua população se ANGOLA, O DRAMA
reduziria sensivelmente. "Muitos ope- Para Manoel Rodrigues, os confli-
rários também estão vindo para cá tos que culminaram com a indepen
utilizando-se de suas economias para dência de Angola tiveram como causa

pagar a passagem de avião ou navio. suas riquezas naturais qUe estão sendo

O b muito disputadas.
- governo rasileiro deve dar

A I I' d dênci gerou_
.

- uta pe a ln epen enCla
atençao a essa gente, oferecendo-lhes '. An I

.

fáb
.

'; urna cnse em go a, pOIS as la ncas

empre?os para que possa começar'. paralisaram suas atividades por muito
urna VIda nova .

.

d
. ,

.

tempo e muita gente elXOU o p�HS.
. BUROCRACIA EM EXCESSO Angola levará muito tempo para re-

Comparando Portugal com o Bra- construir sua economia", observou.

ceA cultura brasileira não
é feita de homens traídos e

mulheres gostosas; disto já
estamos cansados. O cercea

mento da liberdade de cria

ção, ou seja a censura, pro
vaca urn processo hist6rico
de alienação, colocando' dois
caminhos: a fantasia e o

sexo", afirmou Leilany Fer

naníés, que larça em Lages
seu novo filme de curta me

tragem "O Choro Dele".
- Entre a fantasia e o

sexo, parece que o Brasil
escolheu o segundo, que
mostra apenas que somos

uns reprimidos. E a ünca

solução seria arynovação ab

soluta dos próprios valores

que' vivemos atualmente no

mundo cinematogtáfico".
Para leilany, o Goverro

deveria se preocupar mais
com urna revisão cuidadosa
dos meios que regem a pro
dução dos filmes. Quanto
aos curta-metragens, Leilany
acentuou que é preciso que
e faça algumas alterações
nas leis que controlam esse

tipo' de filmes. "Em certos

países o curta-metragem é
mais importante do que o

"longa". No Brasil, é à pri
meira vez que ele entra em

competição" .

Filme nacional:
sexo e fantasia

O FEsTIVAL
O I Festival de Cinema

Brasileiro teve início com a

exibição de dois filmes. O

primeiro - curta-metragem
- intitula-se "Rendeiras do

Nordeste", produzido por
Ipojucã Pontes, mostrando a

pencia das rendeiras místu

rada ao cabodismo natural e
vida rude daquela região". O
segundo - "Intimidade" -

longa-metragem de Michael
Sarne - está adaptado ao

estilo típico dos filmes bra

sileiros, mostrando o drama
de unia mulher que se sente

comercializada e que tenta

fugir desta vida, retirando-se
para urna praia longe da

.

sociedade de consumo. En

contra-se com uni' hippie e

pensa ter encontrado o ho

mem ideal. No entanto -

explica o produtor - o hí

ppie era urn homem covarde

que nada consegúia realizar.
No final, um suicídio ines

perado deixa um ponto de

Interrogarão.
Ontem pela manhã fóí

realizada uma sessão de de

bates sobre o filme de Mi

chael Sarne, que explica que
o suicídio do hippie é urna

consequência natural de ca

da urn. "Em cada dia de

Rita de Cássia Pires

nossa vida, algo de nós tem
demorrer".

- Fiz este filme a pedido
do casal Perry e Vera Fis
cher. Ele me custou cerca de

Cr$ 500 mil e sua monta

gem levou 28 dias. "Intími
dade" é algo muito particu
lar ue neste mundo de

hoje está cada dia menos

respeitado" .

Michael Sarne veio da In

glaterra há dois anos emeio

e revela que a experíêrcía
que obreve em suas andan

ças e leva a fazer filmes
baseados em fatos humanos
e personagens com que já
conviveu.

Uma churrascada no Clu
be Campestre do Clube dos
Diretores Lojistas de Lages
reuniu os artistas qU$ vieram

para o Festival, entre eles o

. papa do cinema nacional,
Alberto Cavalcanti, que resi

de atualmente no exterior.

Ele se encontra no pais ape
nas para participar da aber

tura das aulas sobre Cinema

Nacional da Faculdade flu
minense.

Leilany Fernandes- mos
trou ontem para urn bom

públco que compareceu ao

'Cine Marrocos seu curta-me-

tragem -o Choro Dele".

- Com a inauguração da
nova Ferrovia Central dó

Parara, poderá haver um

fluxo de até 40 mil tonela
das diárias no· auge da safra.

- Neste filmemostro coi

sas bem nativas, que através
do choro de Jacob do Ban

dolim, sempre foram bem

cantadas. � um filme huma

no onde procuro mostrar

que estão realmente acaban
do com as relíquias do Bra

sil. A demolição da Lapa é
uma devasagem .e neste fil
me aparecem as críarças
brincando nas ruínas da La

pa e mostra como serão os
. últimos dias daquela maravi
lha, onde o próprio Jacob

do Bandolím passou sua in

fãrcía", explicou.
SEM pdRNOGRAFIA

Rossana Ghessa acha que·
o cinema nacional não é

pornogrãfíco e afirma que
"os jornalistas e os críticos é

que têm a mania de dar essa

qualificação",
- Se fossem exibidos no

exterior esses filmes conside
rados pela crítica como por

nográficos, seriam automati

camente identificados como

apenas comédia, de livre

acesso írclusíve às crianças".
Rossana salienta que o

cinema nacional encontra-se
numa fase muito boa e que
a tendêrcía é de se anrimo-

I
•

rar as técnicas utilizadas em

sua produção -,

Malburg: terrova do Va e é anti-econômica
O Secretário dos Trans

portes eObras, Nicolau Mal

burg, afirmou que "aferro
via que liga Trombudo Cen
tral ao Porto de Itajaf e que
atualmente encontra-se pa
ralisada, já nasceu com ates

tado de óbito. Isto justifica
se pelo simples fato de que
os governantes da épo ca

ao construí-la, cometeram

um: verdadeiro crime ao não

completar sua ligação com a

estrada de ferro Tronco Sul
· que atravessa todo o Estado
do Rio Grande até atingir o
Uruguai".

Disse que "toda ferrovia

que possui urna extensão.

menor de 350 quilômetros,
sem)ne será anti-econômica.
Este caso se aplica a estrada
de ferro Trombudo Central
Porto de Itajaf, pois com

um percurso de aproximada
mente duzentos quilôme
tros, não deveria nem ser

planejada, qu anto mais rea

berta. Isto é consequência
da falta de vi são dos homens
da époc a, que quase nada

planejavam antes de se ínící

ar qualquer projeto".
Falou que "se fosse feita

I
a ligação desta ferrovia com

a estrada de ferro Tronco

Sul, e que possui uma dis

tãncía de apenas oitentaqui
lômetros, estaria resolvido

·

todo o problema daquela
região, que ainda se ressente

da falta de uma via de escoa

mento para sua produção".
- A viabilidade de uma

reabertura 00 restauração,
como desejam os empresá
rios do Vale do ltajaí, só

seria lógica se esta ferrovia
sofresse grandes melhora

mentos e estivesse ligada ao
Tronco Sul. Assim ela esta

ria integrada ao Sistema Fer

.roviário Nacional e conse

quentemente receberia me

lhores atenções por parte do

governo federal".
Salientou que "qualquer

ferrovia antes de ser implan
tada, deve-se primeiramente
realizar urn levantamento da

· área, a fim de apurar as

possíveis viabilidades econô
micas para a sua construção.
Se ela .irá trazer vantagens
ou não. No 'caso daquéla
ferrovia, temos cert.eza que
jamais isto fOi feito, pois se

assim fosse, ela não seria

implantada".
Lembrou que "o Estado

de Santa Catarina, nos últi
mos quartéis do século
XVIII e primeiro do sêculo
xtx, estava bem aparelhada
no que diz. respeito ao setor
de transporte. Naquela épo
ca havia a Companhia de

Navegação Hoepcke que
pratjcamente foi a .pioneira
em todo o Estado, que reali
zava todo o transporte ao

longo do litoral catarinen-

se".
- Com '0 passar dos tem

pos, esta Companhia, por
razões normais, começou a

entrar num processo de de

cadência, atingindo também
todo o Estado de Santa Ca
tarina. Depois disto, durante
rraiíto tempo, os transportes·
no Estado ficaram quase
que paralisados, a não sera

existência de algumas com

panhias que continuavam

explorando este setor, mas

sem nenhuma consequência
no processo de desenvolvi

mento dos transportes".
- Para atingirmos. o pro

gresso em que hoje nos en

contramos, tivemos que lu
tar muito. Todo este proces
so dé desenvolvimento dos

transportes no Estafo foi

bastante lento, devido prin
cipalmente a falta de comu

nicações com o seu .inte-

rior".

mo com o brasileiro é extre

mamente ácido, e conse

quentemente necessita de
corretivos visando melhorar
a produtividade agrícola e a

qualidade do solo. Com a

rede de transportes que o

Governo Estadual juntamen
te com o Federal está desen

volvendo e a industrializa
ção dalcãrío de Vidal Ra

mos, a produção agrícola do
Estado irá apresentar nos

PIÓximOS anos, excelentes
índices de produção".

- Quando esta produção
atingir bons níveis de cresci

menta, aí então estaria justi
ficada a reabertura daquela
ferrovia, pois ela teria urna

finalidade, que seria o escoa

mento da sua produção".

Enfatizou o Secretário

que "a nossa principal meta
é fazer uma ligação ferroviá
ria unindo o porto de Itajaí
até o Extremo-Oeste do Es

tado, na fronteira com a

Argentina, pois achamos

que esta talvez seria a única

solução para resolver de
uma vez por todas .com o

problema de transportes no

Estado e que facilitaria o

escoamento de toda a sua

produção. Esta estrada de

ferro, iria baratear o produ
to, pois está provado que o

transporte "ferroviário é bem
mais barato do que o rodo-

viário".
Com relação a ferrovia

Trombudo Central-Porto de

Itajaí, afirmou o Secretário

que "íriícíalmente aquela es

trada de. ferro foi construída
até a cidade dé Blurnenau. A

produção dos municípios de

Lontras, Trombudo Central
e outros era feita até Blume
nau pela Ferrovia e dali até
o porto de Itajaf através de

barcos, aproveitando a cor

renteza do Tio. Esta opera

ção levava muito tempo,
existindo ocasiões em que
os produtos apodreciam na

viagem.. Com o tempo, e

diante desta dificuldade,
optou-se então pela amplia
ção da fetrovia até Itaja!".

Para o Sr. Ingo Jordan,
da,Secretaria de Agricultura,
"aquela ferrovia, só será re

aberta quando ela trouxer

vantagens para a região".

Disse que "nunca que o

Ministério dos Transportes
iria restauraruma fertovia se

na própria região onde ela
está instalada, não se produz
o suftciente para que venha

justífícar sua reabertura. Por
isso vejo acertada a atitude

daquele órgão' em negar sua

restauração" .

- Uma ferrovia 'i'l> justífs
ca -sua atividade, quando ela

possui carga que compense
seu ·trabalho, senão ela se

Explicou que "o Oeste

catarlnense cuja riqueza é

bastante acentuada, onde sé
,

produz milho, I soja e outros

produtos de grande impor
tância, é atualmente a região
que mais necessita de apoio
e incentivo do Governo".

- Para desenvolver real:
mente todas as regíões-agrf
colas do Estado, especial- .

mente o Oeste Catarinense,
o Governo resolveu aumen

tar a produção de corretivos
do solo, com a finalidade de
terra-lo ainda mais fértil".

-: Diante disto, o .govet'�
no está construindo, nó mu·

-

nicípio de Vidal Ramos,
urna indústria de fertilizan·
tes (antiga Cinenvale) aproo
veitando as reservas de cal·
cário ali existentes".

Explicou que "todo o

solo cat�inense, assim co-

torna ociosa como ê o caso

da ferrovia Trombudo Cen

tral-Portode Itajaf",
Salientw porém que

"aquela ferrovia t�veZ teria

alguma utilidade se fossem
exploradas as reservas de
bauxita da região da Lages
ou o calcário de Vidal Ra

mos, ou então ainda se fosse
descoberto um outro mine

ral que compensasse sua re

abertura. Não havendo isto,
não vejo nenhuma viabilida
de econômica para aquela
ferrovia" .

PORTO DE sÃO FRAN

CISCO

Segundo Ingo ]ordan, da
Secretaria da Agricultura,
"somente a construção do

porto de São Francisco do

Sul é que há garantir o

escoamento do excedente
da produção do Oeste Cata
rinense.· Corno poderemos
aurnentar a produtividade se

não possuimos urna via de

escoamento? É' necessário

que o governo Federal resol
va esta situação o quanto
antes, pois do contrário, os
produtores do Oeste' aban
donarão o setor agrícola".

Disse que "a alternativa
de exportação do produto
catarinense pelo Porto de

Paranaguá, está cada vez

mais difícil, e tende a piorar
nos próximos anos".

No entanto, o trecho ferro
viário Curitiba-Paranaguá,
possui capacidade para ape
nas 14 mil toneladas diárias,
o que significa um déficit de
26 mil".

- Esta difererça não po
derá ser escoada pelo porto
de São Francisco porque
não possui nenhuma condi
ção de embarque de granéis,
apesar do excelente calado
do porto e do atual ramal
ferroviário Mafra- São Fran

cisco, que apresenta um ex

celente traçado, mas que

permanece ocioso, apesar de
sua proximidade com Curiti
ba".

A nossa nossa maior

luta, será num futuro breve,
a construção do Porto, dota-

.

do de todas as cond.iç�s de
armazenagens e atracagem
para facilitar o escoamento
e incentivar a produção da.
região Oeste; que se ressente

da falta de urna via de escoa

mento".

E concluiu: ''É lá que se

encontra a solução para a

agricultura do Oeste".

Nogueíra quer
obra acelerada
na ferrovia Sul

Brasilia - As obras da ferrovia Teresa Cristina (Estrada
do Carvõo.) serão acele�das de modo a dar condições ao

escoamento da produção de Santa Catarina, possibilitando
airda a implantação de novas indústrias no sudeste do
Estado. A .implanmçõo do ramal Lauro Müller-Trevi�, que
entronca com a estrada que atende Crciúma tamb ên está
em estudos pelo ministério dos Transportes .

As tnformações foram dadas hoje pelo ministro dos
Transportes gen. Dirceu Nogueira, ao governador de Santa
Catarina, Sr. Konder Reis. No campo rodoviário, foram
destacadas as seguintes obras como metas prioritárias para o.

Estado: dupl'k:ação da estrada que lga Blumenau aNavegan
tes, const7ução da BR-475 que liga Lages a Tubarão,
constntç1xJ da rodovia que liga Palmitos a Maravilha e da

•

BR-163 entre São M-guelD 'Oeste eDionlsio Cerqueiro que
rruuzilá em 600 quilômetros a distância entre São Paulo e

,Buenos Aires. O ministro Dirceu NOgueim autorizou a

execução' do projeto final de engenharia do trecho da

BR-282, Florianópolis-Lages, cujo custeio sem incluído' no
empréstimo obtido recentemente pelo DNER, de 160
milhões de· dólares, em Londres. r

•Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Apae reúne sócios e

professores dias 28
e 29 deste mês.

Prefeitura atrasa

pagamento da FURa
Feira reúne indústria,

agricultura e

comércio no Oeste
Palmitos (Sucursal de Chapecó) - Foi aberta dia 11 se

estendendo até 16 do corrente, a II FECAl - Feira de
Comércio, Agricultura e Indústria, promovida pela Socieda
de Intermunicipal de Desenvolvimento dos municípios de
Palmitos e Caibi, reunindo mais de 270 suínos selecionados
dentre as raças Duroc, Landrace, Large White e outras e

aproximadamente 50 bc ·'10S de boa linhagem, dentre os

quais alguns procedentes do Estado de Minas Gerais, além
de expositores da área comercial e industrial.

Num local, situado às margens do Rio São Domingos
(divisa dos dois municípios), a SIDE, com o apoio das duas
- prefeituras; organizou o Parque de Exposições, junto a um

fonte de água mineral e às margens da estrada federal
BR-15 � em construção, ligando os dois estados do extremo.
sul.
Com apoio da ACCS, Ministério da Agricultura, Secreta

ria da Agricultura, EMATER/SC e prefeituras de Palmitos e

Caibi, esta é a segunda feira do gênero a ser realizada no

local, em colaboração com das lideranças setoriais dos dois
municípios.

Embora a II FECAl se desenvolva de 11 a 16 do
corrente, seus dias mais importantes serão no sábado e no

domingo, pois a abertura oficial se dará no sábado, com a

presença de convidados especiais, dentre os quais se

destacam o governador do· Estado, os secretários da
Agricultura e do Oeste, parlamentares das áreas federal e

estadual e prefeitos da região. .

Os animais inscritos começaram a ser recebidos e

classificados ontem, para irem a julgamento definitivo na

quarta-feira e finalinente para serem comercializados no

sábado e no domingo. Financiamento não faltará, pois três
bancos já garantiram a instalação de escritórios dentro da
Feira, para essa finalidade.

Algumas promoções extras se destinam ao público que
visitar a FECAl, entre essas a presença de Centro de

Tradições Gaúchas e o violonista Otacílío Amaral, já com

apresentações confirmadas dentro do Parque de Exposições,
durante o domirigo. O Parque permanecerá aberto diaria-
me nte entre 9 e 22 horas.

..

Blumenau (Sucursal) - A

Furdação Educacional da Re

gião de Blumenau está atrasan

do o pagamento de seus profes
sores, em virtude da Prefeitura

Municipal de Blumenau não
transferir com pontua Iii ade as

consignações à FURB, segundo
denúncia do vereador Milton

Pompeu da Costa Ribeiro

(MDB), apresentada na sessão
da Câmara de Vereadores da

(Iltim a terça-feira, O edil so lici

tou, na oportunidade, através
da Mesa Diretora do .Legislati
vo, as seguintes informações ao

Chefe do Executivo: ''Qual o

mo nt nte a receber pela
FURB, ainda no corrente exer

cício e em data de hoje (terça
feira) e quais os duodécimos
que estão em atraso? ..

Ao justifbar o seu pedido
de informações, Pompeu afir
mou que "apesar de ser um dos

professores da FURB, não �
exatamente dos proventos de

professor da FURB que eu vi

vo, mas convivo com aqueles
que são profissionais do magis
tério em tod as as noites e

manhãs quando 'leciono para a

Faculdade de Engenharia; e 'to

dos eles são urânímes em se

queixar e a queixa é permanen
te".

"O atraso de aproximada-,
mente 60 dias com que rece

bem os seus proventos _. pros

seguiu -:- cria parti os professo
res profissionais uma situação

Caixa Econômica Federal
AVISO

VENDA· DE IMÓVEL - JOINVILLE
1. A Caixa Econômica Federal comu nica que venderá, pela melhor oferta, de

v' .

acordo com o ED ITAL que se encontra à disposição dos interessados, o imóvel a

se{JIir caracterizado:
ENDEREÇO: RUA ARACAJÚ EM JOINVILLE - Sta. Catarina.
NATUREZA: TERRENO BALDIO - Rua Aracajú - antigo prolongamento da

rua VISCONDE DE I NHAUMA - centro joinvile - com área de 43.489.52m2.
irregular, plano e nível da rua, 82,00m a LESTE, 530,60m LADO DIREITO,
87,00m FUNDOS e LADO ESQUERDO com 530,12 metros. De acordo com Lei

Municipal 00. 1.262, que reestrutura o Plano Diretor Municipal o terreno encontra

se na .ZONA Z-2, "ZONA DE USO PRED·OMINANTE RESIDENCIAL, de densi

dade demográfica médlá (lotes m ínmos de 12 de frente e 360 metragem totàt Pelo
valor de Cr$ 1.000.078,95 (Hum milhão, setenta e oito cruzeiros e noventa e cincO
centavos) como preço mínsno.

.

2. Os interessados, pessoas ffsiCas e jurfdicas, poderão obter o EDITAL, com as

com ições básicas da venda, ros seguintes endereços: CE FF-Agência de JoinviJIe,
com o Senhor Gerente ou COMISSÃO PERMANENTE DE COMPRAS E CONTRA

TAÇÕES - a>C - CEF-FILlAL DE SANT A CATARINA...,. Pç. XV de NoVem-
bro, 30 - FPOLlS-SC;

,

3. Serão admitidas propostas peJo preço "A VISTA" ou mediante financiamento da
Caixa Econômic� Federal.
4. As propostas deverão ser entregues por escrito, em envelope fechado sem

rasuras, até as (15:00) ,quinze horas do di", 06/01/1976, à CEF-Filial de Santa

Catarina - CPC 30. andar - Pç. XV de Novembro, 30 em mãos ou por procuração
legaL

de verdadeira calamidade, d ian
te dos seus compromissos assr

midos com a coletividade, com
as casas comerciais, aluguéis de
residências e armazéns que for
neccm os gêneros com que se

alimentam. Tenho solicitado
permanentemente junto às au

toridades financeha s da Uníver
sidade e as mesmas respondem
que atrasos são ocasionados pe
la demora da transferêrcía das

consignações. Assim sendo que
ro, a par do ped ido de informa

ções, das duas uma: identificar
realmente se as causas são o

atraso de transferência de nu

merários da Prefeitura para a

FURB e k assim for, lançar,
por antecipação, um apelo ao

Sr. Chefe do Executivo para
que procure normalizar a situa

ção de transferência dessa co n

signações, porque a situação
dos professores da FURB �
realmente aflitiva".

Mais adiante, dedarou Mil
ton Pompeu que "os serviços
prestados durante o mês de
setembro até a presente data
ainda 'não haviam sido pagos..
Assim, � de se presumir que a

mesma ocorrérnia deverá ãcon-.
tecer com o mês de outubro,
.de novembro, de dezembro,
com o 130., enfim, com todos
os proventos. E não podemos
ignorar que todos aqueles pro
fessore s qu e vivem exclu síva
mente do magistério, devem es

tar passamo por efetivos maus

momentos, porque os credores
de forma geral, também mercê
da crise geral de fínarças por
que atravessa toda a sociedade
brasileira, estão a apertá-los,
exigindo os pagamentos pon
tuais".

Ao finalizar, Pompeu afír
mou: "Se esta e a razão porque
a FURB não paga, reitero o

veemente apelo ao Sr. Prefeito
Municipal para que normalize
as transferêrcias, e se não for
esta a razão, certamente o Sr.

Prefeito Municipal, como repre
sentante da entidade maior que
subvenciona aquela Fundação,
devem interceder junto h auto
ridades para que numa adminis

tração financeira adequada, co
loque c ponha em dia, como

pagamento prioritário, a presta
ção de serviços, porque aquela
Universidade não tem condi

ções amanhã de abrir as ruas

portas se os professores se nega
rem a lecionar sem o recebi
mento daquilo que lhes é de
vido".

MENOR DESAMPARADO
De autoria do vereador Jo

nas Neves (Arena) foi aprovado
'por unanimidade requerimento
que propõe a elaboração de um

projeto-de-lei ou uma emenda à
Constituição brasileira,. no sen

tido de se obrigar a todas as

. prefeituras mu nicipais a faze
rem constar em seus orçamen
tos a aplicação de, no mínimo,
S por cento de ruas respectivas
receitas tnbutárias em favor do

amparo do menor.

Ap&s uma série de "consíde
randos" nos quais justiftca a

rua proposição, Neves afirmou

que "ê bastante elogavel o

trabalho que já vem sendo de
senvolvido em favor do menor

desamparado, citando como

exemplo a PROMENOR de
Blwnenau". No seu entender,
entretanto, todo este trabalho,
"não leva a, quase nada, já que
� necessírío que estes meninos
tenham também uma formação
profissional paralela, pois no

futuro não mais irão engraxar

sapatos, limpar as ruas ou qual
quer outro trabalho semelhan-

te; se esta assistércia não tor

dada, fatalmente, quando fo
rem adultos serão marginais".

Neves salientou que, além
das verbas que o governo fede
ral devem destinar proxíma
mente, os S por cento obrigató
rios ·aos municípios, conforme
sua proposição,· contnbuiriam
para que o menor desamparado
tenha, efetivamente, a cobertu
ra de que necessita. O·· requeri-

.

mento de Jonas Neves, à ser

enviado aos deputados catari
nenses com atuação na Câmara
Federal, recebeu a adesão da .

bancada da Arena, além de

congratulações dos vereadores

Carlos Braga Muller, Victório
Pfiffer, Olãvío Antônio Costa,
Milton Pcmpeu da Costa Ríbei
ro e Nelso n João de Souza,

COMBATE AOS INSETOS
O vereador Victório Pfiífer

\MDB) mfermou que na próxi
ma sessão da Câ-mam de Verea

dores, soliéitará o envio de ex

pediente à Secretaria da Saúde
do Estado e à SUCAM, para

que estes 6rgãos estendam atê
Blumenau, a campanha de com

b ate a inseto s desenvo lvída
atualmente no sul eatarlnense..
Pfiff'er afirmou que "nó Bairro

Garcia a situação é realmente

alarmante, principalmente no

aspecto de insetos noturnos,
como pernilongos. Disse ter

consultado a SUCAM de Blu

menau, onde foi infonnado de

que não .existe qualquer plano
para a realização deste tipo de

trabalho, daí, o motivo de re

correr diretamente aos órgãos
competentes, na Capital do Es

tado.

TELEFONE
Compr.a-se um telefone na Trindade. Tratar: à rua,

Capitão Bruno Lim a, segunda casa à direita, ou pelo
telefone - 223748.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

·AVISO

Blumenau (Sucursal) - Com o objetivo de tomar conheciment
da situação 'nacional das APAEs e dos novos modelos de orientaçãO
administrativa, técnica e pedagógica, estarão reunidos, em BIUIll:
nau, nos dias 2� e 29 do corrente mês, 200 pessoas, entre
professores, apaeanos e convidados especiais, representando J�
Associações de Pais e Amigos dos Excepcionais do Estado de Santa
Catarina, que participarão do VI Encontro das APAEs, a ter lugar na
Sociedade Dramático Musical Carlos Gomes

O programa do encontro é o seguinte: dia 2� - às 20 horas'
sessão inaugural, com. uma palestra do Secretário da Educação;
Cultura de SAnta Catarina, Salomão Antônio Ribas Jr., seguida de
um coquetel; diU 29 - às 3 horas: apresentação de trabalhos Pel�
APAEs, palestra da professora Leda Machado, da Secretaria de
Educação Especial de Porto Alegre e debates; 14 horas: palestras do
vice-presidente da diretoria nacional das APAEs em Santa Catarina
Dr. Leónidas Soares; diretora do Centro Nacional de Estudo;
Especiais, Dra. Sarah Couto César; AnaAlves Pereira, Coordenadora
Nacional do Serviço Social da Secretaria de Bem Estar do INPS e

Neusa Helena Soares, Coordenadora �a Divisão de Ensino Para o

Trabalho da Legião Brasilep:a de Assistência; âs 1 � horas: reunião
das diretorias das APAEs com o presidente nacional das APAEs,�,
José Cândido Borba e às 19 horas, jantar de confraternização.

Recitais e concertos no,

Carlos Gomes. este mês

O GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES'(GEL) DO DEPARTAMENTO DE
ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, p ar seu Presidente, leva ao

conhecimento dos interessados, que se acha aberta a CONCORR ENCIA - EDlTAL
No. 35/75, para a execução dos serviços de TERRAPLENAGEM, OBRAS DE AR
TE CORRENTES E DRENAGEM, E SERViÇOS COMPLEMENTARES, tudo pelo
regime de Empreitada por Preço Unitário, nas RODOVIAS SC - 466, trecho ITÁ
SEÁRA, sub-trecho estaca O a 1.171 (lote 1) e SC - 465, trecho IPUMIRIM
BR28;3,1ub-trecho estaca O a 950 (lote 2), cômprazo de entregá das prepostas até
as 15a,.., \q"inze) horas do ala 25 de novembro de 1975, no Protocolo Geral do
DER/SC, Editrcio das Diretorias, em Florianópolis.

Outrossim, comunica, que cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos
serão obtidos junto ao referido GRUPO.

_

GEL, em Florianópolis, 07 de novembro de 1975.
Engo. Civil Osni Berretta

Presidente

p/Engo. Civil Sergio R. Beims
Diretor de Construções

Blumeneu (Sucursal) - A temporada artístico-musica
blumenauense marca para o corrente mês, uma série de I
programas, entre recitais e concertos, promovidos pela
Sociedade 'Dramático-c-Musical Carlos Gomes, através da
Escola Superior de Música.

Nesta semana, no dia 14, às 1 �h30m, o pianista
brusquense, Jorge Hartke e o violinista curitibano, Walter
Hoerner, farão um concerto de música de câmara, dividido
em duas partes, com a apresentação de obras de Mozart,
Beethoven, Vílla=Lobos e Brahms.

Já no dia 19, também às 1�h30m, a blumenauens
Neyde Coelho Pereira, dará um recital de piano de obras de
Beethoven, Scriabin, C. Guarnieri, Chopin e Schumann. A
pianista foi aluna de Oleh Gabrusenvicz (Hungria) e cursou
a Escola de Música - e Belas Artes do Paraná, sob a

orientação das professoras Renée Franck e Ingrid Serphin,
Fez curso com vários professores nacionais e internacionais,
como Guilherme Fontainha, Jacques KIein,4Bruno Seidlho
fer, Miguel Proença, Madalena Tagliaferro, Sebastian Benda,
Fernando Lopes e Nellie Braga e atualmente é professora da
Escola Superior de Música de Blumenau, na classe de piano
do curso fundamental.

.

No dia 21, às 21 horas, haverá um concerto de música de
câmara, com Tomás Tichauer (viola), Zygrriunt Kubala
(violoncelo) e Lina Maria Lobo Kubala (piano), com a

apresentação de peças de Eccles, Mozart, Beethoven,
Schubert e Schumann. Nascido em Buenos Aires, Toms
Tichauer estudou violino e viola com eminentes mestres
como Yehudi Menuhin e Nadia Boulanger. Apresentou-e
em vários recitais nas principais salas de concerto e TV de
Buenos Aires e muitas outras cidades da Argentina, atuou
como. solista com as mais imp ortantes orquestras do País. j
pianista Lina Maria Lobo Kubala é diplomada pela Escola
Nacional de Música da Universidade Federal do Rio de
Janeiro e por 3 vezes foi vencedora do Concurso para
Jovens, Solistas da Juventude, organizado pela Orquestn
Sinfônica Brasileira. Já se apresentou em salas ele concerto
do Rio, São Paulo, Salvador, Recife, Vitória, assim corro

em rádio e TV. Na Europa deu recitais em Varsóvia, Praga e

Colônia. Juntamente com o marído..o violoncelista polonês
Zygmunt Kubala é professora da Pró-Arte do Rio de
Janeiro e da Escola Superior de Música de Blumenau

Zygmunt Kubala iniciou seus estudos em sua terra natal, a

Polônia, tendo concluído seu curso na Escola Superior de
Música de Varsóvia. Durante 3· anos foi integrante do
quadro da Orquestra Sinfônica Brasileira e já se apresentou
nas principais salas de concerto do Brasil e também III

Europa.
A programação musical de novembro é ainda cornple

mentada com um recital de piano, a cargo das blurnenauen
ses Eleonora Dulce de Bogado e Elisa Maria Voigt, no dia
25, às 1 �h30m e com o programa de encerramento do curso

de Iniciação Musical, às 19 horas, do dia 27.

Melhor do que a nossa,só esta Companhia pode ajudar
você a combater um incêndio. ....
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A Cia. Hansen Industrial projetou os extintores
APAG e seus demaisequipamentos contra incêndio
a fim de que você jamais dê trabalho para esses

homens aí da foto.
Acredite que esses heróis ficarão contentes

com isso.
Antes de receberem a aprovação da

Associação Brasileira de Normas Técnicas, os.
extintores 'APAG e equipamentos contra incêndio,
passaram por um controle de qualidade tão rigoroso
como os Tubos e Conexões Tigre e os outros 6000
produtos que a Hansen fabrica.

E a Hansen coloca à disposição dos
empresários o seu "Manual Prático de Equipamentos
Contra lncêndio" é seus técnicos especializados,..

para informações sobre o emprego dos diferentes
extintores APAG; conforme as três classes principais
de fogo e o planejamento de um esquema preventivo
dentro das normas do Instituto de Resseguros
do Brasil.

,

Procure a Hansen para saber como ela pode
ajudar você a defender melhor a sua casa ou a sua

empresa. Com isso você fará com que esses

homens aí. do lado trabalhem'menos.
APAG - e durma tranqüilo.

Extintor
de Espuma

APAG
ClA.HANSEN INDUSTRIAL
o,vlsAo DE EQUIPAMENTOS CONTRA INC�NDIO
Rua São Paulo, 1675 - C. Postal, 147 - Fones: (0474) 3403 e 4392
Telex: 0474-167 CHIN BR - 89200 - JOINVILLE - S. CATARINA
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Piloto impede a

.decolagem de jato
.

'.

em chamas nos EUA
A perícia do comandante

de' um jato DC-lO, perten
cente a Overseas National
Aírways, imp ediu que o apa
relho em chamas decolasse

·

do Aeroporto Internacional
John F. Kennedy, em Nova

Iorque, quando se preparava

para realizar um vôo fretado
para a Alemanha. A mano

bra da tripulação foi bem,
sucedida e os 139 ocupantes
do De-la ficaram ilesos, ape
sar do grande susto. O tu
multo maior foi provocado
pelos passageiros quando
abandonaram o aparelho,'

provocando ferimentos leves
em 4 deles e mais 5 poli-
ciais.
Segundo as' autoridades

aeronãutícas, o jato da Over
seas se destinava a Fran
cfurt, levando'129 funcioná
rios da companhia que esta-

vam sendo trasferidos para
outras agências da empresa
no exterior, e mais ro tripu
lantes. Ao iniciar a decola

gem, o avião começou a

· soltar fagulhas pelas turbi
nas, seguindo-se um incên-

· dio cujas chamas ficaram
envoltas numa nuvem negra.

Ao pressentir o fogo, o

comandante freou o apare-

lho, desviand 0-0 da pista ano

tes de detê-lo. As chamas

começaram numa das turbi
nas e se propagaram com

rapidez- por todo o avião.

.

Após a evacuação, os bom-
.

beiros tentaram debelar as

chamas, tentando salvar o

aparelho o que foi, pratica
mente impossível. Só a cau

da do jato pôde ser salva do
incêndio.
XAVANTE ACIDENTADO

Fonte do Ministério da
Aeronáutica informou on

tem em Brasília que "o aci
dente com um avião Xavan
te, da Força Aérea Brasilei
ra, anteontem, em Anápolis.
foi em virtude de um tem

poral que caiu na hora, tiran
do completamente a visibili
dade dos pilotos". Extra-ofi
cialmente, a mesma fonte
afirmou que após alguns es

tudos, ficou a certeza de

que o temporal foi a causa

do acidente.
- Sem qualquer visibili

dade - explicou - os pilo
tos tentaram a aterrissagem
e o avião .bateu com o bico
no chão, ocasionando a

morte dos tenentes Antônio
Aguiar e Paulo Vale Pontim.
Já foi aberto o inquérito
competente para apurar to
dos os detalhes do acidente.
CUBA X EUA'

Dois aviõesMIG-2l cuba
nos enfrentaram um avião
da guarda costeira dos Esta
dos Unidos, que procurava,
no dia' 26 de outubro, um
iate desaparecido em águas
internacionais, segundo in

formações de funcionários
norte-americanos, em Was

hington.

Muito pouco restou do IX-lO consumido pelofogo ontem

Os "Mig" interceptaram a missão da guarda-costeira,
o vôo de um avião HU-16 e mas nada informaram sobre
o obrigaram a interromper a o conteúdo da mensagem
procura do barco. Não fo- cubana.
ram feitos disparos. Mais'
tarde, o barco foi encontra- O avíâo-do serviço de guar
do, pelo mesno avião, com da costas foi interceptado a

seus dois tripulantes a salvo. , umas 40 milhas a noroeste
O incidente não chegou a da costa cubana. Os Mig

ser noticiado. Um porta-voz passaram várias vezes na

da guarda costeira disse' que frente do avião norte-ameri
se tratava de um "incidente
isolado, que não merecia co

mentários" .

O Departamento de Esta
do foi notificado, mas silen
ciou a respeito. Funcioná,
rios disseram que houve um

intercâmbio de notas com

culpa, mas nenhum protes
to. Acrescentaram quea no

ta norte-americana explicava

cano e fizeram sinais para

que os seguisse. No entanto,
o aparelho voltou para Mia-

mi.

Um porta-voz disse que o

avião logo em seguida retor
nou às buscas e localizou o

iate ao noroeste de Dimas,
Cuba, e ele foi rebocado por
outra embarcação até Cayo
Hueso, Flórida.

,

Acusados de subversão em julgamento no Rio
Quarenta réus acusados

de atividades subsersívas es

tão sendo julgados pelo
Çonselho Permanente de

Justiça da la. Auditoria da
Aeronáutica, no Rio de Ja-

.

neiro, funcionando como juiz
-audítor o Sr. Mario Moreira
de Sousa.

Enquadrados em vários

dispositivos da lei de Segu
rançá Nacional, todos foram
denunciados sob a acusação
de vãrías ações delituosas,
entre estas assaltos a super
mercados e estabelecimen
tos bancários, roubos, de au

tomóveis e panfletagem.
A sessão terá prossegui

mento a partir das 12 horas
de hoje, quando farão a

, sustentação oral da defesa
os advogados: Heleno Clau
dio Fragoso, Antonio Mo
desto da Silveira,· WIlson

.Mírza, Antonio Evaristo de
Morais Filho, Acyr, de Paula
Lobo, Eni Raimundo Morei
ra e Fernando Balsels,
Os réus respondem ao

processo em liberdade, ten
do comparecido à audiência,
Dalton Godinho Pires, Euri
co Natal, Claudio Antonio

Gonçalves Egler, Flavio Ge

raldo Flores, Paulo Roberto
Machado da Silva, José Dio
go da Silva, Ubajara Silveira
Roríz, Edward Braga, Ornar
de Paula Duane, Lygia Car
valho Papi, Antonio Carlos
Meínberg Fadul, Graciela
MeinbergFadul, Cleto José
Praia Fiuza, Jandira Andra
de Gitirana Praía Fiuza, Ju
vêncío José' Neves da Silva,
Man uel Assunção de Castro,
Eduardo José Ribeiro da
Fonseca e José Muniz Car
doso, num total de 18 acuo

sados.
Estão sendo julgados à

revelia, os seguintes réus,
num total de 22: Janete
Oliveira Carvalho, Leonardo
Valentini, Maria Elisalva Oli
veira, Jonas Soares, Apolo
Heringer Lisboa, Cármen
Lucia do Vale Henríger Lis
boa, José Aníbal Peres, Lú
cia Marli de Oliveira, Ernes
to Prado Lopes, Claudio Al
ves de Mesquita Filho, José
Gonçalves, Gíldete Gonçal
ves, Belizario de Souza, Car
los Henrique Viana Brandi,

'

Valter Ribeiro Novais, Adair
Gonçalves Reis, Bebert Eus
táquio de Carvalho, Alfredo
Helio Sirkis, Teresa Angelo,
Silvia Lages de Oliveira, Ma
rio Bejar Revolo e Tomas de
Aquino \\éiss.
HABEAS EM GOI,ÁS

A primeira' Câmara Cri-

minal do Tribunal de Justiça
do Estado de Goiás, julga
hoje o pedido ,de "habeas
corpus", em favor do prefei
to de Araguaina, Sr. João de
Souza Lima, que acusado de
crime de responsabilidade,
foi afastado do cargo, há
cerca de um mês, encontran
do-se recolhido no quartel
do terceiro batalhão da Polí-

.

cia Militar, sediado naquela
cidade.

O juiz João Batista de
Castro condenou o prefeito
a três anos de reclusão, co
mo responsável por crimes
de responsabilidade que vão
desde a realização de obras

públicas sem licitação até à
,

malversação do dinheiro pú
blico. Foi esta a segunda vez

que o prefeito foi afastado
do cargotna primeira, dízen

�;:;;;;:=�==============================="""'i. do-se vítima .de perseguição,
� político-partidária, '

conse
,

guiu voltar ao cargo graças a

recursos que levou ao Supre
mo Tribunal Federal.

i
, I

Cem a Metrel, você não perde
tempo nem dinheiro esperando
pela sua carroçaria blindada.

Ela tem a 'carroçaria que você
precisa cem entrega imediata para
qualquer tipo de veículo eu carga.

Cem' todas as vantagens de
padrão intemaéidnal. ClaT� - Car�e Van.

�aD'maa"

SU,a� ,ca,!eçanas s�e fabricadas I
em alumínio, nao enferrujam, -

'

são 40% mais leves, per isso,
permitem carregar mais pese. ,'. . _

Em caso de reposição, você
metálica e refriqeração Itda.

encontra todas as peças em KITS ,Escntorio e fábrica:

e pede substituir só a parte avariada Fone: 8976
. Rua Graciosa s/n?

Sua estrutura é fixadá com Morro do ou;o
rebites e sem solda, e quelhe dá Joinville'

ainda maior resistência e durabilidade.
Consulte a Metrel e conte com

todas as vantagens dá, um fabricante
montador exclusive Clark - CargO' Van.

Kombi provoca
'colisão com Volks

e fere padre
Três pessoas resultaram feridas; dentre elas uma criança

de três anos, em igual número de ocorrências - uma colisão
e dois atropelamentos dos quais'um foi registrado nas

proximidades do trevo de Barreiros, onde um motoqueiro
deixou de prestar socorro à sua vítima. Da colisão resultou

ferido o padre José Manoel dos Santos, q�e dirigia um dos
veículos envolvidos..
COLISÃO

O padre José Manoel dos Santos precisou ser medicado
no Hospital Celso Ramos, após a colisão do veículo que
dirigia, o' Vo1ks AB-3887, propriedade da Paróquia' São
João Batista e Santa Luzia, com a Kombi placas AB-0794,
que tinha ao volante o proprietário Vivaldo ,Zimermann. A
camioneta trafegava na rua Santa Rita de Cássia e, segundo
testemu nhas, o motorista tentou tomar a rua Valdemar

Euriques, de onde procedia o Volks, mas por manobrar na
contra-mão causou. a colisão. O 'acidente aconteceu às 8
horas de ontem e teve danos materiais de pequena monta. O
motorista da Kombi (que reside na rua Andrelino Nativida
de da Costa, 21, no Estreito) nada sofreu, resultando ferido
O motorista do Volks, medicado no Hospital Celso Ramos,
com leves ferimentos.

'

ATROPELAMENTO I
Na rua Almeida Coelho, em frente ao número 57, no

Saco dos Limões, o Chevette placas AB-2662, dirigido pela
proprietária Judite Lemos (residente na rua Belizário Berto
da Silveira, 57), atropelou a menor Gilvânia Cardoso Valgas
(3 anos, ftlha de Manoel Osvaldo Valgas e Dulcemar
Cardoso Valgas). O acidente ocorreu às 15 horas de ontem,
quando a-criança saiu da casa de número 57, onde reside, e
tentou atravessar, a rua, sendo colhida pelo veículo que
trafegava em velocidade reduzida. A menor foi socorrida
pla atropelante e· conduzida ao Hospital de Caridade para
ser medicada, sendo liberada a seguir. .

ATROPELAMENTO"
Já em Barreiros, próximo ao ,L"VO da BR-lOl, uma

moto, não identificada até o momento, atropelou às 15
horas de anteontem, Maria de Fátima Querino (20 anos,

que reside nas proximidades) e sofreu ferimentos leves,
'sendo med icada no Hospital Celso Ramos. O motoqueiro
evadiu-se do local, tomando rumo ignorado.

INCOCESA - INDÚSTRIA E
COMÉRCIO DE CERÂMICA S.A.
CGC-MF 86.445.434/0001..:..10

ASSEMBLEIA GERAL EXT RAORDINÃRIA

EDITAL DE CONVOCACÃO
F i carn convocados os senhores acioriistas da

INCOCESA - INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE CE
RÂMICA S.A., a se reunirem em assembléia geral ex
traordinária, na sede social no Bairro São João, Tubà
rão, SC, às 15 horas do dia 15 de dezembro de 1975,
paradeliberarem sobre a seguinte

,

ORDEM DO DIA:
,10.) - homologação do aumento de capital de Cr$

18.000.000,00 pI Cr$ 3,7.000.000,00 autorizada pela
AGE de 08.11.74;

20.) - alteração dos estatutos sociais;
30.) - outros assuntos de interesse" social.

Tubarão, SC, 10 de novembro de 1975.
. A DI RETORIA

'
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Jhan Heron
confessa furtos mas

fica livre
Jhan Heron de Souza Sa

lles (19 anos, natural de

ltajaí e residindo atualmen
te na Vila Operária, no Saco
dos Limões)" juntamente
com outros colegas, cujos,
nomes a Delegacia de Fur
tos não conseguiu "levantar,
vinha agindo há meses na

cidade, arrombando veícu
los, de onde levava todos os

objetos de valor que encon

trava. Jhan Heron (filho de
Adornar Emílio Salles de'
Abreu e Jucira Salles de

Abreu), foi expulso da Base
Aérea de Florianópolis no

início deste ano, por ser

acusado pelo uso de tóxicos.
No início deste mês ele

foi detido, ocasião em que
prestou depoimento e possi- .

bilitou a recuperação de

grande parte dos objetos
furtados, porém, por moti
vos não revolad os pela polí
cia, foi posto em liberdade.
Posteriormente foi iatimado
a comparecer naquela espe
cializada, mas não o fez.

No dia 11 de outubro,
Jhan Heron, em companhia
de outros elementos que

agem sob suas ordens, ar

rombou' dois veículos no pá
tio do Colégio Catarínense.

Na ocasiao arrombaram a

Brasflía, placas AB-3000, de
Enio Silveira, de onde leva

ram 50 cruzeiros em dinhei

ro, talões de cheques de
diversos bancos seis fitas,
um molho de chaves e uma

bolsa capanga. Ainda neste

dia e local, arrombaram o

Corcel de placas AA-0268,
per te ncente a Armando
Luiz Taulois de Andrade,
funcionário da Telesc, que
teve seus documentos rou

bados, além de .grande quan
tidade de cartões de crédito,
talões de cheques e uma

bolsa capanga.
'Entre os objetos que fo

ram recuperados estão a bol
sa roubada do interior do

Corcel, encontrada abando
nada .na rua Padre Roma, e

'cinco fitas gravadas, Quando
prestou. depoimento na De

legacia de Furtos, Jhan He
ron confessou que, junta
mente com outro comp a

nheiro, furtou vários toca-fi
tas e grande quantidade de

fitas.
A polícia espera para bre

ve elucidar o caso, com a

detenção de Jhan Heron e a

identificação dos demais en

volvidos.

CECRISA � CERÂMICA CRICIÚMA S.A.
CGC .; 83:647.289/0001-62 .

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

EDITAL DE, CONVOCAÇÃO
F icam convocados os senhores acionistas da

CECRISA - CERÂMICA CRICIÚMA S.A., a se reu

nirem em assembléia geral extraordinária, na sede so-.

cial, na Rod SC 77 km 1, Bairro Próspera, Criciúma •

SC, às 9 horas do dia 15 de dezembro de 1975, para
deliberarem .sobre ii seguinte

ORDEM DO DIA:

10;) - homologação do aumento de capital de Cr$
23.000.000,00 pI Cr$ 43.000.000,00 autorizado I?ela
A.G.E. de 16/10/75;

20.) - alteração dos estatutos sociais;

"
�o.) - outros assuntos dei interesse social.

Criciúma, 10 de novembro de 1975.
ADIRETORIA

COQUEIROS
Vendemos no bairro acima uma fí'na residência com as seguintes acomodações:'ÁREA INTIMA: 1 apartamento
privativo do casal e mais 2 quartos com banlaeiro privativo, sala de estar e terraço. ÁREA SOCIAL: living, sala
de [antar, lavebo e hall de entrada. ÁREA DE SERViÇO: copa cozinha com armários embutidos, lavanderia,

dependência completa de empregada, despensa, garagem para 2 carros.

DETALHES: Ótima localização, excelente vista panorâmica, piscina .com quarto de banho e churrasqueira.
Aceitamos imóvel de menor valor como parte do pagamento e financiamos o saldo.

TRATAR: Av. Rio Branco, 175
fone 22-45·50 - com Luiz F,�do ou Peixoto

,

CRECI no. 420. ',J,a� assessoria imobiliária" Itda.

Isto não acontece,

éom um bom

Refrigerador.
E ••• muito menos

com Uma CLIMAX
Exclusividade A MODELAR. 'ii'

,

CR$ 1.710,00

(
1

.. ,
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HORÓSCOPO

Omar Cardoso

ÁRIES Não é diapropí-
cio para iniciar viagem, a

não ser se for de muita ne

cessidade. Os negócios tam
bém deverão ser deixados

para depois do próximo dia
22, quando o Sol estará em

Sagitário, sua Nona Casa As-
.

tral. Neutro ao amor.

TOURO - Bom dia para so

licitar favores, para contra
tar empregados ou servido
res para negociar com o sexo

oposto e para o casamento
ou tratar dos papéis do mes

mo. Vida familiar bastante
tranquila e propícias amiza
des em vista.
GÊMEOS - Excelente in
fluência astral para iniciar
viagens, para pôr em anda
mento novos plan os de tra

balho, aos negócios e para
poupar suas economias. Po
de solicitar favores, fazer
tratamento de saúde e no

vas amizades. Bom ao ro
mance.

CÂNCER Influência as

tral das melhores para ence

tar novos negócios e para es

abilízar a sua situação fi
nanceira e profissional. Ale
grias advindas dos filhos e

dos pais e muta satisfação
em sua vida conjugal. Via
gens favorecidas.

.

LEÃO - Lucros e satisfa
ções em todos os negócios
relacionados com minas,
construções, casas e em tu
do que está relacionado di
retamente com a terra. Al
guns aborrecimentos em seu

lar que serão passageiros,
mas muita felicidade amoro

sa.

VIRGEM - Dia dos mais

positivos para iniciar mu

danças em seu trabalho ou

até mesmo mudar -de resi
dência. As viagens devem ser
iniciadas logo às primeiras
horas do dia, devido a uma

posição astral em seu horós

copo. Amor e negócios favo-
recidos.

.

LIBRA - Dia em que terá
muitas vantagens nos negó
cios e muitas possibilidades
de elevar-se materialmente
a través da propícia in
fluência de um nativo de
Peixes. As viagens serão
bem sucedidas e a harmonia
familiar e amorosa será evi
den te.
ESCORPIÃO - A saúde es

tá melhorando, bem corria
as chances de elevação social
e de popularidade. Todavia,

se ainda não aniversariou é
necessário usar de tato, inte
ligência e bastante cautela.
Amor e viagens favorecidos.
Boas notícias.
SAGITÁRIO - Não é um

dia propício para solicitar
favores, aos novos negócios
e para intentar novas idéias
em seu campo profissional.
Influência negativa, tam

bém, às viagens, à saúde e às
amizades. Seja cauteloso em

tudo e evite acidentes.
CAPRICÓRNIO - É de su

ma imp ortância, ficar atento
quanto aos seus negócios e

não descuidar demasiada
mente de seu campo profis-
sional. Fluxo prometedor de
sucesso nas novas amizades
e n o emprego de novas

idéias e planos de trabalho.
Pode amar.

AQUÁRIO - Sucesso nos

assuntos jurídicos e na defe
sa de seus direitos, probabi
lidades de elevação profis
sional e de aumento de 'ven

cimentos e de .responsabilí
dade no trabalho. Será bas
tante favorecido no amor e

na família.
PEIXES - Influência mu itc
favorável, devido a posição
de Netuno em seu Horósco
po, a novas experiências
psíquicas, aos assuntos ocul
tos e ao estudo de ciências
herméticas. Muita paz ínti
ma, felicidade em viagens e

tranquilidade amorosa e fa
miliar.

Confissões Amorosas - de Carlos Reichenbach .Lr

•
deric de Pasquele, Mylene Demongeot,
Françoise Prevost. Dominique Delpíerre.
Direção de Marc Símenon, com música de
Henri Salvador. Censura 18 anos. São José
3-7,45-9,45.
·CONFISSÕES AMOROSAS - nacional

de Carlos Reichenbach Filho. Censura 18
anos. Coral 3-8-10 horas.

MATO OS· VIVOS E REZO ·PELOS
MORTOS· - western italiano, com Klaus :

Kinki - Censu ra 18 anos. Ritz 5-7,45 -9,45.
O PIRATA CHINÊS - Censura 18 anos .

Jalisco 8 horas.
A QUADRILHA DO KARATÊ - com

Robert Vaughn
VIAGEM COM MIA TITA - com Mag

gie Smith - 1§ anos. Glória 8 horas.
UM VARA0 ENTRE AS MULHERES

.

- com Jorge Daria - 18 anos. Rajá 8 ho
ras.

Cinema
Darci Costa

A 'f.RAMA (The Paralax View) Thriller
policial americano, inserido na linha polí
tico criminal, com narrativa envolvente; fil-.

me de acusaão contra a corrupção existente
nos assassinatos de líderes políticos. Con
frmação do talento do diretor Alan Pakula
de Klute - O Passado Condena.

Participação de Warren Beatty, Paul
Prentiss, Rume Cronyn. Censura 18 anos.

Cecomtur 2-4-7,45-9,45.
.

A EXPLOSÃO (L'Explosion) Fi4ne
francês, na linha de -sátira policial, com Fre-

DECLARACÃO COMUNICADO
Comunicamos aos nossos clientes que já

estamos atendendo à rua: Altamiro Guima
rães, no. 17' - fones 22-0774, 22-1157,
22-0435.

DR. RONALDO JOSÉ MELO DA SILVA
ORA. ClEOI\HCE ZIMMERMANI\I LAR

GURA-PSIQUIATRA INFANTIL.

RESIDÊNCIA-COQUEIROS
ALTO PADRÃO - SEM "HABITE-SE"

Zona nobre. Dois pavimentos. Suite com dois quartos. Mais
três quartos e dois banheiros sociais completos. Living, sala
de jantar, sala de aperitivo, ligada a terraço com 36m2. Lava
bo. Biblloteca, Copa-cozinha. Armários embatidos em toda.
as peças. Área de serviç independente, com quarto eWC de
empregada, lavanderla : e churrasqueira, Quarto de despejo.
Garage para 3 Carros grandes. Acabamento de prirneirfssirna,
Massa corrida em todas as peças. Ver e tratar à rua Marques
fe Carvalho, ao lado do no. 95.

DECLARO QUE A NOTA PROMISSÓRIA DE No. 09,
DE MINHA EMISSÃO, COM VENCIMENTO À 10/11/75,
EM FAVOR DE WILSON MENDES, TENDO SIDO EXT�A
VIADA, FOI PAGA CONTRA-RECIBO NESTA bATA.
FLORIANÓPOLIS, EM 10/11175�

MARTINHO HERCULANO GUIZZO
RECEBI - WILSON MENDES'-

Entre no BESC.Tá assim de gente conhecida.

I!XI BESC "

o:. Banco do Estado de Santa Catarina S.A
BESC,O BANCO DA GENTE

EMPRESAS DO GRUPO FINANCEIRO BESC

BESC FINANCEIR_I\ S/A - CR!:DITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS

BESC DISTRI BUIDORA DE Tr'rULOS E VALORES MOBILlARIOS S.A.

BESC S.A. CORRETORA DE·SEGUROS E ADMINISTRADORA DE BENS

BESC TURISMO S.A.

BESC S.A. CORRETORA DE TI'rULOS, VALORES E CAMBIO,

Trfbunal de Justiça

'Converse com os caixas, com o contador, com o

gerente.
Tudo gente conhecida.
São pessoas da terra, vivem e trabalham aqui.
Por isso, quando você têm uma operação bancária a

realizar, tudo fica mais fácil.
-

Você vai tratar com pessoas que entendem os seus

problemas e tentam resolvê-los porque você é gente
conhecida.

DIRETO'RIA DE DO'CUMENTAÇÃO'

E PUBLICAÇÕES
DECISÕES DA TERC EIRA CÂMARA CIVil

em 10.11.75.

APELAÇÕES CIVEIS
Nó. 10.760 - BALNEÁRIO' DE CAMBO'RIÚ

Apte.lmobiliária Ipuã ltda. Apdo. Bento Eloy Gar
era.'Hei. Des. Geraldo Salles. - "Determinaram o en

caminhamento dos autos à Egrégia Primeira,Câmara
Civil. Unânime" .. Acórdão publicado na sessão.

No. 10.716 - INDAIAl - Autos remetidos: Juízo

de Direito da Comarca. Exeqüente a Fazenda Pública

Estadual. Executada a Firma'Alfredo Schweder. Rei.

Des. Aristeu Schiefler "- "Reexaminando a sentença

de primeiro grau, reformaram-na,.para julgar proce

dente a Execução Fiscal. Unânime".

No. 10.79'" - TUBARÃO' - Apte. Vergílio Varo

gas. Apdo. Instituto N acionai de Previd ência Social.
ReI; Des. Geraldo Salles - "Negaram· provimento.
Unânime".

No. 11.038 - BALNEÁRIO' DE CAMBO'RIÚ -

Aptes. Vi,ctor Luiz dos Santos e sua mulher. Apdos.
Paulo Ernesto lVbdeiros e sua mulher. Rei. Des. Rey
naldo �Ives - "Negaram provlmento. Unânime".

No. 11.074 - FlO'RIANÓPO'LlS - Apte. Inácio
Maykot. Ar da. CATENA - Equipamentos de Co mu

nicações Indústria e Comércio Ltda. Rei. Des. Reynal
do Alves ,- "Deram provimento. Unânime'�.

APELAÇÃO' DE DESQUITE
No. 4,502 - FlO'RIANÓPOLlS - Apte. Dr. Juiz

de Direito da Varaa da Família, Órfãos e Sucessões,
ex-offieio. Apdos. Arnaldo Lisboa Filho e Vera Apa
recida Felix Lisboa. Rei. Des. Geraldo Salles - "Nega
ram provimento. Unânime". Acórdão publicado na

sessão.

RECLAMAÇÃO'
No.47 - BO'M, RETIRO' - Recte. Hercílio Burato,

Recdo. Dr. Juiz de Direito da Comarca. Rei. Dssa.

Thereza Tang - "Conheceram da reclamação e julga
ram-na prejudicada. Unânime".. Acórdão publicado na

sessão.
BEL SANDRA MELLO' BO'TTARO' VIEIRA

DIRETORA, EM EXERCICIO'

Fam íI-ia (5 pessoas), / necessita urge nte de
.

empregada quesaiba gevernaracasa, que cozi
nhe ou seja arrumadeira. Paga-se muito

,benl. Exig�se referências. Tratar: no Largo
Be.nja�im,ConstaJ1t no. 9 - fone 22-5431.

GOVERNANTE - EMPREGADA DOMÉSTICA

NO BALNEÁRIO CAIVIBORIO
TEMOS O MELHOR NEGOCIO

APTO FRENTE P/MAR, sala p/2 ambientes, sacada f/mar, 3
dormit6rios, 2 banheiros social, sendo 1 privativo dó casal,
cozinha, dependência completa de empregada e garagem. Pre

ço Cr$ 150.000,00 de entrada a combinar e o saldo de Cr$
5.1)00,00 mensais.
APTO REC�M CONCLUrDO, c/3 'dorrnitôrios e demais de

pendências; c/azulejo decorado até o teto, piso de cerâmica
esmaltada, c/garagem. Ato Cr$ 20.000,00 e Cr$ 35.000,00 a

combinar, e o saldo à. Cr$ 2.'100,00 mensais.
.

KITCHNETE P/ENTREGA EM NOVEMBRO, à 50 metros

da praia bem no centro, com Cr$ 22.000,00 de entrada e o

saldo de Cr$ 700,00 mensais.
EDIF(CIO EM FASE FINAL DE CONSTRUÇÃO, à meia

quadra da praia, e/sala, "2 quartos, banheiro, cozinha, área
de serviço, quarto e WC de empregada. Entrada Cr$
15.000,00 e Cr$ 23.000,00 a combinar e o saldo à Cr$
1.600,00 mensais.·

.

APTO NUNCA HABITADO, c/living em
' L", 3 dorm. BWC,

ampla cozinha, área de serviço, quarto e WC de empregada.
Entrada Cr$ 150.000,00 a combinar e o saldo a longo prazo.
CASA EM ÚTIMA LOCALIZAÇÃO NUNCA HABITADA,
e/sala, 3 dorrn., cozinha, banheiro, garagem, churrasqueira,
quarto e WC de empregada. Com Cr$ 60.000;00 de entrada e

o saldo ã Cr$ 2.900,00 mensais.
-

BEl,..rSSIMO TERRENO, c/12.000m2, frente p/o mar, :inda
vista panorâmica, C/Cr$ 130.000,00 de entrada e o saldo em

40 meses a combinar. Mercadoria rara.

TERRENO LOTEAMENTO:' LAUX", o mais valorizado da

praia frente p/Av. Brasil, c/500 m2, pr6prio p/pequeno Editr
cio. Preço bom em condições a combinar.
CONTAMOS AINDA, grande variedade de casas, terrenos e

apartamentos, com localjzação variada e preços' e condições
atraentes. Visitem-nos sem compromisso.

.

MAIORES INFORMAÇOES C/HERSON PAUPERIO, Neg6-
cios tmobiliârios CRECI-2284 no Balneário Carnborlú, à

..

Av. Brasil, no, 2417 no Loteamento" LAUX'·.
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.Iair.
Francisco
Hamms

Mulher
coma

gravata

No grande seqredo,. residia um grande mis
tério. O segredo era o infal (vel telefonema das
quatro horas da tarde. " A identidade de quem
telefonava era o mistério.

Dir-se-ia que o anônimo tinha nome. Um
nome suposto, está claro. � que, no decorrer
do quinto mês de insistentes telefonemas,
atendendo às suas súplicas, ele se nomlnara
Gustavo. Mas Gustavo era um pseudônimo.
Isso, ela mesma sabia.
Quatro da tarde.
-Alô.
- Marta?
-Sim.
- t o.Gustavo.
- Sei. Como está s?
.: 'Bem. Muito bem. Estou. feliz.
- Por que?
- Só por uma coisa: hoje, às dez e meia, eu

te' vi. Exatamente, quando entravas numa

joalheria. Estavas linda. Vestias um conjunto
azul e. .. .

Às vezes, narrava detalhes. Referia-se ao

penteado, ao moderno desenho dos óculos
novos, à graça das bijuterias, ao tom sensual
do batom ou esmalte. Pormenores que não

permitiam a sobrevivência de qualquer dúvida
de que ele, realmente, a vira. Mais que Isso, ..
que estivera a séu lado, fato que fazla crescer

ainda mais a sua curiosidade.
- Diz, pelo menos, onde trabalhas.
- Não posso, Marta. Não posso. Daria

margem a uma verificação. Fatalmente, tu

procurarias saber quem são os que aqui traba
lham e, depois, mediante um processo de

el iminação, acabarias por descobrir.
-:- Então, por favor, pára de telefonar. Isso

já tá me dando nos nervos.
- Está bem, IV!arta. Está bem. Não telefo

narei mais.
Mas não cumpria a promessa. Passavam dois

ou três dias e, às quatro, o telefone tocava.
- Perdão, Marta, mas não dá. Não posso

ficar sem falar contigo. lmposstvel evitar. Eu
te amo.

,
-' Mas isso é uma loucura. Como é que um

homem, há quase um ano, pode ficar ligandó,
de segunda à sexta, para uma mulher casada
sem ter coragem sequer de dizer se é louro ou

moreno, preto ou mulato, amarelo ou verde.
Por que diabo não me dás uma margem? Ês
aleijado? Mu ito feio? Doente?

- Nada, marta, nada. Por favor, não gosto
de te ouvir irritada. � sé medo de te perder.
Temo que, identificando-me, tudo se acabe.

56 isso Marta. Só isso. E, assim, no anon ima-

. to, tenho, pelo menos, a doçura da tua voz. E

condições de falar d e amor.
E falava de amor.
- Ontem"Marta querida, recortei de uma

revista uma belfsslma foto de um quadro de

Modigliani. Meu Deus, quanto vocês são seme

lhantes! lncrfvel, Marta, incr(vel. O nome da
.

tela é "Mulher com a Gravata". Precisas ver,

Marta, precisas ver.' Prec isas ver 'quanto vocês
se parecem, querida. O mesmo cabelo casta-

nho escuro, quase negro, farto e alto, semico
brindo ãs têmporas, num vivo contraste com a

tua pele alva de boneca japonesa. Nos malares,
nada além de uma névoa de cannim. O nariz é
retil íneo, dois traços serenos que têm lnfcio
bem junto às sobr.ancelhas e descem paralelos
até as asas das narinas. E a boca, Marta, e a

boca. Não fê-Ia rubra como sempre gostou.
Emprestou-lhe uma tonalidade transitória, en
tre rosa e vermelho, como que frenando o '

sensualismo. Uma boca generosa sem ser

grande. E os lábios se justapõem com tal

doçu ra que a I inha que os separa parece ter

sido feita com pincel de um s6 fio. Os olhos
são enormes. OI hos, não. As aberturas orbi

tais. São enormes. Mas, curiosamente, ele não

pintou a íris. Limitou-se a insinuá-la, parece
que deixando à gente o direito de colori-Ia

segundo o nosso desejo. Cobriu-lhe o pescoço

gracioso com as golas altas da blusa branca. A .

gravata é um simples meandro negro de pincel
com pouca tinta. Vocês são iguais, Marta.

Iguais! Ternas, mansas. Tristes, meigas. (conti
nua amanhã)

A !lenhora
Arfete Mendes Ramos

numa reunião
social

Um grupo de Sras. de

nossa sociedade homena

ge ar am dona Miriam
com um jantar no Mano-

10'S.
-x-

Em Criciúma acaba 'de
assumir o cargo deDiretor'
do Hospital São José, o

corceítuado medico, José

Borges de Medeiros. O
mundo elegante daquela
cidade homenageou o casal

Borges de Medeiros, com
um jantar, no Criciúma
Clube.

z
U
R
'Y
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A
C
H
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N ossos cumprimentos a

elegante Sra. Miriam N(}

brega Bauer, pelo seu ani
versário ocorrido anteon

tem.

-x-

A Diretoria do Iate Clu
be Cabeçudas está nos con

vidando para a noite de ga
la sãbado em sua sede so

cial, organizada pelo jorna
lista CarlosMüller.

A festa terá como pa
tronésse, a elegante Sra

Lily Fôes,

-x-

Está marcado para o dia
20 próximo em nossa cida
de um grande aconteci
mento que é a inauguração
do monumental edifício
Centro Comercial Dr.
Aderbal Ramos da Silva.

-x-

A elegante Sra, Jamilta
Borba Bianchini, na Ótica
Scussel adquiriu óculos da
nova linha francesa, recen
temente chegados para as

mulheres bonitas e elegan
tes de nossa sociedade.

-x-

Os Srs. Paulo Toniolo e

Walter Bortoncello, Dire"
tores da DVA VeículosS.A
comemoraram o 3. aniver
sário d àquela empresa,
com uma churrascada.

-x-

.,-x-

Quem esteve na ilha e

circulou muito bem acom

panhado no seu Opala zerí
nho, foi o médiço .Izicio

Stopazzolli, um dos me

lhores partidos do Estado.
-x-

Até amanhã às 22 ho

ras, está à visitação pública
no 20. andar do Clube Do
ze de Agosto, a exposição
dos belíssimos tgº-alhos
da pintora Yolanda Zapeli
ni

da ilha devem permanecer
.
em Blumenau até o dia 30.

-x-:-
O Estado de Santa Ca

tarina foi escolhido para
sede do XVIll Congresso
Nacional de TUberculose e

Doenças Torácicas, marca
do para outubro de 1977.

A declaração foi feita

pelo secretário Hélio Ortiz,
da Saúde, ao rec=ber o re

lat6ri(,? do Chefe do Setor
de Tuberculose do Depar
tamento Autônomo de
Saúde Pública, Cid Gomes.

,-x-

Foi recebida pelo gover
nador em exercício, Mar
cos Henrique Buechler,
uma comissão da Federa

ção das SOCiedades Amigos'
de Bairros do Muaícfpío
de Criciúma, órgão supe
rior de coordenação de
suas 32 sociedades e bair
ros.

No memorial encami
nhado ao Governador em

exercício, a comissão de

Criciúma faz as suas reivin

dicações, manifestando o

desejo de "ser um elo na

participação da corrente

administrativa do atual go-
.

vemo".

Graziela Peixoto Reis,
Jairo e Luiz Si, amanhã es

tarão expondo sua arte na

casa do Artista na cidade
de C lumenau.
A coletiva dos artistas

-x-

João Peulo, filho do ca- .

sal' Dilor Freitas na bela
residência de seus pais em

Criciúma, sábado recebeu

um grupo de amigos para

comemorar, os seus 15
anos.

-x-

Em recente recepção
realizada no Iate Clube
Santa Catarina, foi assunto
a classe, beleza e bom gos
to dR Sra, Dr. Celso Lopes
(Regina). Dona Regina re

cém chegada de .uma via

gem ao Japão num grupo
de Sras. durante' aquela
festa, comentava sua mara

vilhosa viagem..
-x-

Rosemary, fHha do
casal Luiz Aberto

Niedezielski, festejou
os seus 15 anos na

cidade de Joinville

l
f

. l

11Nossos cumprimentos a

elegante e bonita Sra.
Ruth C arvalho, Fontana,
pelo seu aniversário
anteontem.

Em seu belo apartamen
to em São Paulo onde resi

de, . a Sra, Fontana, rece

beu um grupo de Sras. pa
ra um chá.

-x-

Em um almoço no Ma-
·oolo'S onde o Presidente
do IPALESC e Sra. Depu

. tado Nelson Pedrini horne
n age av am Deputados e

Sra, da Guanabara que em

visita oficial estavam em

nossa cidade, o Presidente

da UPI, Deputado Victori

no James, homenageou o

, ; ex-Governador do Estado,
Dr. Ivo Silveira. Também

participou do almoço o

Presidente da Assembléia

Legislativa e Sra, Deputa
do Epitácio Bittencourt.

-x-

Muito simpático e ele

gante foi o jantar realizado
sexta-feira no Lagoa Iate

Clube, quando o Presiden-
te da Assembléia e Sra.

Deputado Epitácio Bitten

court homenagearam De

putados cariocas e
•. suas es

posas. Também participa
ram do jantar, os casais;
Deputados Gentil Bellaní,
Murllo Canto, Nelson Pe

drini, o Sr. e Sra. Dr. Le- i

cian Slowinski, Sr. e Sra.

Coronel Saulo Nunes Sou

za, Sr� e Sra. Angelo Bez e

Sr. e Sra. Dr. Sérgio Lopes.
Está de parabeús a equipe
de serviço de bar e copa do

Lic, pelo perfeito atendi
mento durante aquele jan
tar.

-x-

Kátia Cardoso com ves
tido longo em crepe rosa, e

um rico arranjo em pedra
rias sobre seus cabelos, es

tava encantadora, na re

cepção do casamento de

sua irmã Elizabeth Cardo

so, hoje Sra. Célio Struve.

EMPREENDIMENTOS. ITAIPÚ LTDA

I AV. BRAS'Ú, 1861 - FONE 2218 - BALNEÁRIO DE CAMBORIlJ

OU EM ITAJA! - INFORMAÇOES PELO FO�E 44-1654

·PRÓ - "ÚSICA
AUDI....RI. CEII,.RO SÓCIO - ECOIIÔMICO
14 de nowembro - 21,JO horas

ERICH LEHNINGER, natural da Alemanha é violino Spalla
da Orquestra filarrnónicade São Paulo

WATSON CUS, brasileiro, violoncello solista da OSTM e

membro da Orquestra de Câmara da Rádio MEC

GIL.BERTO TINETTI, brasileiro, pianista Vencedor do .

concurso da Academia Internacional Mozarteum de Salzburg na Austria
constituem o TRIO BRASILEIRO que a Pró - Musica de Florianópolis
se orgulha em apresentar no próximo dia 14 de novembro
ás 21,30 hs , em concerto de gala, que encerra'
sua Temporada Oficial de Concertos 1975.

NO BALN-E-Á-R-FO�eA
-------

LUXO E -CrJNFÔl!JrY / I

\PELO )!1ENOR j?É.EÇO
/ I

- 5 PAVIMENTOS COM ELEVADOR

16 APARTAMENTOS, TODOS COM VISTA PARA O MAR

OI IMA SALA, SACADA, 2 ))ORM ITQR I OS COM

ARMÁRIOS EMBUTIDOS, BANHO SOCIAL DECORADO,

AMPLA C02INHA; ÁREA DE SERVIÇOS
QUARTO' DE EMPREGADA COM WC PRIVATIVO E

BOX PARA CARRO.

EM FASE DE ACABAMENTO

FACILIDADE DE COMPRA. FINANCIAMENTO PRQpRIO
.
OU ATE 1.8 A NO S PELA

cai.za Econômica do Estado de Santa Catarina�
VISITE A OBRA OÚ A IMOBILIÁRIA DE SUA PREFERENCIA

. AV. BRASIL ESQUINA COM RUAS 1131 e 1141 A UMA

QUADRA DA PRAIA
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([�- j[U:;CRA ly"U\:R l]
COMERCIAL BEIRA "'AR velCULOS e .REPRE SENTAÇOES l T o A.

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - �757
Dodge 1800 - Branco ..•.. : ).

Opala Cupê - AzOI c/Vlnll ..•.•...... '

.

Ooala - Prata .. \
••.... � .•.•.•••..

Corcel - Vermelho c/Vinil Cupê ..•...•.•••
Corcel - Amarelo Cupê ............••.
CORCE L - Amarelo Cupê ....

Bras ília - Azul Caiçara •..•..
Volkswagen - TL Bege Alabastro
Volkswaqen 1500 - Ocre Marajá
Vol kswagen 1 500 - Bege
Volkswagen 1300 - Branco Lotus

Volkswagen 1300 - Azul Turqueza
Galaxie 5.00 - Márfim .•..•..

.

'

MARCA ' COR ANO
VAmNT AZUL 1970
VARIANT BRANCO 1971
BRASItIA VERDE 1974
CORCEL CUP� LUXO BRANCO 1974
CORCEL CUp� STAND . AZUL.. 1975
CORCEL CUp� LUXO BRANCO 1975
PICK-!JP 4P 4x2 AMARELO 1973
RURAL4x2 AZUL-BRANCO 1972
GALAXIE 500 MARROM 1971
MAVERICK G.T. BRANCO E PRETO 1974
DODGE DART CUp� VE RDE ,.971

TODA A LINHA FORD MODELO 1976 À PRONTA EN
TREGA.

.

DIPRONAL, paga melhor pelo seuveículo usado.'

Rua Feiipe Schmidt, 60
'.

r

,

Fone: 22 - 3321 e 22 - 2197 .

.

"A, .•
.

n:r..a..L
REVENDEDOR

AUTOR.IZADOPECAS E VEíCULOS lTDA.

,"

ESTOQUES DE VEícULOS
Dodge 1800 SE - Branco Ipanema ..••••.•...••.•. 1974
Corcel C. STD - Branco ••••..••.••••.••••••••••• 1972'
Fuscão - Amarelo •••••.•••••••••••••.••••••••• 1972
Variant - Branco Lotus � .••••••••••.•.•.•.•••. ; .1971
1300 - Branco Lotus •.••�.;.: ••••••••••.•••••••1973
Kombi - Amarelo •.•...•••..•••••.•.•••.••••••. '1974
Opala C - Vermelho , •.••••.•••••••..• , ••••• , ••1973
1300 - Vermelho •..• , ••.••.•

'

••••., 1973
Fuscão - Branco Lotus 1975
'Variant - Amarelo ••••••••• : •••..•••••.•••••••• 1973
Fuscão -. Branco Lotus •••.••••..•.•••••••••••••1974
,Fuscão - Amarelo .••.• , •••.•...••••••••• : ••••• 1973
Fuscão - Marron 1974
1300 - Vermelho .••.•••.••.••.•••••••••••.•••• 1975
POS�UIMOS TODA � LINHA VW. A DISPOSiÇÃO.

POSSUIMOS TODA A LINHA'VW 1975 EM EXPOSIÇÃO'
VEÍCULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R-GAS'pAR .DUTRA - 90 ESTREITO
·Fone:44-0522.

- .

.

Florianópolis.

....------------------,- ...........

GATÃO' AUTOMOVEIS
Frâncisco Tolentino, 13 -''tELEFONE 22-2980',,:

.

Volks - Verde M{stibo 1.300 .1.974
Passat Azul Caiçara • • . . . .

Belina Azul .•••.•.•..
Volks Azul 1.500 '1'

.1.975

.1.976
••1.974

� JENOIROBA � ,

�AUTOMÓVEIS LTOA.� '1;C HEVROLETOPALA CUP� VÁRIAS CORES .....• 1976
CHEVROLETOPALA CUP� OK4100 .' 1975
CHEVROLET OPALA OK QUATRO PORTAS ...•. .: 1975
CHEVROLET OPALA CUP!: , ..

:
..• 1973·

CH!=VETTE VÁRIAS CORES ....•........
,

1976
CORCEL VÁRIAS CORES ,1976
MAVERICKVÁRIASCORES4CILS OK.
CORCELSTANDAR ............•........ 1972/1971
'DODGE9RANSEDAN 1973
DODGE DART CUPt ..••...............•..... 1972

.

VO LKS 1300 e 1500 •. , , ..........•. ;:..
' OK

VOLKS1300 •.••. :,' ..........•............... 1974
LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

.
BARBADADASEMANA

OPALA CUP!: 1974 ...••.•. .:••..•.••.. Cr$ 24.000,00
. RUA: ALMI RANTELÃMEGO 170 e RUA: SALDANHA

.

i
MARINHO ESQ. JOÃO PINTO e TIRADENTES - FONES
22-0192 - 27-1392 e 22-2952

..--�----------------------------�j

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"

VEICULOS tJSADOS
TIPO COR ANO

.

Variant Branco Lotus .•..•••.••••••••..•.•••• 1974 .

1500 Branco Lotus ••.•..•.•.••••..•...•.•••.1971
1500 Laranja Monza •. ; •.••••..••••••.•••

'

•••. 1971
15.00 Azul Safira •••

�
••••••••

'
•••••••• -.:•••••. 1914

1500 Vermelho •.•••••..•••.•••••••••••••.• 1973
Passat 2 portaas Branco Lótus .••..•.....•...•. 1974
130.0 Azul Diamante •••••••••.••.••••.• , ••.• 1970
1300 Amarelo Safari .••.•.•..••.•.•.•.•.•••. 1973

, \

.Dispornos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

.

1974
1973
1971
1972
1972
1971

1974
1974
1973
1971
1967
1963 .

1967

"

VEICULOS S.A.
Avenida Governador Ivo Silveira, 999

telefone 44-1633

Concessionário Chevrolet
Automóveis - Utilitários
Camionetes - Caminhões.

ANO

! CERTIFICADO EXTRAVIADO

".. --...----tj� Foi extraviado o csrtlfcado de proprtedede do veiculo marca'
" Volkswagem, placa 'AB-8971, chassis 3031, no. do certificado

..._...�-_-_----...._---_----...: 655380:; pertencente a Mecâniea Oscar I,..tda.

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco, 53'
Fones 22-1042 e 22-6591

1 Volks':'" L 13.0.0 .••••••.••••••••••••••••••••••• OK
1 Volks - 1500 •••••..•••••••••••••••••••.•.•••••75
1 Volks -1300 •••••.

"

.•••••

'

••• .'.,'•••••••••••••••70
1 Corcel· Luxo •.•.••..••.•••.•••••••••••••••••• OK
1 Corcel S'rD Cupê •••••••••••••••••••••••• , ••••••72
1 Corcel 4 portas •.•.•••.••••••••••••••••••••••••7.0
1 Doginho •••.•....•.••..••.••••••••••••••••••••74

RELAÇÃO DOSVEICULOS
USADOS

.

MARCA COR

. .

��D�;'ro, "C, .i 'oe" ,2-"" . "�,;" .

. ..,; .

. - - ---
-

Volkswagen - 1300 - verde hippye .•.•••••••• 1973
Volkswagen - 1500 - Branco Lotus •••..•••••• 1974
Vol�swagen - TL - Azul Diamante .• , .•. > •••• 1971
Vol kswagen - TL - Bege . • . • • • • 1971
Chevette - Preto ...•••••• • • 1974
Chevette - Branco ....... .. • • • • • • • 1973
Caravan - Azul .,........ • •••.•••• 1975
OJala 04 portas - Cinza Metálico •..•.••••• � .1972
Opala Cupê - Vermelho • • 1974
Opala Cupê - Branco '. . • • . • . '. 1974
Opala Cupê - Verde . • • 1972
Camioneta - C-10 - Vermelha ••• 1973

forisa

VENDO:
Agronômica - casa Alto Padrão: c/llving, lUite casal c/clou
set, dois dormlt6rios. cozinha americana, clep. empregada, ga_
ragem, Jardim etc.

Estreito. Na .rua principal, ótimo im6vel comercial 10x28,
mais ou meros,
Centro. Apartamento c/garagem, solar Da. M!lrta.

Informações: - Rua Angelo Laporta, 7 tel. 224.075 e

22-4190
CRECI. 374 - XI Região.

CRECI - 57

IMÓVEIS À VENDA
'A-28 .; ED. DIAS VELHO - Apartamento contendo 2
quartos, sala, cozinha. RWr., dep. de empregada. área' dd
serviço. ., -

A-29 - ED. SOLlMAR - Apto. contendo 3 quartos, sendo
um com banho privativo: sala, cozinha, BWé, dep, de empre- I

gada, área de serviço. Área co nstr. 120m2.
.

A-32 - ED. LACY - Apto. contendo 2 quartos; sa!,ª, coz).?'
nha, B IIIC, área de seryiço.· .

A.33 - ED. MANSAO LA FONTAINE - Apto. contendo
living em "�L ",3 quartos, BIIIC, copa-cozinha dep. de empre-
gada, á rea de serviço. Área constr. 137m2.

'

A-3_7 - ED. CE,ARÁ - Apto.; contendo livi ng, dois ouartos.,
cozinha, B IIIC, area de serviço.
A-40 - ED. JAIME UNHARES - Apto. contendo 2
quartos, living, cozinha, BWC, área de' serviço, dep. de

empregada.
.

'

A-46 - ED. A. COELHO - Apto. contendo 2 quartos,
BWC', copa-cozinha; área de serviço e dep. de empregada •

Santos Saraiva, 554 - Estreito
� 440611 440201
y� 440001 440401

DEPTo. CARROS USADOS
FINANCIAMOS ATÉ 36 MESES

CO RCE L - Cu pê Luxo .•.•.•

'

'

'

..•• 1!iI70 e 1974
CORCE L - GT Verei e Azul ·

••••
·

•• :••. 1973 e 1974
KOMBI -Branca •.• �'.'.:•• '.�'.'.".' ', ••...•..••.1970
VO LKSWAG EN � .. � :. � • � .•., � ., o • :1971 e 1974
GALAXI E ; .:•• ".' :1968 e 1971
DODGE - Super Equipado ..••.• � ..••..•• .:••.•. � .1914

"

DR . .sAMUEL FONSECA
CIRURGIÃO-DENTISTA

De 2as. às Bas, fei ras, a parti r das 18 horas. Aos sábados a

pa rti r das 8 horas.
-

: Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 16 - 10. andar -

Fone:.22-6971.

Extintores -Mangueiras
Vendas - Reéargas - lnstalaeões

SUL PEÇAS Fo'
44-1377

nes,
44-1537

Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

:A-47 - ED. BRIGADEIRO FAGUNDES - Apto. contendo
f .2 quartos, sala, cozinha, BWC e afea de serviço.

•

A-48 - ED. PORTINAR'I .; Apto. contendo 2 'quartos,
living, cozinha, BWC, área de serviço, dep. de empreçade
garagem. Area constru(da 104,00m2.

Vende-se um automóvel Maverick-super, mo
delo 1974. Tratar à r. ua Conselheiro Mafra,
99 com o Sr. Mário. 'Fone 22-4516

VENDO
Uma Casa. medindo 115 m2 - no Bairro da AgrollÔm_i
ca

Tratar pelo fone: 22-6197
" .

,

TELEFONE
I

Vende-se telefone residencial no. 22-0043. Tratar:
fone 22-1232. Preço: Cr$ 10.000,00 à vista.

PORTINARI
BLOCO B e C -' 20. ANDAR, ENTREGA EM DEZEM·

BRO.
DOIS QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA
DE SERViÇO E'DEPENDÊI\lCIA DE EMPREGADA; ,

PREÇO Cr$ 300.000,0.0 e Cr$ 260.000,0.0 (com e sem gara
gem)
FORRAÇ,- AZULÇJOS DE CORADOS ATÉ O TETO, IN
TERFONE, GÁS CENTRAL, AR CONDICIONADO, NÁU
TILUS. TRATAR NO EDF. DIAS VELHO - S/t5/16/17 ou

Fone 223537 e 226551 - CRECI No. 58.
\

.

.A-52 - ED. SOLAR DO FAIAL - Apto. contendo llvinc, 2
quartos, cozinha, ár!la de serviço, BWC, dep, completa de em
pregada, garagem. Area constr. 135m2.

A-50 -- ED. BAHIA - Apto. contendo living, 3 quartos,
.

.

.. sala de estar; escritório, sala de TV, cozinha, área de serviço.
Área constr. 142,OOm2. '

-

A-53 - Apartamento' situado na Av. Rio Branco, contendo
livinq, 3 quartos, cozh.ha, BWC, dep. de empregáda, garagem.
Telefone.

A-54 - ED. VILA RICA - Apto. contendo living, 3 quartos,
2 BWC, sendo um prlvatlvo, copa, cozinha, sacada, dep. de
empregada, área de serviço, garagem. Área constr. 1 B2,OOm2.

..
,

TELEFONE
Compra-se um telefone na Trindade. Tratar: à rua.

Capitão Bruno Um a, segunda Casa à direita, ou pelo
telefone - 223748.

APARTAMENTO B-EIRA MAR NORTE
Vende-se Apartamento no último andar do Editrcio
Antares, em fase de acabamento, com ampla Vista

para a Bafa NortlJ. Contém 3 dormitórios, demais de-
. pendências e garagem. Tratar diretamente com o pro

prietário, Av. Beira-Mar Norte, 210 - Fone 22-5757.

,
"

A-55 - ED. ANA TEREZIA - Apto. contendo 3 quartos,
.

senda 1 c/banho privativo, BiNC, I.iving, cozinha, copa, área
de serviço, dep. de empregada, garagem. Telefone.

A-56 - ED. DONA MARTA - Apto. contendo 3 quartos,
living, BWC, cozinha, dep. de empregada e área de serviço,
garagem.

A-57 - EO. ANITA GARIBALDI - Apto. contendo
_ quarto, sala, cozinha, área de serviço e BWC.

A-58 - E D. A.COE LHO - Apto. contendo 1 quarto, living,
'

cozinha, BWC, área de serviço.

DOCUMENTO PERDIDO
'1 Foi perdido o Certificado de PropriEdade do vefculo marca

VOLKSWAGEN, a no 1974, .cor - Branco Lotus, motor

BH-712822 no. do Certificado 535167-SC, Placas TV-:0235, per
,

tencente a Sociedade Cooperatfva de Eletrificação .Rural de Turvo
.

de Responsabilidade Ltda.
.

,
.

DECLARAÇÃO
'.

, RAÇdES BARRIGA VERDE SIA INDl1STRIA E COM�RCIO,
;' estabelecida na rua S,ÃO PEDRO, na. 298, na cidade de Chapec6, .

,

neste Estado, inscrita no CGCMF no. 83.305.078/0001-41, porseu
'. representante procoredor.J OS!: CAR LOS COSTA MARTINS, brasí
., leiro, casado, residente na rua Barro do Rio Branco, no. 1020,. em
CHAPECO, portador do CPF no. 033.642.169, DECLARA, para
fins de obtenção de sequrda via do CERTIFICADO DE REGISTRO

; DE VEfcULO, ter extraviado toda a documentação .do caminhão
I ME RCEDES BE NZ 608, carroceria aberta, Tipo 507, cor laranla,
anci de fabricação 1974, motor no. 34393210009808, Chassis no.

: 3.0830212009747, Placa DH-1497.
� Chapecó, se, 07 de novembro de 1975.

'c _

CERTIFICÁDO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de reservista; pertencente ao Sr. Nel

i via Pedro Berti.

\ Tuba�ão, 07 de nov,!mbro de 1975·

CAR'TEIRA EXTRAVIADA
,

Foi extraviada' a carteira de motorista amador, pertencente
�
-

a Ana Maria Cardoso de SÇuza.

CERTIFICADO EXTRAVIAOO
Foi extraviado o· certificado de propriedade do veiculO marca

Ford Galáxie, placa 'AA-'78GO, ch assis LA-54G01 0367, pertencen-
.

te ao Sr, Nauri Nelson Campos.

. CERTIFICADO EXTRAVIADO
FoI extraviado o certiflcl!ldo de propriedade do ve(culo mlll'ca

Honda, ano 1973, motor CB-50E214785, chl!SSlsCB-501215083,
cor amarelo ouro, pertencente 110 Sr. Valcl Ramos.

.

CASA STA. I\Í!ÔN ICA
POSSUI 2 QUARTOS, SALA, COZINHA e BANHEIRO.

� TODA CARPETADA.
.

PREÇO Cr$ 40.000,00 entrada + TRANSFERÊNCIA DO
SALDO À Cr$ 1.691,00 mensais.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, No. 27, Salas
15/16/17 - SObreloja no Edf. Dias Velho, o u pelo telefone
22:>'537 e 226551 - Regis Imóveis - CRECI No. 58. A-60 - ED. DONA LI LA - Apto. contendo uma suite, dois

quartos, living, BWC, copa-COZinha, área de serviço, dep, de
empregada, garagem, terraço c/ churrasqueira. Área constr.

('PTO. QUARTO SALA (65m2)
.

NO EDF. ALEXANDRA (entrega em janeiro de 76) CON
TENDO QUARTO, SALA, COZINHA, BANHEI RO E ÁREA
DE SERVIÇO. DE ESQUiNA NO 50. ANDAR.

CARPET E AZULEJOS DECORADOS ATé O TETO •

ENTRADA: Cr$ 4.0.000,00, SALDO Cr$ 128.000,00.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS
VELHO SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 OU PELO TELE·
FONE ,223537 e 226551 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No.
58.

A-59 - ED. D. Pedro I - Apto. em fase final de acabamento
- contendo living, 2 quartos, -banhelro, cozinha; área' de

serviço, garagem.

177m2.

VENDO'
Um apartamento rua Felipe Scbmidt, com 2 quartos, .

sala, cozinha e demais dependências. Cr$ 250.000,00
- Tratar pelo fone' - 22-6197

.

TERRENOS

T-5.9 - Terreno situado à Rua PADRE SCHROEDER -

AGRONÕMICA - com aproximadamente 450m2.

T-58 - Terreno localizado no ESTREITO, medindo

2.160,OOm2 .

T-55 - TERRENO COM 2.400,00m2: LOCALIZADO À
RUA'LlBERATQ BITTENCOURT - E9TREITO.

T-54 - Terreno situado à Alameda Adolfo Konder, medindo
400,00m2.

T-53 _. Terreno localizado à 100,00 metros' da Av. Mauro
Ramos com 4.680,OOm2.

.

T-52 - Terreno situado na PRAIA DA JOAQUINA com

,·450,OOm2.

BAIRRO DE FATIMA CASA
COM 140 m2,

T-51 - terreno sitúado em SACO GRANDE medindo

3.990;00m2.

3 quartos, sala, copa-cozinha, BWC, área de. serviço,
garagem, dependência empregada, churrasquei'ra. f're
ço 'Cr$ 300.000,00.

ÇONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON

!lTDA .

Rua Coronel Pedro Demoro .no.1825 .:_ EstreitO -

Fone 44.2966 - CRCII41 - CREA 4918

T-50 - Terreno localizado em .CANASVIEIRAS medindo
260,00m2.

T-46 - Terreno situado na PRAIA DOS INGLESES =corn

1,470,00m2:
.

situado em COQUE I ROS medind o'
.

CASA COM 210 m2

T-43 - Terreno
312,00m2.

I'

Bairro Estreito':" 3 quartos, sala, copa-cozinha, BIJIIC,
área serviço, terraço, dependência empregada, chur
rasqueira, garagem, sala para escritório; armários em

butidos. Preço Cr$ 400.000,00.

CONSTR.UTORA E IMOBllIÃRIA BERCATOI\!
LT�A'
Rua Coronel Pedro Demoro no. 1825 - Estreito -

Fone 44.2966 - CRCI 41 - CREA 4918

. T-42 - Terrenos com 300,00m2. cada um, localizados em

BARREIROS.

T-40 Terreno situado na TRINDADE,' medindo
30D,00m2.

T-37 Terreno com 525,95m2 localizado no

LOTEAMENTO PONTA AZUL LAGOA DA

CONCEiÇÃO.

T-30 - Terreno situado à Rua Santos Saraiva medindo

1.000m2.

T-20' - Terreno situado à Rua Sebastião Callado em

.. COQUE I ROS - medindo 540,00m2.

CASA ESTREITO - -165m2
Com 4 quartos, 3 BWC, living, cozinha, área:
de serviço, churrasqueira e garagem. Preço
Cr$ 350.000,00.

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BER
CATON LTDA.
Rua Coronel Pedro Demoro no. 1825 - Es
treito - Fone 44-2966 _. CRCI 41

,) � .•.

'cASA BALNEÁRIO Cf 185 m2
3 quartos, living, copa-cozinha, RWC, área serviço, de
pendência empregada; jardim, estacionamento para 4

carros. OBS. terreno com 476m2. Preço
Cr$ 380.000,00.

. CONSTRUTORA IMOBILlÃRIA BERCATON
LTDA

'

Rua Coronel Pedro 'Demoro no. 1�25 - Estreito -

Fone 44.2966 - CRCI 41 - CREA 4918

AUXILIAR DE
. ESCRITORIO

PRECISA-SE
Uma moça que seja datilógrafa e um rapaz,'
que seja datilógrafo e motorista .

Tratar, Rua Jerônimo Coelho, 18 - 10. an
dar, com o Sr. Mlrl io,

,
,.,.

TERRENOS-CANASVIEIRAS
Vende-se 4 lotes .no loteamento do Balneário (3

juntos).
. Ofertas a partir de Cr$ 15.000,00 cada um. Tratar:

rua Felipe Schmidt, 58 -'conj. 504, das 14 às 18
horas.

SUCATA, DE PLÁSTICO
. , .

.
COMPRAMOS QUALQUER QUANTIDADE DE. SUCA';

TA DE PLÁSTICO. INFORMAÇÕES NA FIRMA RICO
PLAST - BR.101 km 201 EM SERRARIA, MUNICI'PIO DE
SÃO JOSé, AO LADO DO POSTO SÃO l'ARCISIO, OU
COM OS TELEFONES: 44-0224 e 44-1424.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cursinho: o
caminho

privilegiado
para a

universidade.
Antes da implantação da

lei 5.692, responsável pela
reforma de ensino, já não
era fácil tornar-se um uni

versitário. Depois dela, tor
nou-se ainda maior a dife

rença existente entre os pro
gramas dos concursos vesti

bulares e os currículos de
ensino de 10. e 20. grau, o

que' enseja cada vez mais a

. 'proliferação de cursinhos

pré-vestibulares.
Estes, cursinhos, porém,

só podem ser frequentados
pelos estudantes privilegia
'dos que têm condições de

pagar pelos seus altos cus

tos, O professor João José
da Costa, proprietário do
curso José de Alencar - pre

paração para supletivo e ves- .

tibular, ,no entanto, acha

que os cursinhos não são
síntoma de que o nível de
ensino de 20. grau é defici
ente. Para ele, o ensino "tor
nou-se mais liberal, antes era

tradicional. Com estes novos

métodos, o aluno é que es

colhe, os professores são so
mente orientadores".

Ele afirma que "houve'
uma diversífícação de cursos

profissionalizantes, e com is
to ,determinadas matérias
básicas dos vestibulares não

são ministradas durante o

20, grau. N> entanto, o ves

tibular exige um conheci
mento uniforme para todas
as áreas em que o candidato
venha a se inscrever. Esta é a

razão de o preparo do candi
dato não ter relação com a

faculdade que ele pretende
fazer".

CURSOS

Em matéria de inovações,
o Curso Universus, que fun
cionana Rua São Francisco,
1).0 Educandário Imaculada
Conceição, em regime semi-

,.intensivo, apresenta algo
inédito na capital: só paga
quem passar no vestibular.
O proprietário, professor
Mabilio Anesi, diz que trou-
xe-a idéia de São Paulo. O
aluno frequenta o curso pela
manhã e a noite, (das 8 às
,12.e das 19 às 22 horas)
totalizando oito horas diá
rias, inclusive aos sábados.

O curso terá início em

dezembro, estendendo-se
até janeiro. Para os que não

passarem, as apostilas e o

curso são gratuitos. As elas
ses t�rãb somente 45 alunos,
separados em áreas, segundo
o professor Anesi. As inscri
ções já se encontram aber
tas, 'e quem passar no vesti
bular págarã Cr $ 20U,Uu.

Alem deste, existem ain
da o curso José de Alencar,
o Barriga Verde e o Cepu .

Centro de Estudos Avança
dos-No José de Alencar, à
rua 'Irmã Benwarda, 3, o

,curso super-intensivo, terá
início em dezembro, esten

dendo-se até 9 de janeiro. O
preço, com apostilas é Cr$
30Q,00, e sem apostilas, Cr$
17 0,00. Funcionará em três

horários, das 8 às 12, das 14
às 18 e das 19 às 23 horas.
O método utilizado é o

aud íovisual.
O Jo sé de Alencar

também está com inscrições
abertas para" preparação aos

exames supletivos, cujo
curso terá início em março
do próximo ano,

estendendo-se até
novembro. Para o 10. e 20.

grau, a inscrição custa Cr $
80,00, e a men�alidade, Cr$
lÔO,OO para o 10. grau e

Cr$ 120,00 para o 20 ..

AmboS funcionarão em três
turnos. I

Na rua Deodoro,
.

funcionárá o Barriga Verde'
úni�o com circuito fechado
e televisão - cujo intensivo

.

também se esteflde de de
zembro a 9 de janeiro. As

inscrições já se encontram

abertas, e. o curso custa Cr $
300,00 incluindo apostilas.
O Barriga Verde' também
possui anexo no Cine Roxi,
à rua Padre Miguelinho.

-

mui tiplicou e chegou a uni
resultado assombroso: um
trabalho como o que está
exposto no aeroporto foi
perfurado um milhão e 500
mil vezes, Q que dá bem a
idéia do esforço díspendído
pelo criador e sua equipe de
seis tecelões.

Os tapetes destacam-se
prirx:ipa!me'nte pelas cor�s
amarelas, vermelhas e azUIS
cem motivos que variam
desde a festa do Divino,
rendeiras e pescadores, à fes
ta dos Navegantes, boi de
mamão e o registro do car

naval de 195�onde a escola
Tenente s do Diabo faz evo

luções diante da Praça XV_

Os premiados no concurso
de redação sobre turismo

Será no próximo dia 19, às 20

horas, no Salão Nobre do Instituto
Estadual de Educação, a 'entrega do
"Prêmio' Emedaux de Turismo ",
promovido por O· Estado, sob pa
trocínio da Emedaux - Engenharia e

Empreendimentos S.A. aos alunos

que obtiveram os primeiros lugares
no concurso de redação, o qual.
objetivou "prestigiar os cursos pro
fissionalizantes de turismo do Insti

tuto Estadual de Educação bem

como incentivar os alunos-de turis

mo a escreverem sobre as potencia
lidades turisticas de Santa Catari

na ", disse o professor Içairé Pereira
da Silva, membro' da comissão julga
dora.

. Cerca de 110 alunos tomaram

parte do concurso, realizado duran
te dois meses de "profundas pesqui
sas junto a empresas de turismo e

outros órgãos do gênero de Santa

Catarina ", explicou o coordenador

Içairé Pereira da Silva. Os dez me

lhores trabalhos selecionados obti
veram a seguinte classificação: lo.
lugar para a aluna Rose Irene Souza

Neves, da turma 402, 30. ano de

Turismo e que estuda no turno

matutino; 20. para Maria de Fáti

ma, da turma 403, também do 30.

ano de Turismo do In stituto Esta
dual de Educação e, 30. lugar para
Jane Bertola, da turma 401, perío
do matutino. Em quarto lugar fo
ram classificados mais sete traba

lhos, dos seguintes alunos: Neyd I;

MariaMiranda, Tania Regina Lopes,
Marise Coelho Ouriques, Nivaldo

Simão, R en ato Henrique Silveira,
Célia de Castro Brandeburgo e Ar

zelina Pinheiro Barbosa.
OS PRÊMIOS
OS

.
prêmios que serão doados

Dez alunos do curso de Técnicas de.
Turismo foram destacados no concurso.
Os três primeiros lugares, com Cr$ 6 mil

de prêmios, são dados a três álun·os.

pela Emedaux são os seguintes: a)
Cr$ 3 mil cruzeiros para o primeiro
colocado, Rose Irene Souza Neves;
b] Cr$ 2 mil cruzeiros para Maria
de Fátima, 20. lugar; e; c) Cr$ 1
mil cruzeiros para a aluna Jane
Bertola que obteve o terceiro lugar.
Os demais alunos. classificados em

quarto lugar receberão menções
honrosas.

A comissão julgadora do "Prê
mio Emedaux de Turismo" foi
composta por Walter Mallet, Coor
denador da Promoção; Claudio
Gastão Rosa; representante do

Grupo Emedaux; Saint Clair Mon
teiro, representante de "OE"; Içairé
Pergira da Silva, Diretor de Turno
do Instituto Estadual de Educação;
Maria da Graça J. Nogueira, profes
sora de Redação e Expressão e

Marz7ia Damiani Costa, professora
de Técnica de Turismo do IEE.

- Os alunos demonstraram.mui
to entusiasmo pelo trabalho. Em

primeiro lugar os professores des

pertam a todospara a questão do
turismo em Santa Catarinae

, Uma
realidade potencial qu e pode ser

aproveitada. A seguir começou o

trabalho criativo dos alunos, a dedi- .

cação para a pesquisa. Afinal eles
estão se preparando para serem

técnicos em turismo: Pesquisaram
nas mais v.ariadas fontes e o nível
dos trabalhos é considerado muito
bom. Possuem condições de serem

publicados. O êxito dessa iniciativa
, nos leva a pensar em outras promo

ções para abranger outros cursos

profissionalizantes desse Estabeleci
mento ", acentuou Içairé Pereira da
Silva.
FRUTOS DA INICIATIVA
De outro lado, as turmas 401 f'

,- ' .... "

402 do curso de Turismo do Insti
tuto Estadual, visitarão durante o

dia de hoje a cidade de Laguna,
com intensa programação de visitas

aos pontos históricos e ao setor de
hotelaria da cidade. Após, as duas
turmas serão homenageadas nas ins
talações do. Hotel Itapirubâ, do
Grupo

-

Batistela, que forneceu os

ônibus para a excursão. O Grupo
Batistela, através da Hotisa, já asse

gurou o aproveitamento dos técni-

.

cos que se formam no corrente ano

em. Turismo pelo IEE, "dentro das

necessidades de pessoal especializa
do".

O "Prêmio Emedaux de Turis
mo" é encerrado com os programas
de visita hoje realizados e que cul
minam com um passeio especial ao
moderno "Floph" - hotel em cons

trução em Florianópolis - da Eme
daux a ser inaugurado em Janeiro

próximo, onde "possivelmente se

rão aproveitados alguns técnicos de
turismo para os serviços relaciona-

.

dos com o turismo ':
O Curso de Técnicos de Turismo

foi recentemente oficializado pelo
go verno do estado e formou em
1974 a primeira turma. No final do
corrente ano serão diplomados mais
86 técnicos.

Face a promoção de O Estado, o

deputado Lauro Silva apresentará
na Assembléia Legislativa uma pro

posição ao governo para que, pelo,
Estado, sejam prioritariamente apro
veitados -os Técnicos de Turismo

formados pelo Instituto Estadual de

Educação, a fim de cobrir as necessi-
.

dades de pessoal especializado. Há
lambem entenatmentos para que
em todos os municipios seja apre-
sentada igual proposição.

�'("'" \, ,'". .. "2-t\......,. !':;,":;:'.1 ��. �_�f'<'� fll�:'q..... �"'.t �� .�\ ;..,.. 1-'"1 t �I ;",l!-r .<,....... <K'<I!_'�'�' ..... '" ._,..,.__.....�" ,""",-, "'_;�.,.:-"."';"'�"'C-"

Como desenvolver oturismo na cidade:
Rose, a vencedora do concurso, tem

18 anos e muitas idéias.
Na redação premiada - de qua

tro páginas datilografadas em espa-,

ço dois - ela ressalta as potenciali
dades naturais que Florianópolis
oferece à indústria turistica, comen
ta a necessidade de uma conscienti

zação coletiva, critica os responsá
veis pela destruição gradativa do pa
trimônio histórico, artístico e paisa
gistico, condena a omissão daqueles
que são encarregados da preserva

ção dos valores culturais" e defende
a idéia de que "devemos promover
0_ desenvolvimento da cidade mas

não permitir que ela seja desumani
zada". Não se pode divorciar cresci
mento e humanização, acrescenta.

Descontraiãa., surpresa. com a

primeira colocação, ela entende que
a educação é a base para o perfeito

Rose: observação e sensibilidade

desenvolvimento do setor turistico.
E diz que "só a partir da conscienti
zação do povo, quando ele compre
ender a importância da sua partici
pação nesse trabalho, é que teremos

um desenvolvimento harmonioso ':
.

Seus conceitos foram obtidos ao
longo dos três anos do curso que
frequenta no Instituto Estadual de
Educação e estão baseados "mais
na observação do que em teoria� ':
Rose diz que é preciso sensibilidade
para entender o que se denominou
"problemática do turismo ':

,
Por que técnico em turismo?

Por prazer - diz a vencedora. Eu

sempre gostei muito de literatura e

nesse curso, que me dará condições
para o trabalho em turismo, percebi
que' teria oportunidade de aprender
línguas. O Curso proporciona uma

boa formação para o relacionamen
to humano.

<, Quanto ao mercado de trabalho
ela não nutre muitas preocupações.
Os' formandos têm uma associação
'que trata do assunto.

MISSA DE 1 ANO

parentes é amigos para a missa de 1 ano, que

'em sua intenção será celebrada na igreja do

Rosário, dia 14 deste às 18,15 horas.

1I1BOlO OE !lICllHlI

creci No. 17

Co-nstrução Civil
.

COMPRA E VENDA DE
IMOVEIS LOTEAMENTOS

MISSA DE 7�' DIA
OS FAMILIARES DA PROF�SSORA MARIAJOS� RE.

GIS AGRADECEM, SENSIB ILlZADOS, A TODOS OS QUE
A ACOMPANHARAM E CONVIDAM PARA A MISSA DE
70. DIA QUE MANDAM CELEI3RAR EM INTENÇÃO À
SUA ALMA, ÀS 19 HORAS DO DIA 13 (5a. FEIRAl, NA
CAPELA DO ASILO IRMÃO JOAQUIM, À AV. MAURO
RAMOS.
ANTE CI PADAMENTE, AGRADECEM AOS QUE -

COMPARECER EM.

Os três tapetes foram confeccionados em um ano e adquiridos por Cr$ 50 mil•

'Tirelli: OS maiores tapetes do mundo.

"Meninos de Deus": a imagem de Deus como exemplo e rec eita "pa ra urna melhor form� de vida".

Amor e paz: a mensagem dos "meninos".

folclore do Estado.O saguão do novo aero- do
porto de Florianópolis ga-
nhou três tapetes de Tirelli, UM MILHÃO. E MEIO
que, medindo 12 metros .DE FUROS
quadrados cada um e com-. Mararihense de nascímen
prados por 50 mil cruzeiros, to e morador há oito anos
são considerados pelo seu em Palhoça, Tireni é consí
autor como os maiores de derado junto de Caríbé um

todo o mundo. . dos maiores tapeceiros do
Os trabalhos foram doa- país e já confeccionou 400

dos à Infraero por três em- tapetes, aproximadamente.
presas catarinenses e repre- DIZ que ostrês tapetes cus

sentam o primeiro, a funda- taram um ano de trabalho e

ção de Florianópolis, com que de acordo �oin uma

figuras de Dias Velho, aque- sugestão do Ministro das-Mi
duto São Miguel, soldados nas e Energia, Shígeakí
coloniais e bandeiras colo- Ueki, resolveu um .dia con

nial e de Santa Catarina e os tar o número de furos por
dois últimos aspectos gerais onde deveria passar a agu
da economia, da cultura e lha com a lã. Calculou,.

'ío)hetos, geralmente com jm -!
pressões de histórias em quadri
nhos com personagens que têm
problemas que podem ser klenti
ficados como qualquerjovem ou

adulto,
Através da música, com letras

próprias do grupo. Eles cantam
e através de suas letras preten
dem alertar os jovens sobre o

mundo, a vida, o amor e Deus.
. "Eu quero que você tenha von
tade de saber. De onde veio para
onde você vai. Eu quero que
você tenha vontade de querer.
Amar e ser amado, ercontrar a
paz. � só acreditar que a verda
de sempre nos ajudará."

A 111tima comunidade a ser

implantada foi em Curitiba, no

mes passado, sendo que já exis
tem no Brasil 22 e no mundo
todo um total 'de 4.000 mem

bros distnbuídos entre as 470
comunidades espalhadas pelos
diversos pafses da América. :

'

A família de MARIA CHEREM, convida

CONCURSO PARA PREENCHIMENTO
DE CAA'GOS DE:

-AGENTE ADMINISTRATIVO
- ASSISTENTE sacI AL

-PROCURADOR
A FUNDAÇÃO L.EGIÃO BRASILEIRA

DE ASSISTI:NCIA, fuz saber que se encon-'
tram abertas, a partir de-10.11.75, as inscri·
ções para o preenchimento dos cargos acima
indicados, do Quadro do Pessoal da Diretoria
Estadual de Santa Catarina, de acordo com os

Editais afixados na Sede da citada Diretoria,
situada na Avenida Mauro Ramos 'sln, nesta

, . .

Cidade.

AVISO

não compre nem venda seu im6vel,
sem primeiro nos consultar

PAGAMOS ÀVISTA
Avenida ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44·1902 -44-0302

NAo SE AFOBE NA PRIMEIRA OFERTA
NÃO SE AFOBE NA PRIMEIRA OFERTA ANTES DE

COMPRAR P,ROCURE VER OS PREÇOS E A QUALIDADE

DOS MATERIAIS DE COIlÍSTRUÇÃO DE

PHILlPPI8- CIA. a casa do construtor Centro - :::streito

Bal.CamboriCl - Tubarão Fones - 44.1811 - 44.1790 -

44.1080

PHILlPPI & elA
a casá cio construtor

-'- ESTREITO - BAL. CAMBORIÚ - TUBARÃO.
Fones - 44.1811 - 44.1790 - 44.1080

�..... 1!1U'�;f0�ar'�um-a- co��ni'!..a-�·· Estes 'jovens ácrêdítam ter
de, os .Memnos de Deus estao encontrado a (!nica forma mais
em Florianópolis �rocurando simples e correta devida, através
uma sede para se instalarem, do trabalho "dentro do amor
Eles são rapazes e.moças de a Deus".· E:· � desta forma quetodo mundo, que víve rdo em vivem em comunidades, Sara
f��ia dentro da mensagew outra integrante do grupo, ga�de ,amor e paz dada porD;m�, cha, 20 anos, explica:
e veeI? esta �orma.como � �mc::a .

� N6s vivemos em famt1ia.
IDa?erra dç difuridI� sua VIVenCIa Somos todos uma família que
e o r e recer uma forma melhor vive dentro da mesma mensagem
deVIda. ao mundo, • fortalecendo-a e divulgando paraDavi, um dos cmco cornpo- as outras pessoas, que estejamnentes do .grupo, natural do� interessadas em viver a mensa-

Est�os y�dos, fala I?orque está
gemo Não somos uma comunida-

aqui: Nós preterdêmos f�1': de fechada, muito pelo contrá-
mar uma. c<!mu!lldade .aqui rio,' estamos querendo receber
em

. Flonal}opohs. ,S�nta Ca-
pessoas de todos os tipos e

t ar I n a e um dos umcos esta- idade
dos que ainda não tem uma. Nós

.

.

.

pretendemos, basicamente, for- Nestas comu�dades eles tra-

mar uma comunidade entre seis balham .pelo movlll�ento. do grl}-
a 12 pessoas. Embora este po, estudam a bíblia, cnam m�
'número sempre oscile muito, scas, representam peçJLs e r:_di
porque há muito movimento de' gem'.folhetos para. divulgaçao.
pessoas de outros estados e paí- Eles ja gravaram dOIS long-pl.ays

.

ses". e distribuem nas ruas os ffs

GRÁFICA NATAL
Todo e qualquer impresso,

inclusive a cores.

Rua Joaquim Carneiro , 55 - tone 44-0058

Capoeiras - Florlanôpolis - SC.

�---------------------

COMPEL .ENGENHARIA S.A.

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

I'

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os senhores acionistas desta sociedade a

se reunirem em Assembléià Geral Extraordinária areallzar-se
em sua sede social, sita â Rua Felipe Sctrnidt, 27 - Edifíció'
Dias Velho - 80, andar - conjunto ao1 -' nesta cidade de
Florianópolis - SC no dia 24 de Noeernbro, às 09 (no/e)
horas, a fim de deliberarem sobre o seguinte

ORDEM DO DIA
1. Retificar e ratificar a Assembléia Geral Ordinária

de 30 de Setembro de 1974.
1.1. -' EXiJ'Tle e -discussêo e aprovação do rd atério da

Diretoria, balanço geral, derrionstração da conta-lucros e per
das e perecer doo Conselho Rscal rdativo ao �ercrcio de
1973.

1.2 - Éleição dO"Consdho Rscal.
1,3 � Assu ntos dlver.;os de interesse social.
2. -' Retificar e ratificar a,Assembl éia Geral Ordinária _

de 18 de �nho de 1975.'
, 2.1.;_ Apreciação, discussãO e votação das contas e ba
lanço geral e contas lucros e psrdas e'demais atos da I;)i'retoria
e parecer do Conselho Fiscal rerere.rites ao exercfcio social
encerrado em 31 de dezembro de 1974.

2.2 - EI,eição cbs noves membros da Diretoria e Conselho
Fiscal e fixaç'ão dos respectivos honorários pera o biênio
1975(77. I

3. Assuntos .diveFSos de interesse Social.
Florianópolis,07 de novembro de 1975.

Affonso José lannone
.

Diretbr Presidente CPF-002294238

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o que fazer para prevenir a marginalização?

A" política do

bem estar do menor

em discussão

OS debates continuarão durante
todo o dia de hoje. Amanhã o
simpósio será encerrado quando
serão anunciadas as conclusões.

O seminírío sobre os problemas dos menores aban

donados, iniciado na quarta-feira, prossegue hoie com

assuntos relacionados à participação da comunidade
nos programas de "Bem Estar do Menor". Os debates
iniciarão às 8 horas com apresentação do projeto
integrado de I tajai; às 8h50m, é a vez da comissão de
Berri Estar do Menor de C ric iúma; ãs 9h45m da
comissão do Bem Estar do Menor de Tubarão;
lOh30m, o projeto integrado de Lages e llh10m, serão
feítps os trabalhos em grupo.

.

A tarde, será focalizado o tema "contribuição do
governo do Estado no atendimento às necessidades
básicas do menor". A Secretaria de Educação apresen
tará sua contribuição, da mesma forma a Secretaria de
Segurança e Informações também falará sobre o que
vem dando aos menores, além das contribuições sócio
-cultural para a população infanto-juvenil que a Secre-
taria do Governo programou. .

Ontem, os trabalhos do encontro giraram em torno
da "Política do Bem Estar do Menor do Estado de
.Santa Catarina" com apresentação da estrutura e

objetivos da Secretaria do Trabalho e Promoção Social
dos órgãos vinculados: Fundação Catarinense do Traba
lho, Companhia. de Habitação do Estado de Santa
Catarina e Fundação Catarinense do Bem Estar do
Menor.

ABERTURA DOS TRABALHOS
Fernando Bastos, Secretario do Trabalho e Promo

ção Social abriu e presidiu os trabalhos de ontem sobre
"Política do Bem Estar do Menor no Estado de Santa
Catarina" salientando que "as metas do plano do
governo, estadual se propõem a promover a pessoa
humana ativando suas potencialidades e integrando-a
como elemento básico e indispensável ao desenvolvi
mento econômico e· social de uma comunidade, de um

povo e de um país".
.

Dentro da estratégia para o desenvolvimento social a
Secretaria do Trabalho e Promoção Social adquiriu
atribuições como: a habílitação de natureza social,
formação e aprimoramento 4,e mão-de-obra, assistência
ao

.

trabalhador, coordenação de assuntos sindicais,
orientação e recuperação social, ação comunitária e

assistência à velhica e promoção do menor. Estes
trabalhos são desenvolvidos através de uma estrutura
montada pela secretaria com base técnica nos órgãos de

coordenação de trabalho e assistência sindical, assesso

ria de planejamento, coordenação de promoção social e

coordenação do Bem Estar do Menor. E para fortaleci
mento da execução dos programas vincularam-se aos

trabalhos da secretaria à Cohab, Fuçat e Fucabem.
Por fim o secretário Fernando Bastos afirma a

necessidade "de o desenvolvímento se fazer acompa
nhar proporcionalmente do desenvolvimento social,
sem marginalizar famílias, comunidades, que ficam sem

aquelas condições básicas do Bem Estar Social".
PROJETOS INTEGRADOS
Délcia Volpato, diretora da área preventiva da

Coordenação do Bem Estar do Menor da Secretaria do
Trabalho e Prornoçêo Social iniciou conceituando o

projeto integrado.
- N6s denominamos de. Proieto Integrado a um

projeto que congrega entidades oficiais e particulares
para um melhor aproveitamento de recursos materiais e

humanos no atendimento ao menor.

Com objetivo de atender as necessidades básicas do
menor, ocupação profissional e profissionalização, enca
minhamento profissional dos pais e reorganização fami
liar .

. A Ação Social da Associação Arquidiocesana, atra

vés de sua equipe executora, que tem a coordenação da
irmã Rufina Bloemer, expôs suas atividades dentro do

plano.
- A estrutura funcional do Programa do Bem Estar

do Menor é dividido em unidades e cada unidade tem
96 menores. Nós atendemos menores \W Palhoça que
estão divididos em dois grupos, um com 46 menores

com idade de 2 a 7 anos e no outro grupo temos 40
menores de 11 a 15 anos. O primeiro grupo é formado
por engraxates, vendedores de picolé. E tem mais dois

grupos formado por 53 menores com idade de 10 a 16
anos. No Salto de Irnaruím existem dois grupos,' um
formado por 42 menores de 3 a 7 anos e' outro

formado por 60 menores de 8 a 18 anos. Em Barreiros'
temos 3 grupos com 72 menores ao todo com idade de
3 a 7 anbs e Palhoça um grupo de 24 menores de 10 a

15 anos.

Estes são alguns. dos planos e projetos que vem
sendo implantados no Estado para "acabar com o

sistema de marginalização que só podem ser efetuados
desta maneira, através da con&::ientização cada vez mais'
frequente das pessoas".

Mercado imobiliário-· :' ,

'
"

A procura é 10 vezes. superior aoferta
Tanto na Ilha quanto no Continente os preços dos imóveis estão super-valorizados. Dificilmente algúém àlugará uma kitinéte por menos de Cr$ 1 mil.

Alugar casa ou aparta- Ao contrário do panora- Rubens de Arruda Ramos carregados de aluguel de Uma residência de três par�e_ não fazer qUalquer
mento em Florianópolis sig- ma do Estreito, onde, em -, onde os preços de um imóveis no Estreito subiu quartos, de alvenaria, ainda restnçao \)m alugar imóvei!
nifica cada vez mais um virtude da ausência de re- apartamento com três quar: de seis para trinta, medida é e n c o n t r a da p o r para estudantes 00 sohe'
6timo negócio para as imo- des de esgotos 'e do baixo tos chegam a a�can;:ar ate que indica, segundo alguns Cr$ 1.200,00, dependendo ros, uma casa de três q�'
'biliárias e uma péssima em- gabarito estabelecido pela quatro mil cruzetros, corretores. o crescimento do local, e um apartamento tos, mobiliada, é alugad;
preitada para os interessa- Prefeitura não se constroem deste tipo' de transação co- em idênticas, condções é durante os meses de verãJ
dos: faltam imóveis, e a prédios de mais de três Para o diretor admínís- mercial na área. alugado por Cr$ 1.500,00. por um preço que varia
demanda, tanto no Estreito andares, no centro da cída- trativo Ivo Cesta, da Imobi- E fazendo o papel da en�re quatro. e seis mil CI1l,
como na Ilha é sempre dez de a oferta de imóveis ca- liária Borgnollí, é provável E agora, "ninguém tem Avenida Beira Mar Norte, é zeiros mensais.

vezes superior à oferta. raeteríza-se pela presença que pelo menos seis mil das mais medo do trânsito da a praia do Bom Abrigo a E pelo fato da llha Ilão
maciça de apartamentos e 30 mil unidades habitacio- ponte", fator que há menos área mais cara e mais sofis- ter desenvolvid� praias fe,
kitinetes. E também por nais de Florianópolis sejam de 10 meses esvaziava a ticada no Continente, Uma chadas, e assecíveís exc]usi,
uma demanda muito supe- alugadas. E, segundo o mes- demanda e fazia com que casa vale no Bom Abrigo vamente : adeterminadasC;f,
rior à oferta. mo

.

funcionário, o preço sempre existissem: ' c a'sl\s até quatro mil cruzeiros, tas sociais,
.

os preços entre
dos aluguéis na Capital es- ou apartamentos à disposi- por mês, apesar de lá a um balneário e outro Va,
tão estáveis e as maíorações ção no mercado. oferta de imóveis ser míni- riam muito pouco. O preço
se fazem baseadas exclusi- No Estreito, aluga-se dez, ma. do aluguel de uma 'casa na
vamente na correção do sa- casas para cada apartamen- A L U G U E L NAS Lagoa' da Conceição, POrlário mínimo. Para Ivo Cos- to, proporção esta que é PRAIAS exemplo, é praticamente o
ta, pagar Cr$ 1.200,00 consequência das condições Já o preço do aluguel mesmo da praia de Canas.
por uma kitinete, quando de infraestrutura urbana da nas praias funciona da mes- vieiras - cinco mil cruzei,há vaga, ainda é um bom região. Lá, 'o sistema de ma forma que qualquer ou- ros. E. o mesmo acontece
negócio. "Para o inqu íli- esgotos é precário ou íne- tro produto exposto no com as praias de Jurerê ouno". xistente, além da Prefeitura mercado. Baixa na entressa- d os Ingleses. Calcula-se

ALUGU EL NO CONTI- não permitir a construção fra turística (inverno) e so- também, que aproximada:
NENTE de edifício com mais de be, quase quadruplica no mente 200 casas são alug&Em menos de três anos, três andares na maioria de verão. das todos os anos durante
o número de imohiliárias suas ruas. Por isso, a oferta De acordo ainda com a os meses de férias e calor
pequenas ou escritórios en- principal é de ?asas. Imobiliária Brognolli, que nas diversas praias da llha,

Florianópolis conta a

tualmente com 35 imobiliá
rias devidamente registradas
no Creci, porém corretores
informam que existem pelo
menos 50 escrítóríos : de
a d v ocacia que combinam
su a atividade, específica
com transações imobiliárias,
o que é previsto por lei. E
no Estreito, com a inaugu
ração da nova ponte., a de
manda de imóveis para alu
gar triplicou nos últimos
meses, e certas agências a

tendem hoje a mais de 150
pessoas por dia.

ALUGUEL NA ILHA

Dia 18: eclipse
total da lua.

O professor Seixas Netto
diz que "no próximo dia 18
ocorrerá eclipse total da lua,
com interessante fenomeno
logia para o observador fio
rianopolitano: é que para os

moradores na capital, pelo
lado da Beira Mar Norte e

Sul e no Estreito, o eclipse

começará ser visível depois
das 1� horas, devido a altura
do morro do Antão - da
TV - e a cordilheira dotsal

. da Ilha. Para os que moram

na Ilha pelo lado do Ocea
no, o eclipse poderá ser vis
to mais cedo, quando a lua
surge sobre a linha do mar ':

O eclipse começará ao

entardecer com os seguintes
valores: entrada na: penum
bra às I6h20min, invisível
porque a lua ainda está abai
xo do horizonte leste: entra
da na sombra: I7h40min,
começará ser visto pelos que
moram na' parte leste da
Ilha, no oceano; início do

eclipse total: 19h05min,
com a lua já acima dos
morros para os moradores
do Estreito e da parte inter
na da Ilha; fim do eclipse às
I9h.50min; saída da lua da
sombra 2Ihl0m. O tama

nho do eclipse em relaçãc
ao diâmetro lunar é de 1,06,
portanto de totalidade abso
luta, acrescenta Seixas, Ne
tto.

Técnicos
vêm falar
sobre

planejamento
o Curso de Planejamen

to de Recursos Humanos
promovido pela. Udesc de
vem iniciar amanhã,

.

às
9h30m, no auditório da Fa
culdade de Educaçda, onde
serão desenvolvidas todas as
aulas. As inscrições dos
candidatos foram encemi
das no último dia 7, hasen
do preenchimento de todas
as 40 vagas colocadas à
dlsppsiçõo.

A abertura do curso es
tará presente o direito r do
Conselho Interamericano
para o Desenvolvimento So
cial Integrado, engenheiro
Iorge Riquelme, o superin
tendente da Sudesul, Paulo
de Freitas Melro, e a dire
tora do Departamento de
Recursos Humanos da Su
desul, professoraAna Maria
dos Santos Amantino.

,

O curso abrangerá as

ôreas de Demografia, Edu
cação, Mão-de-Obra e Em
prego e sem ministrado por
'téirdcos e especialistas da,
OEA, Sudesul, Conselho
Nocional de Recursos Hu
manos e, da Udesc. Seu
objetivo é. proporckmar
treinamento , a' profissional
de nivel superior responsi
vel por pesquisa, planeja
mento, ou dZ!(fão de pro
gramas de desenvolvimento
social e econômico, relacio
nados com a formação e

utilizoção de recursos hu
mams.

As aulas serão m inistra-
.âas em duas etapas. A pri
meira, de 14 deste mes a
15 de dez enbro, fIO hôrá
rio das 8 às 12 e 19 às 22
horas, quando será desen
volvida a parte teórica do
curso," em 200 horas. Na
segunda etapa serão efetua
dos trabalhos aplicados e

pesquisas, durante 720 ho
ras.

Um apartamento com

dois quartos localizado nas

.ímedieções da Praça XV de
Novembro tem um aluguel
médio de dois mil cruzeiros
e uma simples kitinete -

sala, quarto e banheiro - é
contratada por cifras supe
riores a 1.000 cruzeiros
mensais,

.

mais as taxas de
. condomínio.

.

,

Por outro lado, a zona

mais cara continua sendo a

avenida Beira Mar Norte -r-

Apenas cerca de 300 das 1. 008 residências são servidas pela coleta. As ruas se transformaram em depósito natural. Dona Enilda protesta:

Lixo: a paisagem do bairro Bela' Vista.

. o Bairro Bela Vista -

Cohab - atualmente com

1.008 residências e em vias
de receber mais de 300
novas construções, está to
talmente esquecido pela
prefeitura de São José,que
não lhe presta qualquer

, tipo de serviço urbano, de
acordo com informações
prestadas por diversos mo

radores. Atualmente o que
mais está irritando essas

. pessoas é o serviço de cole
ta de lixo, concedido pela
municipalidade para ser

explorado por um particu-
.

lar, residente no local. J

Segundo se queixa Eníl.
da Bezerra, .da quadra 5,
lote 18, o recolhimento do
lixo é feito de forma precá
ria e a maioria dos morado
- res já dispensou o servi�o,
"para não se incomodar '.

- Sou uma das morado
ras mais antigas da Cohab,
pois estou aqui há seis
anos. A princípio, quando
a coleta de lixo começou a

ser feita por um particular,
todas as famílias pagavam

'

Por isso os moradores mais

antigos do núcleo residencial temem que
. o bairro volte a ser apontado como

exemplo do desleixo da administração pública..

'pelo serviço, mas atual- moradores foram díspen-
mente, das 1.008 casas sando os serviços.
existentes menos de 300 O resultado disso, foi
aceitam o trabalho que que quando o caminhão
aqui é realizado. O resulta- passa pelas ruas onde nin-
do, como todos podem guém mais paga, parte do
ver, é que o bairro está aos lixo recolhido é jogado nas

poucos se tiap.sformando mesmas.
num monturo, com lixo "ror enquanto - pros-
espalhado por todos os la- segUIU - estamos atirando

"

, dos. os detritos no mato que
Conta Nilda ,Bezerra existe aqui perto, mas nes-

que os moradores da se local em breve serão
Cohab deixaram de colo- construídas mais 300 no-

car os detritos nas calçadas vas casas e não sabemos

para serem levados pelo como ficará a situação. Já
caminhão, "devido aos

os moradores mais do cen-

abusos verificados no paga-
tro do bairro, devido a

mento, quando muitas ve- distância, jogam o lixo nos

zes fomos obrigados a pa-
terrenos baldios mais pró-

gar duas ou três vezes a
ximos das residências".

mesma conta durante o". PREFEITURA NADA-
FAZ.mês", A d Ii

. I

O lixeiro cobrava na
- pesar os ixeiros es-

ocasião Cr$ 5,00 por mês palhados por toga a vila,

parg recolher o material e em algumas ruas da Cohab,:
o pagamento era feito mui- notadamente, junto às resi-

tas vezes sem recibo, o que dências mais bem conser-

sempre determinava nova vadas, existe certo aspecto
cobrança. Miítos pagavam de higiene, embora, segun-
novamente para não se in- do os moradores a prefeí-
comodar e, dessa forma, os tura de São José nada faça

Os operários se revelam eximias equilibristas sobre os 12 andares

o anúncio.a 400 metros de altura
Florianópolis, como toda ci:lade que possuí

edif{CDS altos, já está em vias de ter o seu.

primeiro grande "anúncio luminoso elevado",
no alto dos 12 andares do ediftcio Arthur, na

subida da Felip e Schmidt. Trata-se de um

arníncio da Phíljps do Brasil, de 20 metros de
comprimento por 11,30 de largura, que deverá
'ser acionado no dia 10. de dezembro.

Apesar do seu peso de 4.600 quilos, da
altum, em que. ge enrontra - cerca de 400
metros acima do nível do chão. - e das
constantes investidas do vento sul, o mestre de
ob'tas Mauzy dos Santos garante que "as· suas

condições de regurapça !ão de 100%, uma vez

que o luminoso esta bem preso, em 15 lugares,
por vigas de ferro chumbadas na viga de
concreto do ooif{cD. Não há perigo". :

A colocação do luminoso, aprovada pelocondom{nio do edifíciO, que receberá um 'a).ú-

guel" por ceder o local, está sendo feita pela
flrm a BR Estruturas Metálicas, de Curitiba, que
concedeu garantia de três anos aos anarcíantes.
A estrutura, feita com cantoneira e ferro redon
do, deverá estar "pronta ainda esta semana, e já
na próxima, tem início a colocação do sistema
de iluminação, que contará com 11 lâmpadas de
quatro metros de comprimento cada uma, sem
contar as que form erâo o logotipo da Phiips.

O mestre de obras Mauzy dos Santos e seus
três ajudantes dizem que este é o primeiro
trabafuo deste. tipo que executam em Santa
Catarina, maS já estão acostumados a fazê.J.o em
ou1ras capitais, por isto' nãd temem a altura e

trabalham desembaraçadamente, sem o uso do
cinto de regurança, "o ·que � impossívã, 'pois a

própria armação geIVe de escada, e nós· temos
que nos apoiar na peça e constantemente mudar
de posir;:ão para soldar com as·outras".,

--------------------------------------------------------------------�,�- .

sessesen tido.
- Todo e qualquer ser

viço de recolhimento de
lixo e capinagem feito aqui
no bairro é trabalho exclu-

I

sivo des moradores, que

gostam do local e se dedi
cam a torná-lo mais agra
dãvel.: A Cohab de hoje,
não é mais um local de

concentração de gente de
baixo nível, 'como foi há
algums anos, pois atual
mente aqui residem' pesso
as socialmente elevadas,
como médicos, advogados
e engenheiros e todos se

preocupam em promover
umaboa imagem do bair-

transitáveis.
- A prefeitura só man- '

da a máquina para arrumar

as ruas quando chove, mas
isso muito raramente. O
trabalho é totalmente im

produtivo, pois devido ao

terreno acidentado a en·

xurrada volta a 'reabrir os

valetões. Outro problema
se refere a iluminação, que
,bastante precária, dizem os

queixosos.

roo

"É preciso chamar a

atenção das autoridades sa

nitárias, pois o lixo espalha
do pelos terrenos baldios
em algumas ruas e devido
ao calor que favorece a

proliferação de moscas, es·
tá se tornando um proble
ma d e saúde pública. O
mais interessante, é que a

prefeitura mantém um ser-
,

viço de coleta de lixo em

Barreiros, mas não amplia �

até a Cohab, quando no
entanto sabe-se que o ma

terial recolhido- naquele
bairro é bastante reduzi
do", concluem.

RUAS EM PÉ�IMO ES
TADo

Apenas algumas ruas do
bairro possuem calçamen
to, mas a maioria é de
chão e está em péssimo
estado de conservação. Al
gumas, devido as grandes
valetas formadas pelas
águas das chuvas, estão ins-

Prefeitura quer

disciplinar
trabalho do menor

Para iniciar as atividades do Programa Municipal do

Bem Estar do Menor - Probem - nas áreas de vendedor
de picolé e jornaleiro, a Secretaria de Educação, Saúde e

Assistência Social - Sesas - realizou ontem duas reuniões
com empresários e empregadores, A primeira, teve início
às 8 horas, e contou com a presença da diretora do

Serviço Social, Dylmuth Meinicke e dos proprietários daS

sorveterias "Ilha Bela", "Vitamel", "Sorveteria· 70" e

"Sorveteria da Costeira do Pirajub aé".
Incíalmente, o Secretário Aderson Flores fez interpre

tação do Probem, explicando a sua finalidade e repeféus-
são no trabalho dos menores "que se tomarão disciplina'
dos para a profissão" e ratificou os conceitos da portaria
que disciplina a venda de sorvetes e picolés dentro doS

preceitos de higiene. O secretário asseverou que "devido
ao interesse demonstrado pelos participantes, ficou acerta'
do que os menores já no exercícb da função e nã�
pertencentes ao Probem, serão encaminhados até sexta-fet
ra à Divisão de Serviço Social, órgão da mu�ipalidad�1
para serem cadastrados e submetidos a exames médk:os e

posterior curso de treinamento".
JORNALEIROS
Da segunda reunião, com as empresas de comuni;:�ãol

envolvendo especificamente a atividade dos menores qUe
trabalham como vendedores de jornais, participaram- as

seguintes representantes: Osmar Sch1indwein, diretôr ad
ministrativo de "O Estado"; Adolfo Pireth, do "Díário

t (�Catarinense" e Jâmo NoskolZ, do "Jornal de Sana
Catarina".
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